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ФК «Спартак»

ДАЦИК ПРОИГРАЛ НА ТУРНИРЕ 
«БОЙЦОВСКОГО КЛУБА РЕН ТВ»
В пятницу Вячеслав уступил Зелемхану Пулеметчику 
Дукаеву, который легче на 33 килограмма.
Этот и другие поединки основного карда  
телеканал транслировал в прямом эфире 11

КХЛ ВСТАЛА НА ПАУЗУ
По результатам опроса клубов лига  
приняла решение не проводить матчи  
в ходе перерыва на Игры-2022 в Пекине 12

ЖИГО УШЕЛ В «МАРСЕЛЬ», 
НО БУДЕТ ДО ЛЕТА 
КРАСНО‑БЕЛЫМ
Защитник Самюэль Жиго заключил контракт 
с французским клубом и вернулся в «Спартак» 
на правах аренды до конца сезона 4

В «ЗЕНИТЕ» – 
ПЯТЫЙ БРАЗИЛЕЦ

Чемпионы России  
купили  

у «Интернасионала»  
20-летнего  

нападающего  
Юри Алберто 
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Это был невероятный матч! Он собрал 
в себе все, за что мы любим теннис. 
Невероятную технику обоих сопер-

ников, точнейшие удары по линиям, изу
мительные обводки, мощнейшие эйсы, 
тактическую гибкость, умопомрачитель-
ную (особенно это касается 35летнего 
Рафы Надаля) «физику», стальные нервы. 
И высочайшее напряжение, напряжение, 
напряжение – от первого до последнего 
розыгрыша. Как итог – одна из лучших, ес-
ли не абсолютно лучшая, игр в истории ви-
да спорта. Браво, Рафа! Спасибо, Даниил!

Мечты о том, что Медведев возьмет 
второй титул «Большого шлема» подряд, 
увы, так и остались мечтами. Надаль бил-
ся как лев, совершил камбэк со счета 0:2 по 
сетам и дожал более молодого соперника 

в невероятной развязке поединка. Встре-
ча в Мельбурне подарила зрителям насто-
ящие эмоциональные качели: от уверен-
ности в победе россиянина до нервотреп-
ки в пятом сете. 

Рафа, которого еще в прошлом году 
списали со счетов, сенсационно стал тем 
самым игроком «Большой тройки», кото-
рый первым взял 21й рекордный «Шлем» 
и обошел по этому показателю Новака 
Джоковича и Роджера Федерера. Что каса-
ется Даниила, то хочется верить, что луч-
шее для него впереди, а нынешний нега-
тивный опыт не пройдет даром.

ЕКАТЕРИНА ЗВЕНИГОРОДСКАЯ
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ТЕННИС // Australian Open

МИР ТЕННИСА 
СОШЕЛ С УМА!
НАДАЛЬ И МЕДВЕДЕВ ВЫДАЛИ 
ЛУЧШИЙ МАТЧ В ИСТОРИИ

Рафаэль, твой боевой дух меня всегда впечатлял. 
Медведев выложился на полную и тоже был 
хорош, но ты оказался сильнее.

Новак Джокович, обладатель 20 титулов турниров «Большого шлема»

Что за матч! Искренне поздравляю  
своего друга Рафу Надаля с этим титулом.  
Ты первым выиграл 21-й трофей!  
А ведь пару месяцев назад мы шутили, 
что оба не можем ходить без костылей.

Роджер Федерер, обладатель 20 титулов турниров «Большого шлема»

Нескончаемая толпа – спортсме-
нов, тренеров, сервисменов, чи-
новников и журналистов – напол-

няет в эти дни пекинский транспортный 
хаб, затем растекаясь по олимпийским 
объектам. Идеальная организация 
в аэропорту, где не пришлось ждать поч-
ти ничего, – с Токио не сравнить. Люди 
в белых скафандрах даже со смехом фо-
тографируются с приехавшими россия-
нами. Никакого ощущения осажденной 
крепости, ковидной пустыни и тому по-
добного.

И полная противоположность в горо-
де, где все сертифицированные отели за 
высоким зеленым забором и охраняют-
ся патрулями. Очень трудно встретить 

на улице человека без маски. Приспу-
щенные – редко, но мелькают, чистые 
лица без реквизита – почти исключено. 
Поанглийски, конечно, никто не гово-
рит, так что русское красное словцо да-
же эффективнее. Наверное, Пекину да-
же удобнее проводить нынешние Игры 
в формате «пузыря».

ПОЛИЦЕЙСКИЕ ГОНЯЮТ 
ЖУРНАЛИСТОВ

Пройти даже 200 метров до ближай-
шей от международного прессцентра 
хоккейной арены нельзя. При попытке 
это сделать навстречу выйдет привет-

ливый китайский полицейский и дру-
желюбно замашет руками – мол, давай 
обратно. Примерно так же членам рос-
сийской олимпийской сборной махали 
в аэропорту, отгоняя от еще непроде-
зинфицированного багажа. Оказалось, 
что на нашем рейсе всетаки был коро-
навирус – с ним летела биатлонистка Ва-
лерия Васнецова. До этого она не смог-
ла попасть в Пекин изза отсутствия 
QRкода. Сейчас ОКР ходатайствует 
о замене ее на Евгению Буртасову.

ДМИТРИЙ КУЗНЕЦОВ 
Пекин
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Пекин на пороге самой 
странной Олимпиады
Участники Игр-2022 съезжаются в китайскую столицу,  
где их ждут люди в белых скафандрах и бесконечные тесты на ковид

Вчерашний финал Australian Open не забудут никогда:  
пять с половиной часов фантастической интриги с невероятным камбэком и драматичной 
развязкой. Трагедия Медведева и рекорд Надаля. Это был настоящий теннис!

С этого момента 
я играю за себя 
самого, за свою семью, 
чтобы обеспечить ее. 
За людей, которые 
верят в меня. И за всех 
россиян, потому 
что чувствую их 
поддержку.  
Мальчик перестал 
мечтать.

Даниил Медведев,  
финалист

Даниил, ты невероятный 
чемпион. У меня 
нет никаких сомнений, 
что ты возьмешь 
этот трофей пару раз. 
Это был один из самых 
эмоциональных матчей 
в моей теннисной карьере. 
Разделить его с тобой – 
настоящая  
честь.

Рафаэль Надаль, 
победитель, 
обладатель 
21 титула 

турниров 
«Большого 

шлема» 

Вчера. Мельбурн. Рафаэль Надаль и Даниил Медведев (справа) Getty Images

Прибывающих в аэропорт Пекина встречают китайцы в защитных костюмах Getty Images
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С Юри Алберто и без Азмуна
Вчера чемпионы России объявили о расставании с иранцем и приходе новичка из Бразилии

НЕОЖИДАННЫЙ ТРАНСФЕР

22 января «Байер» объявил о подпи-
сании контракта с нападающим «Зени-
та» Сердаром Азмуном. К этому в нев- 
ском клубе никто не был готов. Да, 
формальных нарушений нет: по пра-
вилам ФИФА за шесть месяцев до ис-
течения контракта любой футболист 
имеет право открыто вести перегово-
ры с потенциальным клубом-покупа-
телем. Но есть и неписаные правила, 
по которым Азмун или «Байер» мог-
ли бы поставить сине-бело-голубых 
в известность.

«Зенит» был в шоке еще и потому, 
что в те же дни в Дубае иранец сдал 
положительный тест на  коронави-
рус. И Азмун мог отправиться в отель  
к «Байеру» с подтвержденным кови-
дом. Но это для «Зенита» не имеет зна-
чения – важнее, что Сердар этим по-
ступком грубо нарушил внутренний 
медицинский регламент, по которому 
футболисты не имеют права покидать 
территорию отеля. Поэтому Азмуна 
серьезно оштрафовали – по моей ин-
формации, примерно на 70 тысяч евро.

Но это тоже не самое главное. Важ-
нее было решить вопрос с будущим 
Сердара. В клубе все понимали, что 
иранец теряет мотивацию на остаток 
сезона. «Зенит» на эмоциях даже раз-
думывал отправить Азмуна в дубль.

ИЗНАЧАЛЬНЫЙ ПЛАН 
«ИНТЕРНАСИОНАЛА»

История с Юри Алберто развивалась 
параллельно. «Зенит» понимал, что Аз-
мун уйдет летом, поэтому искал напа-
дающего на следующий сезон. Вариан-
тов было много, но успешнее всего пе-
реговоры шли с 20-летним форвардом 
«Интернасионала». Здесь сошлось мно-
го факторов: желание Алберто уехать 
в Европу, внушительная бразильская 
диаспора в «Зените», солидное пред-
ложение сине-бело-голубых и тяже-
лая финансовая ситуация в «Интере». 
У клуба из Порту-Алегри большие дол-
ги, поэтому он охотно вел переговоры. 
Многое усложняло то, что «Интерна-
сионал» владел только 75 процентами 
прав на Алберто, но «Зенит» был готов 
раскошелиться. По моей информации, 
стороны сошлись на 17 миллионах ев-
ро – именно такую сумму, включая ко-
миссионные и подъемные, петербурж-
цы собирались выложить за бразиль-
ского таланта. При этом Transfermarkt 
повесил на Алберто ценник в 12 мил-
лионов евро, а соцсети переполнены 
сообщениями болельщиков «Интера» 
на тему невероятно щедрого предло-
жения «Зенита».

В идеальном мире сине-бело-голу-
бых все должно было произойти тихо 
и спокойно. Азмун доработал бы свой 

контракт до конца, стал бы лучшим 
бомбардиром в истории чемпиона-
тов России среди иностранцев (сейчас 
у них с Вагнером по 85 голов) и с по-
честями покинул бы Санкт-Петербург 
в мае. О летнем переходе Юри Албер-
то все равно объявили бы зимой, и бо-
лельщики восхищались  бы дально-
видностью клуба, у которого все еще 
нет спортивного директора. Поэтому 
«Зенит» заранее попросил «Интерна-
сионал» отправить футболиста на не-
сколько дней в Португалию – для мед- 

осмотра, подписания пятилетнего кон-
тракта, протокольной съемки и зна-
комства с командой (в субботу она вы-
летела туда на сбор).

Многих российских болельщиков 
удивлял такой ход: зачем объявлять 
о трансфере заранее, да еще и про-
ходить медобследование за  полго-
да до трансфера? Но это нормальная 
практика для Бразилии: например, год 
назад нападающий «Гремио» Пепе пе-
ребирался в «Порту» по точно такой же 
схеме.

ПЕРЕВОРОТ  
В ПЕРЕГОВОРАХ

В среду «Интернасионал» обо всем 
объявил официально. Юри Алберто за-
бил в чемпионате штата в ворота «Жу-
вентуде», а после игры президент клуба 
Алессандро Барселлос записал видео-
обращение. Он объявил, что с «Зени-
том» достигнута договоренность 
о трансфере нападающего, и подчер-
кнул, что он скоро отправится в рос-
сийский клуб для прохождения медо-
смотра. Однако после этого, как сказал 
Барселлос, Алберто вернется в Брази-
лию и отработает контракт с «Интер-
насионалом» до июня.

Никто в клубе не ожидал, что ситу-
ация может измениться. Как мне со-
общили бразильские коллеги, «Ин-
тер» заверил лично отца Алберто 
в том, что футболист никуда не уе-
дет до июня. Да и сам президент клу-
ба на видео сказал, что Юри останет-
ся в Порту-Алегри еще на несколько 
месяцев. Естественно, в такой ситу-
ации сложно что-то менять – прези-
дент дал личное слово. И еще в чет-
верг «Интер» не собирался отпускать 
Юри сейчас. Я общался с вице-прези-
дентом клуба Эмилио Папалео Зином. 
Он даже не допускал мысли об ухо-
де форварда зимой: «Как уже сообща-
лось, Юри покинет «Интернасионал» 

только в середине года. Вы слышали 
заявление президента клуба? В нем 
все было сказано».

Но  из-за Азмуна «Зенит» ре-
шил возобновить переговоры по Ал-
берто. В  субботу бразильская газе-
та Gaucha  ZH сообщила о  том, что 
сине-бело-голубые увеличили пред-
ложение до 25 миллионов евро ради 
немедленного трансфера игрока. Для 
бразильцев это шок: Юри и так станет 
крупнейшей продажей в истории «Ин-
тернасионала» (даже Оскар обошелся 
«Челси» дешевле), а подобную сумму 
будет тяжело кому-то перекрыть в обо-
зримом будущем. Но, как я уже упо-
мянул, у клуба есть финансовые про-
блемы, и деньги способны затмить все 
обещания президента.

И самого Алберто было легче угово-
рить: руководители «Зенита» собира-
лись встретиться с ним в Португалии. 
Генеральный директор сине-бело-го-
лубых Александр Медведев в субботу 
сказал, что развязка близка. Времени 
оставалось мало: 2 февраля закрыва-
ется заявка в Лигу Европы, а 31 янва-
ря в Германии захлопнется трансфер-
ное окно.

В итоге трансферы Азмуна и Албер-
то состоялись уже сейчас.

ГОША ЧЕРНОВ

Таблица переходов РПЛ
Клуб/Гл.тренер Пришли Ушли
ЗЕНИТ  
Сергей Семак

з. Адамов (Урал), п. Юри Алберто (Интернасионал), н. Сергеев (Кры-
лья Советов), в. Хайкин (Буде-Глимт), з. Алип (Кайрат), п. Парра (Спор-
тиво Лукеньо), н. А.Альварес (Пеньяроль), н. Плеа (Боруссия М)

з. Маммана, н. Азмун (Байер), п. Кравцов (Нижний Новгород),  
н. Дзюба (Рубин)

ДИНАМО  
Сандро Шварц

н. Смолов (Локомотив), з. Меркау (Сан-Лоренсо), н. Вилья (Бока Хуни-
орс), н. Чупаев (Сатурн)

п. Терехов ((Нефтехимик), н. Игбун, п. Фомин (Вест Хэм, Кристал 
Пэлас, Ньюкасл)

СОЧИ  
Владимир Федотов

з. Дркушич (Браво), н. Мелкадзе (Спартак), н. И.Коне (Сарпсборг) н. Дуганджич (ЧФР), з. Шакуро (Енисей), п. Попов (ЦСКА Сф, Лев-
ски)

ЦСКА  
Алексей Березуцкий

п. Медина (Нью-Йорк Сити), п. Юсуф Языджи (Лилль), п. Гудель 
(Севилья), п. Крейчи (Спарта Пр), п. Мариньо (Сантос), п. Шека (Лилль),  
н. Масиас (Гвадалахара), н. Муричи (Лацио)

з. Гогуа, п. Бохинен (Салернитана, аренда), п. Бистрович (Фатих 
Карагюмрюк, аренда), п. Кучаев (Рубин, аренда), з. Бруно Фукс, 
з. Васин (Химки), з. Дивеев (Наполи), н. Чалов (Брест, Венеция)

КРАСНОДАР  
Даниэль Фарке

гл.тр. Фарке, з. Алонсо (Атлетико Минейро), н. Бутхейм (Буде-Глимт), 
з. Игор (Фиорентина), п. Кастелланос (Нью-Йорк Сити), н. Гедес (Корин-
тианс), н. Рикардиньо (Гремиу)

гл.тр. Гончаренко, п. Стоцкий (Нижний Новгород), з. Назаров 
(Богемианс, аренда), п. Вилена (Эспаньол, аренда), п Намли 
(Спарта Р, аренда), з. Спаич (Касымпаша. ПАОК), п. Черников 
(Антверпен), п. Кабелла (Бешикташ), н. Сабуа (Уфа) 

ЛОКОМОТИВ  
Маркус Гисдоль

з. Мампасси (Шахтер), , н. Изидор (Монако), н. Кухта (Славия Пр),  
в. Лантратов (Химки), з. Боженов (Ростов), з. Горшков, п. Пиняев, п. Сар-
вели (все – Крылья Советов), н. Агаларов (Уфа)

з. Мурило (Палмейрас), н. Смолов (Динамо), н. Зе Луиш (Сент- 
Этьен, Труа), н. Лисакович (Рубин), з. Сильянов (Ростов, аренда), 
з. Живоглядов (Локомотив), з. Рыбус, п. Миранчук, п. Рыбчинский 
(Химки), п. Камано (Труа), н. Анджорин (Саутгемптон)

АХМАТ  
Андрей Талалаев

п. Лазарев (Балтика) п. Раванелли (Сан-Бернарду), н. Себаи (Туран)

КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ  
Игорь Осинькин

з. Констанца (Шериф), з. Герчиков, з Никитенков, з. Гудков, п. Вели-
кородный (все – Олимп-Долгопрудный). з. Карничник (Мура), п. Галоян 
(Велес), п. Соколов (Химки)

з. Зеффан, п. Пруцев (Спартак), н. Аймбетов, н. Сергеев (Зенит), 
з. Горшков, п. Пиняев, п. Сарвели (все – Локомотив), п. Кабутов 
(Нижний Новгород, Уфа), п. Прищепа (Велес)

СПАРТАК  
Паоло Ваноли

гл.тр. Ваноли, в. Свинов (Факел), з. Классен (Тироль), п. Пруцев 
(Крылья Советов), п. Хлусевич (Арсенал), н. Николсон (Шарлеруа), 
з. Боженов, п. Глебов (оба – Ростов), з. Куэста (Генк), п. Безушков (Ян 
Регенсбург), п. Мартинш Перейра (Янг Бойз), п. Мхитарян (Рома), н. Са-
триано (Интер)

гл.тр. Руй Витория, з. Жиго (Марсель), п. Ломовицкий (Ру-
бин), п. Мельников (Ростов), п. Хендрикс (Фейеноорд, аренда),  
н. Мелкадзе (Сочи), з. Ещенко (завершил карьеру), з. Кутепов,  
п. Денисов (Ростов, Уфа), н. Понсе (Эльче), н. Руденко (Варта)

РУБИН  
Леонид Слуцкий

п. Апшацев (Томь), п. Ломовицкий (Спартак), н. Лисакович (Локомо-
тив), п. Кучаев (ЦСКА, аренда), з. Живоглядов (Локомотив), з. Тесленко 
(КАМАЗ), п. Соколов (Химки), н. Дзюба (Зенит),

в. Городовой (Факел), в. Коновалов (Ливингстон), з. Степанов 
(Арсенал), п. Шатов (Урал), н. Деспотович (Арсенал, Ахмат, Хим-
ки), п. Кварацхелия (Эвертон, Вест Хэм, Саутгемптон), н. И.Игнать-
ев (Крылья Советов)

УРАЛ  
Игорь Шалимов

н. Юшин (Нефтехимик), п. Шатов (Рубин), н. Эрисон (Гремиу) з. Адамов (Зенит), з. Рыков, н. Максименко (Балтика, аренда), 
п. Аугустыняк (АЕК), н. Панюков

АРСЕНАЛ  
Миодраг Божович

з. Степанов (Рубин), н. Сидоренко (Днепр Мг) з. Денисов (СКА-Хабаровск), п. Хлусевич (Спартак), н. Тудорие 
(Сепси), п. Камболов, з. Бурлак (Торпедо)

НИЖНИЙ НОВГОРОД  
Александр Кержаков

п. Карасев (БАТЭ), п. Стоцкий (Краснодар), н. Шестюк (Динамо Бр),  
з. Накким, п. Ларсен (оба – Нижний Новгород), п. Кабутов (Крылья Сове-
тов), п. Кравцов (Зенит), п. Удо (Шахтер К) 

н. Балай (Болуспор), н. Галаджан (Томь), в. Синицын, п. Бумаль, 
п. Могилевец, п. Сапета (Кубань, аренда)

РОСТОВ  
Виталий Кафанов

п. Кнудсен (Лиллестрем), п. Мельников (Спартак), п. Селява (Динамо 
Мн), з. Сильянов (Локомотив, аренда), п. Галоян (Велес), п. Денисов 
(Спартак), н. Голенков (Сигма)

в. Рудаков (Хонка, аренда), з. Смирнов (КАМАЗ, аренда), п. Ма-
маев (Химки), з. Боженов (Локомотив), п. Глебов (Спартак)

УФА  
Алексей Стукалов

в. Чичкан (БАТЭ), п. Емельянов (Нефтехимик), н. Ортис (Пролетер, 
аренда), п. Кабутов (Крылья Советов), п. Денисов (Спартак), н. Сабуа 
(Краснодар)

з. Бауэр (Серветт), з. Алиев, н. Агаларов (Базель, Локомотив)

ХИМКИ  
Игорь Черевченко

п. Главчич (Славен Белупо), п. Жирков, п. Мамаев (Ростов), з. Волков 
(БАТЭ, аренда), з. Васин (ЦСКА), з. Григалава, п. Лоуренс (Олимп-Долго-
прудный), п. Рыбчинский (Локомотив), н. Кокорин (Фиорентина)

з. Стоинович (Целе), в. Лантратов (Локомотив), п. Соколов (Кры-
лья Советов, Рубин)

Выделены переходы, которые уже состоялись.

Гендиректор «Зенита»  
сообщил детали сделки 

Генеральный директор сине-бело-голубых Александр Медведев проком-
ментировал «СЭ» приобретение у «Интернасионала» 20-летнего форвар-
да Юри Алберто.

– Хотел бы прояснить немного по ходу самой сделки, – сказал Медведев. – 
В СМИ назывались самые разные суммы, часто – фантастические. Мы, как при-
нято, конкретные цифры не раскрываем, но хочу сказать, что чаще всего фигу-
рировавшие 17 миллионов евро за трансфер – это очень близко к истине. При 
достижении игроком и клубом определенных спортивных результатов предусмот- 
рен ряд бонусов для «Интернасионала», как и за досрочный переход Юри Албер-
то в зимнее трансферное окно. Как я и говорил ранее, средства, полученные за 
трансфер Азмуна в «Байер», будут компенсировать расходы «Зенита» на приоб-
ретение Алберто уже этой зимой, зарплата Юри ниже, чем у Сердара, и у нас есть 
рассрочка по платежам, поэтому сделка получилась для нас выгодной.

ВЯЧЕСЛАВ КОРОТКИН

Деспотович  
покинул «Рубин»

Рубин и 29-летний нападающий Джордже Деспотович 
расторгли контракт по обоюдному согласию сторон, сооб-
щила пресс-служба клуба. Серб стал игроком казанской ко-
манды летом 2020 года, за нее он провел 36 матчей, в кото-
рых забил 15 мячей и сделал пять голевых передач. В Рос-
сии он также выступал за «Оренбург». (ТАСС)

«Вайле» расстался 
с экс‑игроками «Спартака» 
и «Уфы»
Аутсайдер чемпионата Дании «Вайле» расторг контрак-

ты с 20-летним полузащитником Иваном Репяхом и 23-лет-
ним вратарем Алексеем Черновым. Оба стали свободны-
ми агентами.

Воспитанник «Краснодара» и «Спартака» переехал в Да-
нию в сентябре 2020-го и с тех пор провел за первую команду 
«Вайле» всего два матча. Экс-вратарь «Уфы» перешел в дат-
ский клуб прошлым летом, за несколько месяцев так и не 
получив игровой практики.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Арбитры ФИФА заразились 
коронавирусом. Сбор в ОАЭ 
завершен на день раньше
По данным испанского издания Mundo Deportivo, на се-

минаре ФИФА для европейских арбитров выявлены случаи 
заражения коронавирусом. Среди тех, чьи тесты дали по-
ложительный результат, испанец Алехандро Хосе Эрнан-
дес-Эрнандес. Сбор пришлось завершить на день раньше.

Семинар проходил в ОАЭ. Туда были приглашены кан-
дидаты на судейство матчей чемпионата мира 2022 года – 
20 арбитров, включая Сергея Карасева, и 16 видеоассистентов.

А вот УЕФА решил не проводить традиционный сбор 
судей, который должен был пройти на Кипре с 31 января 
по 3 февраля. Причина – все та же пандемия коронавируса 
и опасение за здоровье рефери, которым скоро работать на 
матчах еврокубков.

Сбор арбитров РПЛ состоится в Турции с 3 по 14 февра-
ля. На него приглашены 20 судей, 38 ассистентов, 20 инспек-
торов и 10 судейских инструкторов. 4 февраля рефери ждет 
письменный экзамен и видеотест по правилам игры, а так-
же тесты по физической подготовке. Те, кому не удастся их 
пройти, не получат назначений на матчи второй части сезона.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Чили – Аргентина: судьи забыли 
флажки в гостинице

Перед отборочным матчем ЧМ-2022 Чили – Аргентина 
(1:2) «отличилась» бригада бразильских арбитров во гла-
ве с Андерсоном Даронко. Его ассистенты Фабрисиу Вила-
ринью да Силва и Родригу Фигерейду забыли флажки в го-
стинице. Пришлось на ходу делать новые – из ручек швабр 
и жилеток стюардов. За неисполнение своих обязанностей 
оба ассистента отстранены на четыре месяца от работы на 
турнирах конфедерации Южной Америки.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Скончался Леонид Куравлев
Вчера на 86-м году жизни скончался народный артист 

РСФСР Леонид Куравлев. Актер известен своими ролями 
в фильмах «Афоня», «Иван Васильевич меняет профессию», 
«Место встречи изменить нельзя», «Вий», «Золотой теленок». 
Многие годы он болел за ЦСКА. «СЭ» передает глубокие со-
болезнования его родным и близким.

Джордже Деспотович Александр Федоров «СЭ»

Юри Алберто Reuters Сердар Азмун Дарья Исаева «СЭ»
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Паоло Ваноли: «Сейчас моя цель –  
не смотреть на результат, а понять,  
куда мы движемся»
Спартак – Слован Бр – 2:2 (Денисов, 20. Ба-

каев, 41 – Вайсс, 60. Чаврич, 87). «Спар-
так» (Москва): Селихов (Свинов, 46), Коф-
рие  (Жиго, 46),  Классен  (Рассказов, 
30), Джикия (Гуца, 46), Литвинов (Гапонов, 
46), Мозес (Пруцев, 46), Бакаев (Айртон, 
46), Умяров (Николсон, 46), Игнатов (Хлу-
севич, 46), Денисов (Зобнин, 46), Собо-
лев (Ларссон, 46).

– Как впечатления от вашего дебюта 
в «Спартаке»?

– Сейчас моя цель  – смотреть 
не на результат, а на рост команды, 
и понимать, в каком направлении 
мы движемся. Я благодарю игроков. 
Это первый матч после очень боль-
шой нагрузки, поэтому определен-
ная усталость у ребят была. Я рад, 
что у нас были ошибки, потому что 
они дают возможность прогресси-
ровать.

– Что с Промесом и Кутеповым?
– У Промеса была небольшая про-

блема на тренировке. На следующей 
неделе он уже будет с нами. У Кутепова 
небольшая перегрузка лодыжки. Сей-
час у игроков будет полтора дня отды-
ха, на следующей неделе все вместе бу-
дем работать.

– Можете рассказать о схеме коман-
ды? Показалось, что три центральных 
защитника немного сковывали бегунков 
на флангах.

– Сейчас мы пробуем поставить на-
шу игру, но еще должны научиться ра-
ботать как команда. Моя цель – сделать 
команду. Крайние защитники стара-
ются применить то, что я им говорю. 
Нам всегда нужно учиться, прежде все-
го головой. Футболистам необходимо 
делать то, что говорит тренер. Могу 
сказать, что игроки хорошо отыграли. 
«Слован» провел больше матчей, так 
что это хороший старт для нас.

– Будет ли схема с тремя защитника-
ми основной на сезон?

– Вы хотите, чтобы я сейчас все рас-
сказал нашим соперникам? Вне зави-
симости от схемы это уже готовая ко-
манда, она была построена с этими ха-
рактеристиками. У нас всегда должен 
быть план Б. Для этого нам необходи-
ма концепция.

– Состав в первом тайме больше напо-
минал основной, но в то же время не было 
Жиго. Вы хотели уравнять составы?

– У меня было 25 важных игроков. 
Начиная с Пруцева и заканчивая Ни-
колсоном. Все должны учиться и быть 

одинаково важными для команды. 
У нас три разных турнира.

– Нынешняя команда  – финальный 
вариант «Спартака» Паоло Ваноли?

– «Спартак» – большой клуб, всегда 
идет какой-то поиск. Нужно спокойно 
двигаться к своей цели. Каттани про-
вел хорошую работу, а мы должны де-
лать свое дело и приносить радость на-
шим болельщикам.

– Вы  удовлетворены текущим набо-
ром футболистов? Ждать  ли трансфе-
ров на выход?

– Для меня всегда одна цель – все 
игроки должны прогрессировать. Ес-
ли будет возможность, клуб всегда го-
тов сделать определенные действия 
на трансферном рынке.

– На  игру приезжал Алекс Крал. 
Собираетесь ли вы его использовать 
после возвращения из аренды?

– Еще с ним не общались. Мы толь-
ко его увидели. Мне очень приятно, что 
футболист, который играл за «Спар-
так», пришел поздороваться со все-
ми. Это значит, что у него все хорошо. 
Я с ним еще поговорю о том, что у не-
го происходит сейчас.

АРТЕМ КАЛИНИН

Уход Жиго – кошмар для болельщиков. 
Он не работает в команде – живет ею
Защитник заключил контракт с «Марселем» и вернулся в «Спартак» уже на правах аренды до конца сезона.  
Летом он уедет во Францию

2  сентября 2018-го «Спартак» дрался 
на выезде с «Зенитом». У руля крас-
но-белых – запутавшийся Массимо Кар-

рера, в составе – Фернанду, Зе Луиш, Глуша-
ков. Короче говоря, вся чемпионская братва, 
но разбавленная почти юными Максименко, 
Рассказовым, Ломовицким и бородатым но-
вичком Жиго.

В начале того сезона вокруг «Спарта-
ка» громыхало сильнее, чем прошлой осе-
нью, но пришедшего из «Гента» француза 
это не волновало. Он забил в первом матче 
за новый клуб («Оренбургу») и вертикально 
взлетел в сознании болельщиков. Тем более 
с ним «Спартак» забыл о пропущенных мя-
чах. К шестому туру красно-белые пропусти-
ли только однажды. И то от маэстро Рыкова, 
который через полполя закинул за шиворот 
Максименко. Надо сказать, гениально, хотя 
и не без ошибки вратаря.

И вот: Санкт-Петербург, «Газпром Арена», 
19-я минута, борьба с Дзюбой и разруши-
тельное приземление. Жиго еще выскочил 
на поле, поиграл минут восемь, как всегда, 
воинственно отражая налеты соперников, 
но потом заменился на Джикию. Уже позже 
оказалось, что травма у Самюэля серьезная. 
Об этом сказал главный врач «Спартака» Ми-
хаил Вартапетов.

Разрыв «крестов» Жиго – одна из главных 
трагедий того сезона. Конечно, потом появи-
лись Рианчо и Кононов, что само по себе ло-
кальная катастрофа, но в кадровом смысле 
потеря Жиго – ключевая и убийственная. Это 
вообще не случайно, что в следующем ту-
ре «Спартак» дома сгорел «Ахмату», а впер-
вые без Жиго «Спартак» на ноль в чемпиона-
те сыграл лишь в декабре. Представьте себе, 
с Жиго – пять из шести игр без пропущенных 
голов, без него – 10 подряд с пропущенными.

Самюэль – восхитительный защитник. 
У него прекрасный первый пас, игра голо-
вой, реакция и чувство пространства. Он от-
лично для центрального защитника работает 
с мячом и еще лучше – на стандартах у чужих 

ворот. Конечно, иногда он ошибался такти-
чески, но всегда дорабатывал позиционные 
промахи ногами. И получалось.

Но  самое эмоциональное от  Жиго 
в «Спартаке» – два гола в дерби с ЦСКА. Кто 
из центральных защитников делал дубль 
в этих почти военных условиях? А Жиго сде-
лал. Ему хватило на это чуть больше года. 
Причем этот год вместил в себя «кресты», 
восстановление и турбулентный период, ку-
да улетела вся команда.

Первый гол Жиго забил головой после по-
дачи Шюррле. Второй – в задымленной штраф-
ной: отскок, касание правой – мяч за спиной 
Акинфеева, в сетке. И пока Игорь орал на сво-
их защитников, Самюэль уже бежал за ворота, 
к фан-сектору красно-белых, с которыми позже 
сделал исторический заряд. Простой, но очень 
эмоциональный: через микрофон, на весь ста-
дион. Интернет эту историю помнит.

Его в «Спартаке» правда любят. Жиго обо-
жают сотрудники, болельщики. Да и руко-
водство к нему всегда было благосклонно. 
Персонал подтверждает: Самюэль – отлич-
ный парень, очень душевный. И в это лег-
ко поверить.

При этом Жиго – воин, который из до-
бряка вне поля трансформируется на по-
ле в  классического злодея из  вселенной 
Marvel, но его самая главная сила – искрен-
ность. И поэтому он так легко оказался сво-
им в красно-белой культуре. Как выяснилось, 
не совсем забытой.

В этом во всем меня расстраивает только 
одно. Самюэль так и не смог толком выступить 
за «Спартак» в Лиге чемпионов, да и вообще 
попал на период командного упадка, в сму-
ту. Ему бы оказаться здесь чуть раньше. На-
пример, вместо Таски – футболиста классно-
го, но с лицом, вылепленным из воска. Такое 
не может стать до конца своим, как выражение 
лица наемника не разрешит вам поверить в его 
приверженность. Таски работал. Жиго жил.

Я  очень хорошо представляю Самюэ-
ля в чемпионском сезоне. И мне жаль, что 

он не забрал золото РПЛ, не громил «Севи-
лью» и не выстоял дома с «Ливерпулем». А он 
точно мог бы.

Впрочем, возможно, Жиго пришел 
в «Спартак» с другой целью. Дарить тепло 
надежды, когда вокруг, казалось, ничего нет, 
кроме сосущих жизнь дементоров.

И вот после окончания сезона он точно 
уходит. Не с чувством законченной истории, 
но с уверенностью, что пока она была, за-
щитник отдавался ей на сто процентов. Для 
болельщиков «Спартака» летний уход Жи-
го – кошмар. Но задумайтесь: а вдруг уход ге-
роя означает, что трудности команды позади 
и его героизм больше не нужен?

МАКСИМ НИКИТИН

Понсе собрался 
в «Эльче»

24-летний нападающий «Спартака» Эсе-
киэль Понсе продолжит карьеру в «Эльче». 
Испанский клуб интересовался форвардом 
с прошлого лета. В сезоне-2021/22 Пон-
се в 11 матчах за красно-белых забил че-
тыре мяча и отдал одну голевую переда-
чу. Transfermarkt оценивает его стоимость в  
7 миллионов евро.

Красно-белые  
покупают игрока  
сборной Люксембурга

24-летний полузащитник Кристофер 
Мартинш Перейра перейдет из «Янг Бойз» 
в «Спартак». Хавбек родился в Люксембурге 
в семье выходцев из Кабо-Верде, выступал 
за люксембургские национальные команды 
разных возрастов – от юношеской сборной 
до первой, в составе которой провел пять де-
сятков матчей.

По принципам Конте
«Спартак» завершил первый сбор с новым тренером. Подойдут ли команде его жесткость и дисциплина?

«Спартак» вот уже много лет проводит 
сборы в ОАЭ. И тренировочный ла-
герь Паоло Ваноли принципиально 

отличается от тех условий, что были в команде 
раньше при Валерии Карпине, Дмитрии Алени-
чеве, Массимо Каррере, Олеге Кононове и До-
менико Тедеско.

НЕБЫВАЛАЯ ЗАКРЫТОСТЬ

Если честно, никогда еще на моей памяти 
«Спартак» на сборе не был столь закрытым. 
Были моменты плохого настроения у Карре-
ры, закрывал отдельные тренировки, посвя-
щенные тактике, Тедеско. Да даже Руй Вито-
рия, летом игнорировавший целых трех с тру-
дом добравшихся до Австрии через закрытые 
границы журналистов, не перебарщивал с ме-
рами предосторожности. Ваноли же требовал, 
чтобы на поле и рядом с ним всегда находил-
ся минимально необходимый штаб. А любо-
го постороннего, будь то журналист или бо-
лельщик, сумевший пробраться к полю, где 
работала команда, тут же выдворяли куда по-
дальше.

Тем удивительнее было общаться с тре-
нером после игры со «Слованом» (отдельная 
благодарность пресс-службе за то, что это ор-
ганизовала) – итальянец вовсе не выглядел 
сверхжестким или раздраженным от присут-

ствия рядом журналистов. Ответил на все во-
просы, поблагодарил и, надев маску, пошел 
работать дальше. Какой Ваноли на публи-
ке и внутри коллектива, всем нам еще толь-
ко предстоит узнать. Пока же констатиру-
ем: информации из «Спартака» было мини-
мум, и почти вся она получена, скажем так, от 
«источников, знакомых с ситуацией».

ЖЕСТКАЯ ДИСЦИПЛИНА И ПОРЯДОК

На сборе удалось пообщаться с Ларссоном 
и Соболевым. Их интервью вы сможете прочи-
тать в «СЭ» в ближайшее время. Обоих футбо-
листов, разумеется, спросил о различиях между 
принципами работы Витории и Ваноли. И игро-
ки вовсе не единственные источники информа-
ции о том, что при Ваноли в «Спартаке» устано-
вилась строжайшая дисциплина. Виной ли тому 
новый штамм коронавируса или же итальянец 
хочет с первых дней работы сразу обозначить 

свою позицию главного, но я никогда не видел 
спартаковцев в Дубае такими.

Такими измученными – наверное, это мак-
симально верное слово. Никаких выходных 
во время первого сбора, никаких семей, ника-
ких поездок к Бурдж-Халифе или в ресторан 
к Нусрету. Только ежедневная двухразовая ра-
бота. Понятно, что в таком режиме уже и думать 
не хочется ни о каких развлечениях – успеть бы 
восстановиться. Все 12 дней команда провела 
в уединенном в пустыне Джебель-Али отеле, 
носа не высовывая никуда дальше тренировоч-
ного поля и тренажерного зала.

Помимо медицинской предосторожности 
и желания с первых дней дать понять коман-
де, кто тут главный, есть и еще одна возмож-
ная причина такой закрытости – сплочение 
коллектива. Ваноли чужой для этой команды, 
а она – для него. И нахождение всех вместе 
в условно закрытом пространстве помогает 
лучше понять и узнать друг друга. Ну и, ко-
нечно же, активно помогают в этом итальян-
цу координатор Артем Ребров и тренер Ан-
дрей Ещенко. Оба совсем недавно завершили 
карьеру, для них это тоже определенный вы-
зов – сломать психологию игрока и начать ду-
мать иначе. Геннадич и Олегыч, как обраща-
ются к ним недавние партнеры по раздевалке, 
стали связующим звеном между «Спартаком» 
2021 года и той командой, что мы увидим по-
сле сборов в 2022-м.

ОМОЛОЖЕНИЕ СОСТАВА

Традиционно новый главный тренер взял 
на сбор большое количество молодых игроков. 
Как обычно, были подтянуты ребята из «Спар-
така-2» и молодежной команды. Однако все 
сделанные клубом до старта и во время перво-
го сбора трансферы тоже сработали на омоло-
жение состава. В итоге Ваноли получил в свое 
распоряжение материал, из которого удобно 
лепить новую команду. Ну а опытные футболи-
сты вроде Промеса, Мозеса или Джикии, разу-
меется, должны создать фундамент для этой 
постройки и стать проводниками тренерских 
идей.

«Спартак» меняется, и меняется довольно 
сильно. Так, в первом же матче в Дубае про-
тив «Слована» в центре обороны играл Литви-
нов. Учитывая скорый отъезд на родину Жи-
го и продолжающееся восстановление Масло-
ва, опыт выступления на этой позиции будет 
очень важен. Покинул клуб Хендрикс, что ос-
вобождает место в центре полузащиты для рос-
сийских игроков. Этим уже воспользовался Де-

нисов, забивший свой первый гол за основу то-
му же «Словану».

Уверен, Ваноли уже сегодня держит в голо-
ве изменения, что произойдут летом: уход Жи-
го, вероятный уход Бакаева, Кутепова и Расска-
зова, возможные возвращения Тила, Хендрикса 
и Крала. После матча со словаками тренер рас-
сказал, что «Спартак» с точки зрения тактики 
всегда должен иметь план Б. Тот самый, кото-
рый почему-то отрицал Каррера после прихо-
да в команду Рауля Рианчо. В итоге постоянные 
4–3–3 и отсутствие гибкости привели к уволь-
нению обоих и приходу Кононова.

Смотря на работу Ваноли, так и тянет срав-
нить его с Антонио Конте: та же экспрессия, 

а порой и агрессия; то же внимание к деталям. 
Да даже схема с тремя центральными защит-
никами, которую он получил в качестве багажа 
Тедеско, почти та же. Ваноли, как и Конте, уста-
новил свои довольно жесткие порядки во всем, 
что касается команды. И хочется верить, что 
он ведет «Спартак» правильной дорогой.

АРТЕМ КАЛИНИН

Ваноли получил в свое распоряжение материал, 
из которого удобно лепить новую команду

Итальянец ответил на вопросы журналистов  
после первого контрольного матча со «Слованом»

Никогда «Спартак» 
на сборе  
не был столь  
закрытым

Самюэль Жиго с футболкой «Марселя» instagram.com

Главный тренер «Спартака» Паоло Ваноли ФК «Спартак»
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Салихова vs Газизов:  
война продолжается
Жена владельца «Спартака» рассказала о претензиях в адрес бывшего генерального директора клуба

Газизов судится с бывшим клубом 
из-за неустойки и требует 10 про-
центов акций, которые ему якобы 

под расписку обещал Леонид Федун. 
Зарема Салихова в программе «Есть те-
ма!» жестко оценила работу менедже-
ра в «Спартаке».

РАСПИСКА ОТ КОКОРИНА 
НА 500 ТЫСЯЧ ЕВРО

Салихова рассказала, что Газизов 
получил от Кокорина расписку: тот 
подтвердил готовность вернуть 500 ты-
сяч евро, если не забьет 10 голов за се-
зон. Документ находится не в клубе, 
а у Газизова.

–  Газизов говорит, что «Спартак» 
заработал на Кокорине.

– Ну, он же столько рассказывал, 
что вообще все было бесплатно. Тем 
более что Кокорин – только его ини-
циатива. Я была сильно против, пото-
му что видела тусовки Кокорина в Мо-
нако. У него типаж футболиста вообще 
не под «Спартак». У нас они все нор-
мальные, семейные, с детьми, на кани-
кулах они реально отдыхают, а не мота-
ются в Сингапур, Дубай, Лос-Анджелес 
и обратно. И они у нас все режимные. 
Этот игрок изначально выбивался 
из общего видения и концепции.

– Во сколько он вам обошелся?
– Очень дорого. Газизов говорил, 

что это все бесплатно, контракт на три 
года. На самом деле он заключил согла-
шение на четыре года, ни с кем не со-
гласовывая. Говорил, что это под его 
ответственность, у него суперчело-
веческие качества, Саша исправился, 
тюрьма его изменила.

А супруга Кокорина постоянно жа-
ловалась, что у него «кресты», в тюрьме 
он не проходил надлежащее медицин-
ское обследование, он вообще не вос-
станавливается. А что такое «кресты» 
для футболиста, особенно в возрасте 
30 лет, всем известно. Мы были против.

Газизов говорил: «Нет-нет, мы без 
Кокорина не победим. Бесплатно, бес-
платно!» В итоге более 4 миллионов 
отдали – он не назвал это агентскими, 
а якобы бонус при подписании. Вопрос, 
сколько из этих денег получил лично 
Кокорин. Какая-то нереальная геоме-
трическая прогрессия зарплаты бы-
ла у Кокорина и Урунова за «гол+пас», 
все результативные действия. И Коко-
рину взяли личного массажиста, ко-
торого посадили на бюджет «Спарта-
ка» – не сам игрок платил ему, а клуб. 
И когда у Кокорина пошли мышечные 
травмы, нужен был лед и покой, а его 
по шесть часов массажировали, и эти 
все травмы только ухудшались. Это бы-
ло вредительство.

Газизов сказал: «Смотрите, Кокорин 
написал расписку, что если он не за-
бьет 10 голов, то 500 тысяч евро вер-
нет». Но он нам эту расписку никог-
да не показывал. При этом оказалось, 
что эта расписка была лично Газизо-
ву, и он говорил, что «Спартак» к этому 
не имеет отношения: «Она у меня дома 
в Уфе в сейфе хранится. Это он мне обе-
щал, а не вам». Это вообще что такое?

– А где эти огромные деньги?
– Это у Газизова надо спрашивать. 

Мы их не увидели. Думаю, не было ни-
какой выплаты. Отношения с Гази-
зовым испортились в ноябре, когда 
он не смог привезти защитника и стало 

понятно, что Кокорин ни о чем. Мы по-
няли это в середине октября, когда 
за пять минут до окончания трениров-
ки он говорил: «У меня задняя болит». 
Его отводят на МРТ, смотрят: «Слушай, 
ты что рассказываешь? У нас у Понсе 
мышечная травма и крови больше, чем 
у тебя, – он играет и не жалуется». Все 
понятно было с ним.

Сказали продавать его, и Газизов 
говорил: «Да-да, его «Динамо» возь-
мет за четыре миллиона или пять». 
Мы  раньше его убрали бы, потому 
что сразу все стало понятно. Он про-
сил дать шанс: «Я зимой исправлюсь». 
Нет, спасибо.

ПРОКУРАТУРЕ УФЫ  
НАДО ПОСМОТРЕТЬ,  
СКОЛЬКО ДЕНЕГ 
ОТ ТРАНСФЕРА УРУНОВА 
ПОСТУПИЛО В БЮДЖЕТ

По версии Салиховой, Газизов пы-
тался заработать и на трансфере Уру-
нова, постепенно увеличивая свои 
права на игрока – с 25 до 75 процентов 
от будущей продажи игрока.

– Урунов принадлежал лично Газизо-
ву, он покупал его у самого себя?

– Он покупал его у «Уфы». Но про-
куратуре Уфы надо посмотреть, сколь-
ко денег от трансфера Урунова при-
шло на счет клуба. Изначально была 
речь о 25 процентах прав на футболи-
ста – у нас таких сумм вообще никог-

да не было. Это было не согласовано, 
и мы об этом не знали.

Потом он поменял договор, ког-
да стал гендиректором «Спартака», 
что уже лично получит 50 процентов. 
А к декабрю уже 75 процентов от Уру-
нова принадлежало Газизову. Это абсо-
лютно финансовые махинации.

– Формально, за что вы уволили Гази-
зова?

– Он потерял доверие абсолютно. 
У него вранье на вранье.

–  Есть обоснованный пункт в  кон-
тракте?

– Думаю, юристы сами разберут-
ся, на каком основании его уволили 
и за что.

– А Мозеса не он привел?
–  Нет, конечно! Позвоните ему, 

и пусть он вам перечислит защитни-
ков «Интера», в том числе в  аренде. 
Он вам хоть кого-нибудь скажет? Ко-
нечно, нет. Потому что он все пытался 
привезти из «Тоттенхэма», «Атлетико», 
«Байера», «Наполи». Мы говорили: «Это 
вообще не наш путь. Зачем вы нам хо-
тите 32-летних привозить?» Тот же са-
мый Орье (защитник Серж Орье, вы-
ступавший в  «Тоттенхэме». – Прим. 
«СЭ»).  У  него закончился контракт, 
он ушел свободным агентом и ни в какой 
клуб в итоге не перешел, по-моему. Ни-
кому не нужных для чего брать? Гази-
зов говорил: «Надо прославиться. Я хочу 
привезти такого, чтобы все сильно уди-
вились и сказали: «Вау!» У него был пун-
ктик, чтобы прославиться.

Я давала список игроков, с которы-
ми легко можно было достичь догово-
ренности. Там был Лирола (Поль Ли-
рола – испанский защитник. – Прим. 
«СЭ»), который перешел в «Марсель». 
Он  всех браковал, делил на  списки 
«ваши/наши». И говорил: «Дайте мо-
им парням прославиться». Речь о На-
римане Акавове и компании, кото-
рые делали больше трансферов для 
«Уфы», как оказалось. Ему дали Мо-
зеса, и он просил два дня посмотреть: 
«Мы же не петрушки, нам надо изу-
чить». А что смотреть? Уже 10 туров 
прошло, и Мозес был свободен с ян-
варя. Если бы мы привезли его в авгу-
сте, у «Спартака» был бы гораздо боль-
ше отрыв, мы «Зенит» обогнали бы. 
К 11-му туру Газизов сдался, потому 
что все трансферы провалил. Ему дали 
самолет, и он полетел с нашим врачом 
в Рим на медосмотр.

«СПАРТАК» БЫЛ ПЕРВЫМ 
ВОПРЕКИ ЕМУ

С конца прошлого года в Октябрь-
ском районном суде Уфы рассматри-
вают претензию Газизова к «Спартаку» 
по неустойке и правам на акции клуба. 

– Этот персонаж нас уже очень силь-
но утомил. Он  как жвачка, которая 
прилипла к подошве и не отлипает. То, 
что он просит 10 процентов «Спарта-
ка», – он неадекватный. Видимо, до не-
го не доходит, что это не 10 процентов 

от ЛУКОЙЛа. Если в доковидные вре-
мена акционеры докладывали в бюд-
жет 6 миллиардов, то сейчас, с уче-
том того, что евро каждый день растет 
на 2 рубля и за полгода мы уже улете-
ли в плюс 10 рублей, дефицит бюджета 
растет на ровном месте. Это не учиты-
вая покупки игроков, продления.

Он много чего обещал. Он же ска-
зочник. Одно с другим не сходится. 
Обещал, что сократит комиссии аген-
тов, что будут лучшие русские игроки, 
из академии никого не будут уводить. 
Но на самом деле он просто исполь-
зовал «Спартак» как донора – свое-
го личного ФК «Газизов» и донора для 
«Уфы». Он за спиной пытался игроков 
наших... Игнатова бесплатно в аренду 
загнать в «Уфу», якобы чтобы он полу-
чал практику. Я была против того, что-
бы наши игроки играли в «Уфе» на ис-
кусственном поле. Потому что их фут-
бол отличается от того, во что играет 
«Спартак». Зачем нам своих футболи-
стов отдавать? Ни один игрок не пе-
решел в «Уфу». На эту тему был силь-
ный конфликт.

– Как клуб реагирует на требование 
выплатить Газизову деньги?

– Он же проиграл суд. Газизов нас 
сильно утомил, и мы расхлебываем по-
следствия. Он никудышный спортив-
ный директор и как гендиректор не ра-
ботал, его не интересовала ни коммер-
ция, ни инфраструктура. Полный ноль.

Он не привез нам опорника Сан-
гаре, который перешел в ПСВ. «Я его 

привезу за 4 миллиона». Мы смеялись, 
что его за столько не продадут, учи-
тывая фактор того, что французский 
клуб продал другого своего опорни-
ка. Они бы физически не успели най-
ти замену. ПСВ купил его за 8 миллио-
нов, а он хотел за 4 – это смешно. Но это 
просто для красного словца, что он бу-
дет торговаться и сбивать цену. Он бе-
рег место для своего Урунова.

Очень смешно, что он  говорит: 
«Когда я ушел, «Спартак» был на пер-
вом месте». «Спартак» был так высо-
ко вопреки Газизову. У нас даже была 
ситуация, когда Соболев перед игра-
ми сборной в октябре получил трав-
му и врачи сказали, что ему нужен 
покой две недели. А Газизов со сво-
ей агентской философией начал гово-
рить Саше: «Тебе надо идти, тебя боль-
ше не позовут в сборную». Он травми-
рованного игрока на грани операции 
спокойно отправил. Его там доломали, 
и в итоге Саша пропустил десять игр.

Нельзя из грязи в князи. У Газизо-
ва получилось на бюджетных деньгах 
в Уфе. Когда ему дали деньги в «Спар-
таке», он не знал, как их потратить. То 
в «Тоттенхэм», то в «Байер», то в «Ат-
летико» бежит. У него не было ника-
ких прямых контактов с клубами, и бы-
ло очень смешно, когда нам звонят 
из «Байера» и говорят, что об игроке 
их спрашивает Тимофей Бердышев – 
агент Кокорина. Он палился везде.

ВЛАДИСЛАВ ЗИМАГУЛОВ

Алекс Крал: «Есть вариант вернуться,  
остаться в «Вест Хэме» или уйти в другой клуб»
Полузащитник, отданный в аренду англичанам, 
побывал на товарищеском матче красно-белых 
в Дубае и пообщался с журналистами

– Я выбрал это место, потому что оно прекрасно совмещает в себе 
возможность тренироваться и отдыхать. У меня было несколько упраж-
нений с тренером по физической подготовке. Дубай – отличное место, – 
объяснил чех свой приезд.

– Видим, что в «Вест Хеме» дела у тебя идут не очень. Как ты себя сам 
ощущаешь?

– Конечно, это тяжело для меня. Я никогда не был в ситуации, когда 
не играю. В «Спартаке» выходил на поле каждую игру. Подобное поло-
жение для меня в новинку. Но знаю, что тренер хочет от меня, знаю его 
план. Мне нужно поработать над собой. Это очень важно. Я должен вос-
пользоваться шансом, который у меня есть. Должен играть так, как хо-
чет тренер. Воспринимаю ситуацию позитивно. Жду шанса.

– Насколько велика разница между АПЛ и РПЛ?
– Конечно, это другой уровень. Думаю, что уровень АПЛ очень отли-

чается от уровня вообще всех лиг, если мы говорим об интенсивности, 
мощности. Я счастлив, что имею такой опыт. Для меня там много все-
го нового. Рад, что могу прогрессировать, находясь в лучшей лиге мира.

– Ты сказал «много нового». Можешь привести пример?
– Обстановка, ментальность, новый город, новый клуб – все новое. 

Я начинаю привыкать ко всему, так как нахожусь там уже четыре меся-
ца. Думаю, что я хорошо адаптировался под темп, интенсивность. Но 
все еще продолжаю учиться.

– Ты знаешь уровень «Спартака», знаешь уровень АПЛ. Кто из этого соста-
ва красно-белых мог бы играть в Англии?

– Сложно сказать. Но, к примеру, Роман Зобнин обладает хорошим 
мышлением, подготовлен физически. Имею в виду не мышцы, а бег 
и другие качества. Но в целом сложно сказать. Ты никогда не знаешь, 
как адаптируешься к новому городу или к ребятам из команды, к ново-
му языку. И все-таки мое мнение – Зобнин.

– Арендное соглашение предусматривает обязательный выкуп или толь-
ко его возможность?

– Все зависит от меня. Летом будут принимать решения два клуба. 
Есть вариант вернуться в «Спартак». Но также есть возможность остать-
ся в «Вест Хэме» или уйти в другой клуб. Это футбол. Никто не знает, что 
произойдет.

– Разговаривали с Паоло Ваноли?
– Да, конечно. Он спросил меня о ситуации в «Вест Хэме». Мы не так 

много разговаривали о «Спартаке». Это была наша первая встреча, 
мы узнали друг друга получше. Был бы счастлив встретить его еще раз.

– Общались со спортивным директором Лукой Каттани?
– Еще не успел. Я не видел его. Улетаю в Лондон, потому что у нас 

тренировка в понедельник. Думаю, со спортивным директором пого-
ворю позже. Я приехал сюда на выходные, но мне нужно возвращаться.

– Швеция сыграет с Чехией в полуфинале плей-офф за выход на ЧМ-2022. 
Общался ли с Джорданом Ларссоном на эту тему?

– Да, написал ему. Посмотрим, я не так много играл за сборную. Уви-
дим, буду ли играть за национальную команду в марте.

– У него такая же ситуация. Тоже мало играл за сборную.
– Да, все зависит от тренера. Но, конечно, я буду счастлив, если буду 

представлять свою страну. Было бы круто поиграть против Джордана.
– А потом в финале за право поехать в Катар еще и против России? 
– Да. Было бы классно, но надо сначала сконцентрироваться на пер-

вой игре со Швецией.

АРТЕМ КАЛИНИН

Компания Крала –  
юниоры и игроки на выход

В чемпионате Англии-2021/22 Алекс Крал провел на поле всего одну 
минуту, выйдя на замену в гостевом матче с «Уотфордом». Также 
мало в этом сезоне сыграли юный Люк Кандл из «Вулверхэмпто-

на» и покинувшие Англию еще летом Мойзе Кин и Весли. Рекорд игро-
вого времени удерживает Антонио Рюдгер из «Челси», проведший на 
поле максимально возможные 2070 минут.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Футболисты с наименьшим игровым временем  
в чемпионате Англии-2021/22

Игрок Страна Возраст Команда Минуты
Алекс Крал Чехия 23 Вест Хэм 1
Люк Кандл Англия 19 Вулверхэмптон 1
Мойзе Кин* Италия 21 Эвертон 1
Весли* Бразилия 25 Астон Вилла 1
Кейси Макэтир Англия 20 Лестер 2
Джеймс Макэти Англия 19 Манчестер Сити 3
Сонни Перкинс Англия 17 Вест Хэм 3
Стюарт Маккинстри Шотландия 19 Лидс 3
Эмерсон* Италия 27 Челси 4
Джейден Филоген-Бидас** Англия 19 Астон Вилла 4

* Покинули премьер-лигу в летнее трансферное окно. ** Покинул премьер-лигу в зимнее трансферное окно.
Пятница. Дубай. «Спартак» – «Слован» – 2:2.  ФК «Спартак» 
Главный тренер красно-белых Паоло Ваноли и Алекс Крал (слева)

Шамиль Газизов Александр Федоров «СЭ» Зарема Салихова Александр Федоров «СЭ»
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Виктор Гончаренко ответил на во-
просы ведущих «Коммент.Шоу». 
Собрали самые интересные вы-

сказывания.

ОБ ОТЪЕЗДЕ В МИНСК ПОСЛЕ 
РАЗГРОМА ЦСКА «ЗЕНИТОМ»

– Мне стыдно за то, что бы-
ло в ЦСКА, когда я уехал на неделю 
в Минск. Через день я понял, что со-
вершил глупость. К счастью, Роман 
Юрьевич (генеральный директор клу-
ба Бабаев. – Прим. «СЭ») держал со 
мной связь: «Давай остынешь, потом 
еще пообщаемся». Потом посмотрел 
на эту ситуацию глазами ребят: прие-
хал, уехал, что он там вообще делает? 
Смотрю на Влашича, а он думает: «Где 
ты был? Что с тобой было? Да ну те-
бя на фиг!» Ты всегда чувствуешь, как 
к тебе относятся футболисты. До это-
го отъезда у меня контакт с игроками 
ЦСКА был лучше, чем после него. Бы-
ло что-то незримое, за что мне и сей-
час стыдно.

ОБ УВОЛЬНЕНИИ В ЯНВАРЕ

– Прочитал на сайте, что «Красно-
дар» расторг со мной контракт. Я об-
щался с начальником команды по по-
воду того, что мы будем делать на сбо-
рах, с какими командами будем играть. 
Общался с тренером по физподготовке. 
Мы готовились работать дальше. Сразу 
после этой новости я позвонил Васе Бе-
резуцкому и Ермаковичу. На этом да-
вайте закроем тему увольнения.

О ВКЛАДЕ ГАЛИЦКОГО 
В ФУТБОЛ

– Человек столько сделал для футбо-
ла, у меня язык вообще не поворачива-
ется говорить что-то плохое в его сто-
рону. Когда ты попадаешь в «Красно-
дар», понимаешь, насколько тщательно 
все сделано для футбола. Условно го-
воря, если это база, то там гранитный 
бордюр, если это трава, то должно быть 
20 человек, которые меняют друг друга 
и должны ее косить.

О ВОЗМОЖНЫХ ТРУДНОСТЯХ 
ПОСЛЕ ПЯТИ ОТСТАВОК 
ИЗ КЛУБОВ РПЛ

– Давайте по порядку. «Кубань» ме-
ня на учила, что, какой бы уход ни был, 

он не может быть хорошим, а только 
достойным. В любом случае остается 
недовольным либо тренер, либо клуб. 
После «Кубани» я понял, что нужно ста-

раться избегать комментариев на эту 
тему. Зрителям могут быть интересны 
причины ухода, но вдолгую это всег-
да работает против тренера. На дан-
ный момент у меня хорошие отноше-
ния с ЦСКА, с Бабаевым, могу общаться 

с Орешкиным, с Григорием Викторови-
чем Ивановым, с Газизовым тоже дру-
жеские отношения. С «Краснодаром» 
вражды нет.

ОБ ОСОБЕННОСТЯХ «УРАЛА»

– Человек как таракан, он ко всему 
привыкает. Тараканы выживают при 
ядерной войне. Человек тоже должен 
выживать. Не могу сказать, что при-

сутствие Григория Викторовича Ива-
нова на скамейке как-то меня смуща-
ло или ограничивало. Мы могли пооб-
щаться с ним один на один.

О КАРЬЕРЕ ТРЕНЕРА СБОРНОЙ

– До конца этого сезона я точно ра-
ботать не буду. На данный момент не 
стремлюсь стать тренером сборной. 
Любой – России или Белоруссии. Пото-
му что, на мой взгляд, это все-таки что-
то более возрастное. Саламыч (Станис-
лав Черчесов. – Прим. «СЭ») с укором, 
наверное, смотрит. Карпину сколько? 
52 года. Может, в 52 года и у меня та-
кие мысли будут, но мне пока 44. Мне 
нужна каждодневная рутина. Мне же-
на говорит, что нужно идти срочно ра-

ботать, потому что начинаю меняться, 
заниматься самобичеванием.

О РАБОТЕ С ДЕТЬМИ

– После окончания футбольной ка-
рьеры мне понравилась та стезя, по 
которой я пошел, поработав с моло-

дыми игроками. Приятно, когда ты 
побеждаешь в Лиге чемпионов или 
чемпионате России, но видеть, как 
растут дети, – это большое счастье. 
Я сейчас всем футболистам советую, 
которые заканчивают: попробуйте 
(Васе Березуцкому это не говорил) 
поработать с детьми. Это очень ин-
тересно – видеть, как через год они 
прибавляют.

К какой тренерской школе тренеров 
себя отношу? Получил лицензии B и А 
в Минске, Pro – в Киеве, а подтверждал 
Pro – в Москве. 

О РАЗГОВОРЕ С МОУРИНЬЮ

– Перед матчем с «МЮ» ко мне 
подходит Моуринью и начинает на 
английском спрашивать: «Слушай, 
а Федя Смолов подойдет к нам в ко-
манду?» И  я на своем английском 
ему великолепно ответил. Мне пока-
залось, что он ни хрена не понял, но 
кивал головой. Я сказал: «Конечно, 
подойдет, берите».

ОБ АВАРИИ  
В ЧЕРНОБЫЛЕ

– Во всей этой ситуации был один 
плюс: меня как советского ребен-
ка вывезли на три месяца из чер-
нобыльской зоны в лагеря. Я был 
в Молдавии, Одессе и Витебской об-
ласти. За эти три месяца заасфаль-
тировали все детские площадки, все 
вымыли с мылом, детям давали кучу 
препаратов, чтобы убрать послед-
ствия радиации. Половину города, 
в котором я жил, – Хойники – срав-
няли с землей, это было в 70 кило-
метрах от Чернобыля. У меня отец 
от этого умер – он был инженером, 
участвовал в ликвидации. Первые 
недели три он ездил в ту зону, воз-
вращался домой и обратно. Через 
год или два у него начался цирроз 
печени.

АНГЛИЙСКИЙ ЯЗЫК

Арбитр Павел Кукуян снова не сдал 
тест по английскому языку и второй 
год не будет допущен к судейству меж-
дународных матчей. Эту информацию 
мне подтвердили в УЕФА. Его не бы-
ло в предварительном списке рефери 
ФИФА на 2022-й, сочинца включили 
в итоговый лист, который был на днях 
официально опубликован, но назначе-
ний он не получит. 

Осенью он может предпринять еще 
одну попытку пройти экзамен. Ес-
ли она будет успешной и если судей-
ский комитет РФС даст ему рекомен-
дацию, есть шанс, что Кукуян все-таки 
дебютирует в качестве арбитра ФИФА 
в 2023 году.

КАЗАРЦЕВ 
И РЕКОМЕНДАЦИЯ РФС

Неприятная история произошла 
с другим судьей РПЛ – Василием Ка-
зарцевым. 2 октября прошлого года 
было объявлено, что бюро исполкома 
РФС утвердило арбитров, рекомендо-
ванных судейским комитетом РФС для 
включения в списки ФИФА. Предлага-
лось присвоить категорию видеоарби-
тра ФИФА Казарцеву, который в даль-
нейшем мог бы работать в роли ВАР на 
международных матчах.

Так совпало, что вечером 2 октя-
бря он в качестве ВАР помогал Вла-
димиру Москалеву в чемпионате Рос-
сии. И в самом конце матча 10-го ту-
ра ЦСКА – «Краснодар» ошибочно не 
был назначен пенальти в ворота ар-
мейцев. После той игры Казарцев на-
долго остался без работы.

В конце ноября президент РПЛ 
Ашот Хачатурянц в передаче «Ком-
мент.Шоу» так ответил на вопрос 
о судьбе рефери:

– Я думаю, что Казарцев вернет-
ся. Этот человек не побоялся, один раз 
прошел полиграф. Честный человек. 
Реально… Если вы спросите наших су-
дей, кто лучший эксперт по ВАР, 90 
процентов назовут вам Казарцева. Я 
верю этому человеку. Он допустил се-
рьезную ошибку. Но лучшего эксперта 
по видеоарбитрам нет. У нас есть про-
блема с мониторами, которые долж-
ны быть заменены. Это подтверждали 
и его коллеги. Казарцев не увидел это-
го момента, а когда вышел из комнаты 
и посмотрел его на большом экране – 
похолодели руки и ноги. Он понял, что 
допустил ошибку.

Казарцев вернется в РПЛ и будет су-
дить матчи чемпионата. А вот в листе 
ФИФА его нет и в 2022 году уже не будет.

Почему? Две версии. Первая и основ-
ная – его кандидатуру отозвал РФС, едва 
успев рекомендовать. Вторая – его канди-
датуру исключили в судейском комитете 
ФИФА, узнав о длительном отстранении от 
работы за ошибку, допущенную в роли ВАР.

БЕЗБОРОДОВ И НАЗНАЧЕНИЯ

Ветеран и  обладатель рекорда по 
числу матчей в чемпионате России (254) 
Владислав Безбородов впервые вошел 
в лист ФИФА в 2009 году. Сохранил он ме-
сто в списке и в этот раз. Но, скорее все-
го, петербуржец продолжит получать на-
значения в еврокубках и турнирах сбор-
ных только в качестве резервного судьи, 
как это происходило в последнее время.

КАРАСЕВ, ИВАНОВ,  
МЕШКОВ И ЧМ-2022

Иные перспективы у Сергея Кара-
сева. Он по-прежнему входит в число 

кандидатов от Европы на судейство 
игр ЧМ-2022. Вместе со своими ас-
систентами Максимом Гаврилиным 
и Игорем Демешко.

К сожалению, точно не будет в Ка-
таре Сергея Иванова и Виталия Меш-
кова – ни в роли судей, ни в качестве 
видеоассистентов. Они работают как 
АВАР и ВАР в еврокубках, но пока 
еще не достигли того уровня, кото-
рый устроил бы судейский комитет 
ФИФА.

ОБЩИЙ СПИСОК

От России в  лист ФИФА во-
шли 14 судей: Безбородов (впер-
вые включен в  2009 году), Наде-
жда Горинова (2021), Иванов (2014), 
Карасев (2010), Марина Крупская 
(2018), Евгений Кукуляк (2022), Ку-
куян (2021), Кирилл Левников (2016), 
Алексей Матюнин (2017), Мешков 
(2012), Москалев (2019), Вера Опей-
кина (2015), Александра Пономаре-
ва (2016) и Анастасия Пустовойто-
ва (2009).

В число ассистентов включены 
16 человек: Егор Болховитин, Са-
бина Валиева, Андрей Веретешкин, 
Максим Гаврилин, Валерий Данчен-
ко, Игорь Демешко, Яна Елеферен-
ко, Екатерина Козырева, Екатерина 
Курочкина, Алексей Лунев, Дмитрий 
Мосякин, Валентин Мурашов, Юлия 
Петрова, Дмитрий Сафьян, Роман 
Усачев и Екатерина Чернова.

Видеоассистентами на между-
народных встречах могут работать 
Иванов, Карасев, Мешков, Москалев.

Футзальные матчи вправе обслу-
живать Татьяна Болтнева, Ирина Ве-
ликанова, Виталий Грошев, Григо-
рий Зеленцов, Владимир Кадыков 
и Юрий Неверов. Международные 
игры в пляжном футболе разреше-
но судить Роману Борисову, Алексею 
Иванову, Виктору Листратову и Де-
нису Смольянинову.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Виктор Гончаренко:  
«О том, что «Краснодар» расторг  
со мной контракт, прочитал на сайте»
Экс-тренер «быков» – о расставании с клубом, Сергее Галицком и разговоре с Жозе Моуринью

Ты всегда чувствуешь, как к тебе  
относятся футболисты. До отъезда в Минск  
у меня контакт с игроками ЦСКА  
был лучше, чем после него.

У меня отец умер 
из-за аварии 
в Чернобыле – 
он был 
инженером, 
участвовал 
в ликвидации.

Всем футболистам 
советую, которые 
заканчивают: 
попробуйте 
поработать 
с детьми.

Павел Кукуян снова не сдал тест по английскому языку  
и второй год не будет допущен к судейству международных матчей

Не будет на ЧМ-2022 Сергея Иванова 
и Виталия Мешкова – ни в роли судей, 
ни в качестве видеоассистентов

ФУТБОЛ

Кукуяну не разрешат судить 
международные матчи
ФИФА опубликовала список своих арбитров на 2022 год. От России в него вошли 14 рефери.  
Но не всех из них допустят к судейству

25 апреля 2021 года. Москва. Тушино. «Спартак» – ЦСКА – 1:0. Константин Марадишвили и Павел Кукуян Александр Федоров «СЭ»

Виктор Гончаренко ФК «Краснодар»
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Олег Романцев:  
«Поражает: в нашем футболе столько проблем, 
но мы придумали еще одну – Fan ID»
Самый титулованный тренер в истории красно-белых по традиции отвечает на вопросы читателей «СЭ» в конце месяца

ПРЕЗИДЕНТ «ДЕПОРТИВО» 
ВРУЧИЛ МНЕ КОНТРАКТ 
И СКАЗАЛ,  
ЧТО ГОТОВ ПОДПИСАТЬ ЕГО 
В ЛЮБОЕ ВРЕМЯ

Александр Колесников:  – Олег 
Иванович, с  какой из иностранных 
команд вам бы хотелось работать?

– Признаюсь, ни о чем подобном 
никогда в тренерской жизни не думал. 
Мне вполне хватало своего футбола, 
«Спартака», нашей сборной, хотя и не 
всегда все складывалось гладко. И лишь 
однажды я все-таки решил посмотреть 
на себя со стороны в другой обстанов-
ке. Это случилось, когда меня пригла-
сили возглавить испанский «Депорти-
во» из Ла-Коруньи. Руководство клуба 
так настойчиво хотело познакомить ме-
ня с командой, с условиями, в которых, 
возможно, предстоит работать, что я 
не мог отказать. Понравилось все: уют-
ный городок, веселая, играющая коман-
да, стадион, база, болельщики. О таком 
можно только мечтать. Тем более при 
первой же встрече президент клуба за-
явил, что я именно тот тренер, который 
сделает «Депортиво» чемпионом. Но че-
рез неделю я поблагодарил его за госте-
приимство, извинился и сообщил о сво-
ем отъезде. Просто к тому моменту по-
нял: как бы ни было здесь хорошо, это 
все чужое, не мое! Надо знать язык, из-
учить традиции, культуру. Без этого ре-
зультата не добьешься. Конечно, мое ре-
шение расстроило президента клуба. Но 
расстались мы тепло. И на прощание он 
вручил мне проект контракта, заявив, 
что готов подписать его со мной в лю-
бое время.

Дмитрий Лютиков:  – Недавно 
о бойкоте матчей из-за введения Fan ID 
объявили фанаты «Зенита» и «Спартака». 
Есть ли из этой ситуации выход?

– Я уже говорил, что отношусь к та-
кому новшеству отрицательно, по-
скольку не вижу в нем необходимости. 
Да, возможно, во время проведения 
крупных международных турниров 
это себя оправдывает. Но в чемпиона-
тах страны подобные меры – перебор. 
Замечу, что во главе фанатских объ- 
единений стоят далеко не глупые люди. 
И если они заявили о своем решении 
не посещать матчи в случае введения 
паспортов болельщиков, то это серьез-
но. Самое печальное, что подобным от-
ветным ходом они сделают больно са-
мим себе, лишат свой клуб поддержки, 
нанесут тем самым удар по футболу, 
который без болельщиков немыслим. 
К моему большому сожалению, выхо-
да из этой ситуации я не вижу. 

Игорь Быков:  – Пресс-служба 
«Спартака» сообщила, что понимает 
фанатов после их заявления по паспор-
там болельщиков. А может клуб каким-
то образом повлиять на отмену Fan ID?

– Скорее это вопрос к руководству 
клуба, которое не побоялось встать на 
сторону своих болельщиков, что всег-

да отличало «Спартак». Не думаю, что 
в одиночку даже клуб с такими тради-
циями и историей в состоянии что-то 
изменить. Быть может, здесь тот самый 
случай, когда болельщикам всех клубов 
стоит объединиться и собрать подпи-
си под письмом в Министерство спор-
та с просьбой отмены решения о вве-
дении этих паспортов. Удивляет, что, 

имея в российском футболе столько 
нерешенных проблем, придумали еще 
одну. И теперь будут ломать голову, как 
ее решить. 

Кирилл Петров: – Зимой «Спартак» 
подписал Хлусевича, Николсона, Пру-
цева, Классена и Свинова. Как оцените 
такое усиление? Не смущает ли вас отсут-
ствие звездных и  состоявшихся игро-
ков, которые усилят команду сразу, а не 
в перспективе?

– Приглашение малоизвестных 
футболистов – такой же риск, как и по-
купка звезд. В свое время в «Реале» не 
заиграл великий Диди, который был 
одним из лидеров победившей на чем-
пионате мира бразильской сборной. 
Обычно с появлением уже состоявше-
гося и сделавшего себе имя игрока свя-
зываешь больше надежд. Но ведь сей-
час в «Спартак» пришел тренер, о ко-
тором тоже мало кто слышал. Кстати, 
Карреру также брали как одного из по-
мощников, а с ним команда сорвала 
золотой куш. Так что футбол не всегда 
живет по законам логики. Помню, как 
у нас появился из «Ростсельмаша» по-
лузащитник Александр Каратаев. Тех-
нарь, умница. Его еще в молодежной 
сборной СССР «Бавария» присмотрела. 
Сам Беккенбауэр мне говорил, что этот 
парень станет звездой в Европе. Но уе-
хал он в Германию и пропал – ни слуха 
ни духа. Потом вернулся. В одной ко-
манде побыл, в другой. А какие надеж-
ды подавал. Талант, конечно, дар Бо-
жий. Но им еще надо уметь распоря-
диться. Я вот Мостового с Кульковым 
в «Спартак» брал еще совсем неизвест-
ными. А они себя сделали большими 
игроками. И то, на кого в этот раз сде-
лали ставку в «Спартаке» и насколько 
они способны помочь ему уйти с по-
зорного девятого места, пока загадка.  

УХОД СМОЛОВА –  
ПОТЕРЯ ДЛЯ «ЛОКОМОТИВА»

Александр Москалев: – «Спартак» 
поменял главного тренера и  руковод-
ство – верите ли вы, что Паоло Ваноли 
выжмет из этого состава больше, чем Руй 
Витория? На какое место, по вашей оцен-
ке, должен реально претендовать «Спар-
так» с таким подбором футболистов?

– Извините, Александр, но вы, ви-
димо, думаете, что я всю жизнь сле-
жу за творчеством Ваноли. Это не так. 
Больше того, как и многие, ничего пре-
жде не слышал об этом тренере. А по-
тому не могу сказать, сколько выжмет 
из этого состава «Спартака» итальянец. 

Что касается вероятного места с таким 
подбором футболистов, то выход с пер-
вого места в плей-офф Лиги Европы го-
ворит об определенных возможностях 
команды. С другой стороны, нынешнее 
девятое место оставляет не очень боль-
шие надежды на яркую и результатив-
ную концовку. Так что давайте продол-
жать верить и болеть по-спартаковски!

Илья Михалев:  – Олег Иванович, 
удивил ли вас уход Смолова в  «Дина-
мо»? Верите, что Федор усилит команду 
Шварца и поможет в чемпионской гонке 
с «Зенитом»?

– Не знаю, что и как было у Смоло-
ва в «Локомотиве», но его уход – потеря 
для клуба. Федор – умелый и разносто-
ронний форвард, способный и органи-
зовать атаку, и завершить ее. Что уже 
сумел доказать, уйдя из «Динамо» 
и встав на ноги в «Урале». Особенно 
хорош он был в «Краснодаре», где ата-
ка строилась вокруг него. Думаю, пока 
он реализовал себя лишь процентов на 
75. Значит, еще есть запас. Если сумеет 
стать в «Динамо» лидером, то поможет 
команде в сражении на финише с «Зе-
нитом». Хотя за место в атаке ему еще 
придется побороться с молодыми Тю-
кавиным и Грулевым. А то, что у Смо-
лова, в отличие от Кокорина, есть ха-
рактер, он уже доказывал. 

Александр Стычкин:  – Как вы 
поступили бы на месте Миранчука – ушли 
бы в  «Дженоа», который идет в  зоне 
вылета и переживает кризис, или оста-
лись бы в «Аталанте», где Алексей мало 
играет?

– Я из тех, кто никогда не сидел на 
лавке и знал только одно: нужно играть 
любой ценой! И даже говорил об этом 
Бескову. А есть те, кто живет в футболе 
по принципу: сыграл – хорошо, не сы-
грал – можно потерпеть… Вот Кокорин 
уехал в «Фиорентину», сидит. И ничего! 
Футбол – это удовольствие, игра. А по-
тому на месте Алексея я ушел бы туда, 
где буду играть. Это шанс стать силь-
нее, сделать шаг по лестнице, ведущей 
вверх. И если он уверен, что в «Дженоа» 
сумеет заиграть, то нужно идти!

Сергей Селезнев:  – Артем Дзю-
ба недавно заявил, что хочет вернуться 
в  сборную. Карпин ответил, что каждый 
должен заниматься своим делом: футболи-
сты – играть, а тренер – выбирать игроков. 
Вы часто общаетесь с Карпиным, обсужда-
ли ли тему вызова Дзюбы? Как поступи-
ли бы в такой ситуации сами: вызвали бы 
игрока, с которым у вас конфликт?

– Уже и не помню, когда мне в пер-
вый раз задали этот вопрос – он напо-
минает мне вопрос о жизни на Марсе. 
Ну а если серьезно, то, на мой взгляд, 
этой теме уделяется слишком много 
внимания. Думаю, что Карпин и Дзю-
ба сами в состоянии во всем разобрать-
ся. Ведь на самом деле все очень про-
сто: Артем должен показать, что он 
действительно готов помочь сборной, 
а Валерий Георгиевич – почувствовать 
и ответить приглашением в нее. Возоб-
новится сезон, и у всех кандидатов бу-
дут равные шансы попасть в команду. 

А потому искренне желаю Артему за-
играть так, как он это делал в лучшие 
времена. И Карпин, как и любой тре-
нер, не враг себе, чтобы не протянуть 
руку стоящему игроку. Потом отметим 
это событие вместе с победой наших 
ребят над поляками.

Константин Глебов:  – В  послед-
нее время возобновились разговоры об 
изменении лимита на легионеров. В ваше 
время никаких лимитов не существова-
ло, и это не мешало достойно выступать 
в еврокубках. Как вы относитесь к огра-
ничениям числа легионеров?

– Относился в разное время по-раз-
ному. Был период, когда я был против 
лимита, а потом считал, что он необ-
ходим. Сейчас вот склоняюсь к тому, 
чтобы попробовать провести экспе-
римент с отменой лимита на несколь-
ко лет. И посмотреть, что он принесет. 
Быть может, тогда наша молодежь пой-
мет, что для получения места в составе 
уже недостаточно одного российского 
паспорта. И что теперь оно завоевыва-
ется в тренировках и жесткой конку-
рентной борьбой. 

ЛЕВАНДОВСКИ –  
ГЛАВНАЯ УДАРНАЯ СИЛА 
ПОЛЬШИ. НО С НИМ МОЖНО 
СПРАВИТЬСЯ

Олег Гарин: – Недавно ФИФА под-
вела итоги голосования за звание луч-
шего игрока года. А кому отдали бы свой 
голос вы?

– Я был двумя руками за Леван-
довски. Причем считал, что он еще 
в прошлом году должен был стать об-
ладателем «Золотого мяча». Но, види-
мо, сыграл свою роль громадный ав-
торитет Месси, да и пресса сработала 
на аргентинца. Я слежу за поляком не 
только в матчах сборной, но и в со-
ставе «Баварии», с которой он вы- 
играл все возможные титулы. Это на-
стоящая звезда мировой величины. 
И хотя Месси тоже личность мирово-
го масштаба, сегодня он объективно 
уступает Левандовски.

Георгий Рыков:  – Во сколько раз 
наличие Левандовски увеличивает шан-
сы Польши на победу в  стыковом мат-
че с Россией?

– Левандовски – главный и самый 
серьезный козырь поляков. Для сво-
ей сборной он значит то же, что в свое 
время значил для бразильцев Пеле, 

а для аргентинцев Марадона. С ними 
это были одни команды, а без них – 
другие. Левандовски – форвард без сла-
бых мест, обладающий ударом с обеих 
ног и головой, потрясающим голевым 
чутьем и умением чувствовать пар-
тнера. Вряд ли поляки во встрече с на-
ми построят всю игру через своего ка-
питана. Это было бы слишком пред-
сказуемо. Но то, что его опеке будет 
уделено особое внимание, они, безус-
ловно, учтут и постараются использо-
вать. Думаю, что Карпин не пойдет на 
то, чтобы прикрепить к Левандовски 

персонального опекуна, который про-
тив таких умельцев чаще всего не сра-
батывает. На последнем Евро пробле-
му Левандовски смогли решить толь-
ко словаки, которым он не забил. А вот 
испанцам и шведам в групповом тур-
нире этого сделать не удалось, и они 
получили от поляка три мяча на дво-
их. Ясно, что на сегодня лучший футбо-
лист года – главная ударная сила наших 
соперников в стыковом матче. Но эта 
задача из тех, с которой можно спра-
виться.

Андрей Ухов: – Сейчас в российском 
футболе просто какое-то засилье специ-
алистов из Германии: они возглавляют 
«Динамо», «Краснодар», а в «Локомоти-
ве» и вовсе руководят всем клубом. При-
чем большинство из них в карьере замет-
ных результатов не добивались. Может, 
стоит пойти по пути англичан, которые 
пускают в свой футбол только тех, кто это 
заслужил достижениями в профессии?

– Я давно об этом говорил. И в от-
ношении не только тренеров, но и фут-
болистов. В Англии нет лимита на ле-
гионеров. Но случайным игрокам путь 
туда закрыт. А добро на получение ра-
бочей визы гарантирует только опре-
деленное количество матчей, прове-
денных за национальную сборную. Ес-
ли бы такие требования существовали 
в России, то сейчас в нашем футболе 
легионеров можно было бы пересчи-
тать по пальцам. Что касается трене-
ров, то не очень понятно, по какому 
принципу их приглашают. Вот сейчас 
в «Локомотиве» вместе с менеджера-
ми целая немецкая бригада, объявив-
шая курс на поиск и приглашение мо-
лодых игроков, которых затем будут 
продавать в Европу. Такой вариант был 
уже опробован в «Лейпциге». Только 
нужен ли он болельщикам «Локомоти-
ва»? Думаю, вряд ли. Меня уже спра-
шивали, что я думаю по поводу прихо-
да в «Спартак» Ваноли и почему выбор 
пал именно на него. Ну не могу я от-
ветить на эти вопросы! Не могу, пото-
му что никогда прежде не слышал о та-
ком тренере. Может, и он приезжает 
в «Спартак», чтобы пройти в нем закал-
ку, а затем блеснуть в Европе, как бы-
ло, к примеру, с Эмери. Что ни говори, 
а требования англичан к тем, кто хо-
чет прийти в их футбол, пригодились 
бы и нам.

Игорь Мохов: – Кто из наших фут-
болистов остается для вас образцом для 
подражания?

– В этом плане я счастливый чело-
век. Жизнь подарила мне возможность 
общения с великими людьми. И дело 
даже не в их таланте и победах, кото-
рых они добивались, а в какой-то осо-
бой доброте к окружающим, в умении 
даже в самые трудные минуты не те-
рять веры в себя и в тех, кто рядом. 
Были моменты, когда судьба сводила 
меня с Львом Ивановичем Яшиным. 
Всегда приветливый, открытый, столь-
ко переживший и в жизни, и на поле. 
Ничто его не могло сломать! А разве 

можно забыть Стрельцова, который 
после семи лет, безвинно проведен-
ных в неволе, сумел вновь стать луч-
шим из лучших?! Такое по силам толь-
ко тем, кто умеет держать любые удары 
судьбы. Или Альберт Шестернев – за-
щитник-скала! Глыба! Славился сво-
ими героями и «Спартак» – слава бо-
гу, по сей день здравствующий Никита 
Павлович Симонян; уже, увы, ушедшие 
Игорь Александрович Нетто с Серге-
ем Сергеевичем Сальниковым, о кото-
рых мне столько рассказывал Николай 

Петрович Старостин… Общение с каж-
дым учило жизни, давало силы, рож-
дало уверенность. Не зря говорят: мои 
друзья – мое богатство!

…Еще раз спасибо, что не забываете 
меня и наших общих побед со «Спар-
таком»! Возможно, я сказал не то, что 
вам хотелось. Но по-другому не могу – 
не умею. А болельщикам моего клуба 
еще раз напомню: любите «Спартак» 
в себе, а не себя в «Спартаке»!

По-прежнему ваш, Олег Романцев!

АЛЕКСАНДР ЛЬВОВ

 И В Н П М О
 1. Зенит 18 11 5 2 44–20 38
 2. Динамо 18 11 3 4 33–20 36
 3. Сочи 18 10 1 7 30–21 31
 4. ЦСКА 18 9 3 6 21–16 30
 5. Краснодар 18 8 5 5 29–18 29
 6. Локомотив 18 7 7 4 24–19 28
 7. Ахмат 18 9 0 9 24–24 27
 8. Крылья Советов 18 8 3 7 22–18 27
 9. Спартак 18 6 5 7 20–26 23
10. Рубин 18 6 4 8 23–27 22
11. Урал 18 4 7 7 12–18 19
12. Арсенал 18 5 4 9 21–35 19
13. Нижний Новгород 18 5 4 9 18–30 19
14. Ростов 18 4 6 8 30–35 18
15. Уфа 18 3 7 8 17–26 16
16. Химки 18 2 8 8 16–31 14

БОМБАРДИРЫ
13 Агаларов Уфа
10 Дзюба Зенит
 8 Кассьерра Сочи, Полоз Ростов

В 19-м ТУРЕ  
С 25 ПО 28 ФЕВРАЛЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ
Зенит – Рубин, Спартак – ЦСКА, Ростов – Кры-

лья Советов, Краснодар – Локомотив, Ах-
мат – Уфа, Сочи – Арсенал, Нижний Новго-
род – Урал, Химки – Динамо.

В случае равенства очков у двух и более ко-
манд места определяются:
• по результатам матчей между собой (чис-

ло очков, количество побед, разность заби-
тых и пропущенных мячей, число забитых 
мячей);

• по наибольшему числу побед во всех матчах;
• по лучшей разности мячей, забитых и пропу-

щенных во всех матчах;
• по наибольшему числу мячей, забитых во 

всех матчах.
При абсолютном равенстве всех указанных 

показателей места команд в текущей турнирной 
таблице определяются в соответствии с их места-
ми в предыдущем чемпионате.

СПРОСИТЕ 
У РОМАНЦЕВА

Замечу, что во главе фанатских 
объединений стоят далеко не глупые 
люди. И если они заявили о своем решении 
не посещать матчи в случае введения 
паспортов болельщиков,  
то это серьезно.

Талант, конечно, дар Божий.  
Но им еще надо уметь распорядиться.  
Я вот Мостового с Кульковым в «Спартак» 
брал еще совсем неизвестными. А они 
себя сделали большими игроками.

Левандовски – главный и самый серьезный 
козырь поляков. Для своей сборной  
он значит то же, что в свое время значил 
для бразильцев Пеле,  
а для аргентинцев Марадона.

Введение Fan ID вызвало резкий протест в фанатской среде Александр Федоров «СЭ»
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Ольга Смородская:  
«В «Локо» – катастрофа»

1 –  Что больше всего удивило 
за последнее время?

– Скандал на Australian Open с Новаком Джо-
ковичем. Кто-то выражал недовольство реакци-
ей австралийских властей, но я их не осуждаю. 
Наоборот, молодцы! Показали миру, что закон 
един для всех и никаких исключений в нынеш-
ней ситуации быть не может. Даже если ты ве-
ликий теннисист.

Джокович сам виноват. Повел себя некраси-
во. Не знаю, лукавил он изначально или просто 
всей правды не говорил, но в любом случае до-
кументы у него были не в порядке. Поэтому суд 
согласился с доводами властей и принял реше-
ние о депортации спортсмена из страны.

2 –  Последнее, что вас возмутило?

– Ситуация в «Локомотиве». Катастро-
фическая! Летом на 35 миллионов евро на-
брали футболистов, а к зиме выяснилось, что 
их все равно не хватает. Начались новые закуп-
ки. Кухта за 5 миллионов, Мампасси за 4, Изи-
дор за 3,5... Зато хорошие игроки – например, 
Крыховяк и Смолов – отдаются за бесценок.

Кроме того, ходят упорные слухи, что в мае 
«Локомотив» переедет в «Лужники», а «РЖД 
Арену» собираются сносить. На ее месте хотят 
построить жилые дома и торговые центры. Уму 
непостижимо! Стадион в отличном состоянии, 
даже в реконструкции не нуждается. Там вы-
полнены все необходимые работы. Еще мини-
мум десять лет спокойно простоит, не требуя 
дополнительных вложений. Плюс рядом тре-
нировочное поле, манеж, малая арена. Не пред-
ставляю, как можно загубить такую прекрасную 
инфраструктуру!

3 –  Вы понимаете,  
что сейчас происходит 
в «Локомотиве»? 

– Цепь фатальных ошибок. Началось все 
с председателя совета директоров Александра 
Плутника, который внезапно привел немецкую 
команду во главе с Ральфом Рангником и Тома-
сом Цорном. Но почему именно эти люди? Че-
го они добились? За какие заслуги их надели-
ли в «Локомотиве» безграничными полномо-
чиями? Загадка!

Дальше новая команда совершила летом ку-
чу трансферов, но все оказались неудачными. 
Уверена, никого из этих игроков не удастся про-
дать дороже. Даже те деньги, которые за них за-
платили, вряд ли реально отбить. Куплены-то 
футболисты среднего уровня, а то и ниже! Ин-
тересно, чем руководствуются немецкие управ-
ленцы? Считают российский футбол настоль-
ко посредственным, что и так сойдет? Почему 
их никто не останавливает?!

Когда Рангник уехал в «Манчестер Юнай-
тед», я подумала – сейчас все закончится. Нем-
цев уволят, ставка будет сделана на других 
людей. К сожалению, ничего не изменилось. 
А поскольку у Рангника в Англии не ладится, 
допускаю, что скоро он вернется в «Локомо-
тив». Где еще можно ни за что не отвечать, при 
этом зарабатывать колоссальные деньги?

4 –  Последний случай, когда 
вы смотрели на футболиста  
и понять не могли, как он оказался 
в «Локомотиве»? 

– Тикнизян и Бека-Бека. Одного купили за  
5 миллионов евро, другого – за 7. Как можно 
было заплатить за них такие деньги?! Тикни-
зян мне никогда не нравился. На мой взгляд, 
игрок не очень высокого уровня. Но хоть с рос-

сийским паспортом. А Бека-Бека – это вообще... 
Что он делает в «Локомотиве»?! Мяч отбирать 
не умеет, постоянные ошибки при выборе по-
зиции... Ну ничего у него нет! Ни-че-го!

5 –  Что подсказывает интуиция –  
чем закончится в «Локо»  
немецкий эксперимент? 

– У меня скверные предчувствия. Не по-
нимаю, как руководители клуба собираются 
вписываться в финансовый фейр-плей. О нем 
вообще кто-то думает?! Расходы огромные, 
заработка нет... В свое время на этом уже об-
жигались и «Рубин», и московское «Динамо». 
В итоге УЕФА отстранял их от участия в евро-
кубках. То же самое, скорее всего, ждет и «Ло-
комотив».

Если говорить о месте в таблице, то в Мар-
куса Гисдоля я не верю. Абсолютно непонятное 
назначение. Посмотрим, конечно, как он про-
ведет зимние сборы, но пока немец совершен-
но не убедил. Впрочем, если ошибусь и «Локо-
мотив» с новым тренером начнет вдруг регу-
лярно побеждать, буду только рада.

6 –  Какая команда в РПЛ  
по качеству игры для вас сегодня 
номер один? 

– «Зенит». Там очень хороший подбор игро-
ков, отсюда – интересный футбол, много заби-
тых мячей. Но и Сергею Семаку надо отдать 
должное – он как тренер двигается в правиль-
ном направлении, прогрессирует, постоянно 
что-то ищет. «Зенит» заслуженно лидирует, 
и вряд ли что-то помешает ему вновь стать 
чемпионом. Сейчас в России у него просто нет 
конкурентов. Еще мне нравится, как с прихо-
дом Сандро Шварца заиграло «Динамо», но для 
борьбы за золотые медали команда пока не го-
това.

7 –  Главное разочарование  
в РПЛ? 

– «Спартак». Никак он не найдет ни свою 
игру, ни  своего тренера. Каждый год одно 
и то же. Интриги, скандалы, громкие уволь-
нения... Хочется, чтобы «Спартак» был силь-
ным и боролся за медали, но пока предпо-

сылок не видно. Вот сейчас пригласили ита-
льянца Паоло Ваноли. Но что он представляет 
собой как тренер? В какой футбол при нем бу-
дет играть команда? Сегодня ответов на эти во-
просы не знает никто. Да и с точки зрения се-
лекции последние приобретения «Спартака» 
не впечатлили.

8 –  Лучший игрок РПЛ  
на данный момент? 

– Сердар Азмун. Из категории футболистов, 
на которых можно положиться. Потому что 
умеет забивать. С одной стороны, жаль, что 
такой форвард покидает Россию. С другой – 
я его понимаю. Хочет проверить себя на но-
вом уровне. Но до лета, мне кажется, не уедет. 
Не станет «Байер» платить за игрока, у кото-
рого через четыре месяца заканчивается кон-
тракт. А к разговорам, что Сердар уже мысля-
ми в бундеслиге и теперь в «Зените» будет ра-
ботать спустя рукава, отношусь скептически. 
Такое поведение нехарактерно для Азмуна. 
Он не только великолепный игрок, но и боль-
шой профессионал.

9 –  Попадет ли сборная России 
на ЧМ-2022?

– Да! Я оптимист. Валерий Карпин – класс-
ный тренер, хороший мотиватор, не витает 
в облаках. Наоборот, всегда четко понимает, 
что необходимо для победы. Не боится дове-
рять молодым. Я желаю ему удачи. Что касает-
ся соперников в стыковых матчах, то и Польша, 
и победитель пары Швеция – Чехия по уровню 
мастерства сопоставимы с российской сборной. 
А значит, шанс у нас есть.

10 –  Последний человек,  
который вас сильно  
насмешил? 

– Ох, мы живем в такое тревожное время, 
что я даже забыла, когда последний раз сме-
ялась от души. Слишком много сил и эмоций 
отнимает ковид. С каждым днем растет коли-
чество заболевших, уже и детей коронавирус 
не обходит стороной. Это страшно по психике 
бьет. Я-то, слава богу, здорова. Но вокруг меня 
сейчас болеют все, в том числе те, кто привил-
ся и ревакцинировался.

11 –  Что себе категорически 
запрещаете? 

– Уныние. Надо всегда иметь в запасе пози-
тивные варианты развития событий. Если опу-
стил руки, уже ни во что не веришь – жди беды. 
Поэтому в любой ситуации стараюсь не раски-
сать, искать повод для оптимизма.

12 –  Последний человек,  
перед которым вы извинялись? 

– Дочь. Так получилось, что я была не пра-
ва, поняла это и попросила прощения. Для меня 
вообще признать собственную ошибку не про-
блема.

13 –  Три «не люблю» на ваш выбор

– Не люблю дураков. Фарисеев. А тре-
тье... Ограничение свободы. Но в эпоху кови-
да с этим столкнулись все, не только в России. 
Поскорее бы открылись границы и мир стал 
таким же, как прежде! Когда ты мог спокой-
но купить билет на самолет и отправиться хоть 
на край света. Без всяких ПЦР-тестов и серти-
фикатов о вакцинации.

14 –  Что вам особенно хотелось бы 
поменять в своей нынешней 
жизни? 

– Пожалуй, единственное, что в последнее 
время по-настоящему тяготит, – отсутствие пу-
тешествий из-за коронавирусных ограничений. 
Например, я бы с удовольствием рванула в Бар-
селону. Уже не раз посещала этот город, но его 
много не бывает. Творения Гауди можно смо-
треть бесконечно. Как и экспонаты в музее фут-
больного клуба на «Камп Ноу». А еще очень хочу 
в Мачу-Пикчу, город инков. Это моя давняя меч-
та. Надеюсь, рано или поздно она осуществится.

15 –  Вы хотите вернуться  
в футбол в качестве 
руководителя клуба? 

– Нет! Устала от борьбы. За очередными ре-
формами, которые начинаются в нашем футбо-
ле по инициативе РФС, буду наблюдать со сто-
роны.

АЛЕКСАНДР КРУЖКОВ

15 к 1
Новая рубрика «СЭ» – 15 вопросов о спорте и не только. Очередной герой – экс-президент «Локомотива»

Москва. Черкизово. «РЖД Арена» Дарья Исаева «СЭ»

В игре – новичок железнодорожников Ян Кухта (справа) Александр Погребняк ФК «Локомотив» (Москва)
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КАМЕРУНСКИЕ БОМБАРДИРЫ 
ИДУТ НА РЕКОРД

Гамбия – Камерун – 0:2 (Токо Экамби, 50, 57).

Одна из особенностей нынешне-
го турнира – бунт скромных сборных. 
Причем во всех смыслах. Гамбия, сен-
сационно пробившись в четвертьфи-
нал, выступает в основной части Куб-
ка Африки впервые в истории. А глав-
ный тренер «Скорпионов» Том Сентфье 
поддержал многих своих коллег после 
победы в первом раунде плей-офф 
и обрушился с критикой на организа-
торов.

«У нас шесть игроков спят в одной 
комнате во время пандемии. На этом 
Кубке африканских наций не хватает 
логистики. Мы всегда выезжаем за два 
часа до каждой игры. Нас не уважают 
организаторы, это настоящий позор. 
Я проработал 14 лет в Африке, но это 
неслыханно», – негодовал бельгиец.

Но все-таки это мелочи в сравне-
нии с трагедией, случившейся перед 
предыдущей игрой Камеруна. Тогда бо-
лельщики, число которых превышало 
вызванную коронавирусными ограни-
чениями квоту в 80 процентов от вме-
стимости стадиона, пытались про-
рваться к арене, и это привело к ужас-
ным последствиям. В образовавшейся 
давке погибло восемь человек, включая 
двух несовершеннолетних (8 и 14 лет). 
После этого КАФ и оргкомитет турни-
ра приняли решение о переносе од-
ного из четвертьфиналов со стадиона 
в Олембе. А ведь это главная арена тур-
нира, которая должна принять финал.

Игру, до которой планирует дове-
сти Камерун португальский специа-
лист Антониу Консейсау. Рассуждая 
о специфике домашнего турнира, он за-
метил, что ожидание победы – это по-
ложительное давление на команду. Од-
нако в первом тайме четвертьфинала 
повышенная ответственность явно ме-

шала лучшему снайперу турнира Абуба-
кару, который упустил два верных мо-
мента, включая удар головой в упор.

В момент классного сейва в испол-
нении пропустившего в четырех пре-
дыдущих играх всего один мяч гам-

бийского голкипера Гайе вспомнилось 
его предматчевое интервью и слова 
о том, что болеющий против полный 
стадион – это своего рода мотива-
ция. Вратарь, выступающий в четвер-
том немецком дивизионе, даже выра-
зил надежду на то, что после финаль-
ного свистка стадион будет молчать. 
Но как это сделать, если у хозяев был 
космический перевес по ударам и по-
паданиям в створ (18–2 и 7–1 соответ-
ственно)?

В ситуации, когда не пошла игра 
у Абубакара, на первый план вышел 
Токо Экамби, который перед стартом 
котировался как первый номер в атаке 
«Неукротимых львов». Два гола напа-
дающего «Лиона» должны дать новый 

виток дискуссии о наследнике избран-
ного в декабре президентом федера-
ции футбола Камеруна Самюэля Это’О.

Динамовец Нжи в списке кандида-
тов на это звание точно не значится, но 
и у него в субботу могла быть своя ми-
нута славы. Голкипер Онана сделал для 
этого все, выдав передачу через все по-
ле и организовав выход один на один. 
Забивай – и вот тебе вишенка на по-
бедном торте. Тем не менее Нжи по-
пытался перебросить вратаря и сделал 
это столь неудачно, что вызвал волну 
негодования и насмешек со стороны 
болельщиков.

И если сейчас такая расточитель-
ность не страшна, то в полуфинале, 
где соперником Камеруна станет по-
бедитель пары Египет – Марокко, тре-
неры трижды подумают, выбирая джо-
керов для усиления атаки. Но нужны ли 
они, когда в твоем распоряжении луч-
ший дуэт форвардов? Один точный 
удар, и Абубакар с Токо Экамби повто-
рят рекорд Кубков Африки, который 
в 1974 году установили забившие со-
вместными усилиями 12 мячей заир-
цы Ндай и Маку.

НОВЫЙ ГЕРОЙ 
БУРКИНА‑ФАСО

Буркина-Фасо – Тунис – 1:0 (Уаттара, 45+3). Уда-
ление: Уаттара, 82.

У буркинийской сборной сейчас осо-
бая миссия – принести радость стране, 
которая переживает тяжелые времена, 
несколько лет страдая от джихадистских 
группировок. Это привело к военному 
перевороту, и возглавивший его пол-
ковник Поль-Анри Дамиба нашел вре-
мя, чтобы пообщаться с игроками и тре-
нерским штабом во главе с Каму Мало, 
который в свое время возглавлял армей-
ский футбольный клуб.

В сборной это назвали позитивным 
сигналом, а Мало, назначенный на свой 
пост после того, как «Жеребцы» в статусе 
бронзового призера Кубка Африки-2017 
не прошли отбор на предыдущее пер-
венство континента, признался: «Аппе-
тит приходит во время еды». А до это-
го он сетовал на то, что его молодая ко-
манда порой начинала матчи со страхом 
и не всегда проявляла инстинкт убийцы 
у чужих ворот.

Судя по тому, что перед игрой с Ту-
нисом у тренера спрашивали уже о ста-
тусе фаворита, «Жеребцы» во время тур-
нира в Камеруне превратились в бое вых 
коней. Однако на Мало не произвели 
впечатления статистические выклад-
ки, согласно которым Тунис на афри-
канских кубках не обыгрывал буркиний-
цев уже 27 лет и дважды уступал им как 
раз в четвертьфиналах. «Если бы мы до-
веряли прошлому, многие из великих 
выбывших команд все еще участвова-
ли бы в этом турнире. Статистика оста-
лась в прошлом веке», – отрезал тренер.

Мало явно скромничал, и его коман-
да оказалась отлично готова к противо-
стоянию с «Орлами Карфагена», кото-
рые досрочно отправили домой считав-
шуюся одним из фаворитов Нигерию. 
А герои нашлись и в отсутствие Бертра-
на Траоре, который после травмы лишь 
формально находился на скамейке за-
пасных. В итоге 19-летний Уаттара забил 
один из самых эффектных голов турни-
ра, по флангу домчавшись до штрафной 
с центра поля и перед своим ударом од-
ним финтом убрав двух тунисских за-
щитников.

Правда, юноша не доиграл до финаль-
ного свистка, в концовке попав соперни-
ку в лицо локтем в верховом единобор-
стве. В этой ситуации арбитр был неумо-
лим, а немногим ранее – также изучив 
повтор после подсказки ВАР – рефери 
посчитал, что правила против Хазри на-
рушены не были и рассчитывать на пе-
нальти Тунису не стоит. «Жеребцы» же 
могли избежать нервотрепки, используй 
они свои моменты, один из которых для 
партнера создал вышедший на замену 
на 72-й минуте нападающий «Ахмата» 
Конате. Это, впрочем, уже не имело прин-
ципиального значения, так как оборона 
во главе с защитником «Байера» Тапсо-
ба была почти безупречна, а голкипер 
Коффи – идеален. Эти «Жеребцы» не про-
сто так говорят о мечте дойти до финала.

АНДРЕЙ КУЗИЧЕВ

Матчи Египет – Марокко и Сенегал – 
Экваториальная Гвинея состоялись вчера вечером.

В 1/2 финала встречаются: 2 февраля. Бурки-
на-Фасо – Сенегал/Экваториальная Гвинея. 
3 февраля. Камерун – Египет/Марокко.

ФУТБОЛ // Кубок Африки-2021. 1/4 финала

Динамовец Нжи – автор самого нелепого промаха Кубка Африки
Первыми полуфиналистами стали сборные Камеруна и Буркина-Фасо

НОВЫЙ CR7

В четверг туринская газета Tuttosport 
вышла с претенциозным заголовком 
на первой полосе: «Влахович – новый 
CR7». Журналисты одели серба в футбол-
ку «Ювентуса» и поместили его изобра-
жение рядом с фотографией Криштиану 
Роналду. Никакого давления на новичка 
туринского клуба, которому в пятницу 
исполнилось всего 22 года.

В Tuttosport были уверены, что 
Душан Влахович получит футболку 
с седьмым номером, оставленную 
португальцем, и станет полноцен-
ной звездой. Пока еще широкая пу-
блика знает серба не очень хорошо, 
в отличие от его одногодки Холанна. 
В России Влахович известен как од-
ноклубник Кокорина и автор одно-
го из голов в том самом матче Лиги 
наций Сербия – Россия (5:0, форвард 
тогда забил первый мяч в междуна-
родной карьере). Но теперь, перей-
дя в топ-клуб, он станет узнаваемым 
футболистом.

Сравнение с  Холанном совсем 
не случайно. В своем возрасте Вла-
хович по многим метрикам уступа-
ет только норвежцу, а в чем-то даже 
превосходит. Тревожить «Ювентус» 
должно лишь то, что серб раскрылся 
гораздо позже звезды дортмундской 
«Боруссии». Но прогресс Влаховича иг-
норировать нельзя: за весь прошлый 
сезон в «Фиорентине» он забил 21 мяч, 
а в этом – лишь на один гол меньше 
(и это к январю).

Бомбардир «Ювентусу» необходим. 
После трансфера Криштиану Роналду 
в команде как будто бы некому заби-
вать. Лучший снайпер туринцев в се-
рии А – Дибала с жалкими семью мя-
чами. А Влахович делит первое место 
в гонке бомбардиров – у них с Иммо-
биле из «Лацио» по 17 голов.

РАССТРОЕННЫЙ «АРСЕНАЛ»

Слухи вокруг «Ювентуса» и Влахо-
вича появились еще летом 2021 года, 
но туринцы не собирались форсиро-
вать переход. Трансфер должен был 
состояться не сейчас, а через пол-
года, но планы спутала травма Кье-
зы – форвард «Юве» в начале янва-
ря повредил крестообразные связ-
ки колена и выбыл до конца сезона. 
Туринцы сразу же вышли на рынок 
и активировали переговоры по Вла-
ховичу.

Действиями «Ювентуса» явно бы-
ли разочарованы в Лондоне. Не се-
крет, что фаворитом в борьбе за сер-
ба долгое время считался «Арсенал». 
«Канониры» готовились выплатить 
70 миллионов евро и рассчитыва-
ли приобрести Влаховича как мож-
но скорее. Но, по многочисленным 
сообщениям СМИ, сам Душан не го-
рел желанием переходить в проблем-
ный «Арсенал». Поэтому переговоры 
затягивались.

С «Юве» все решилось быстрее. 
Клубы быстро согласовали сумму 
трансфера – она составит 75 милли-
онов евро, включая бонусы. Теперь 

«Арсенал» спешно ищет альтернати-
ву Влаховичу, и не факт, что найдет 
ее до закрытия трансферного окна.

ГНЕВ ФЛОРЕНЦИИ

Ну а «Ювентус» нашел замену Кье-
зе. Иронично, что тот полтора года на-
зад тоже переходил из «Фиорентины», 
причем на  правах аренды (правда, 
в контракте прописано обязательство 
выкупа за 50 миллионов евро по окон-
чании сезона-2021/22).

Во Флоренции в ярости. Болельщи-
ки «Фиорентины» давно готовились 
к уходу Влаховича, но они разозле-
ны трансфером именно в «Ювентус». 
Фанаты «фиалок» ненавидят турин-
цев еще с 1990 года, когда те выкупи-
ли у «Фиорентины» великого Роберто 
Баджо. Нападающий тогда даже при-
знался, что его чуть ли не заставили пе-
реехать в Турин, а сам трансфер вызвал 
беспорядки во Флоренции – пострада-
ли десятки человек.

После этого «Ювентус» еще не-
сколько раз проклинали в Городе фиа-
лок: в 2005 году туринцы купили у «Фи-
орентины» Кьеллини, в 2017-м – Бер-

нардески, в 2020-м черно-белым стал 
Кьеза-младший. Естественно, очеред-
ной переход лидера «Фиорентины» вы-
зывает в городе шок.

«Для Флоренции это день траура, – 
сказал бывший председатель Сове-
та министров Италии Маттео Ренци. – 
Мне было 15 лет, когда Баджо продали 
в «Юве», а я вместе со всеми протесто-
вал на площади в центре города. Поче-
му «Фиорентина» всех продает в «Ювен-
тус»? Бернардески, Кьезу... Отправьте 
хоть кого-нибудь в другой клуб».

Действующий мэр Флоренции Да-
рио Нарделла тоже не впечатлен транс-
фером: «Как болельщик я не могу от-
рицать, что меня разочаровывает уход 
лучшего игрока команды в середине 
сезона. Тем более в клуб, который на-
прямую соперничает с нами за место 
в турнирной таблице».

Даже политики открыто высказыва-
ются на тему Влаховича, а обычные бо-
лельщики едва ли не проклинают сер-
ба. На днях у стадиона вывесили не-
сколько баннеров с оскорблениями 
и угрозами в адрес форварда. На од-
ном из них написано страшное: «Те-
лохранители не спасут тебе жизнь. Для 
тебя это конец, цыган».

ЗАМЕНА КЬЕЗЕ

«Ювентус» и «Фиорентина» могут 
встретиться весной в полуфинале Куб-
ка Италии, и эти матчи, без сомнения, 
пройдут под высоким напряжением. 
Для флорентийцев потеря Влахови-
ча означает конец надеждам на воз-
вращение в Лигу чемпионов – сейчас 
они отстают от топ-4 на семь очков 
и без серба, конечно же, такой ганди-
кап не отыграют. На замену Влаховичу 
«Фиорентина» купил Кабрала из «Ба-
зеля» (им интересовался «Зенит»), од-
нако бразилец едва ли будет так же эф-
фективен.

«Ювентус» рискует. В январе клу-
бы обычно не  тратят много денег, 
но трансфер Влаховича за 75 милли-
онов евро войдет в историю – среди 
зимних переходов только ван Дейк 
и  Филиппе Коутинью стоили доро-
же «Ливерпулю» и «Барселоне» соот-
ветственно. Станет ли Влахович но-
вым CR7, как предполагает Tuttosport? 
Маловероятно. Но в ближайшие меся-
цы он должен компенсировать поте-
рю Кьезы.

ГОША ЧЕРНОВ

«Фиорентина» 
объявила 
о трансфере 
Кабрала

23-летний нападающий Артур 
Кабрал перешел из «Базеля» 
в «Фиорентину». В этом сезо-

не он провел за швейцарскую команду 
31 матч, забил 27 мячей и сделал четы-
ре голевые передачи. «Фиалки» запла-
тят за форварда около 14 миллионов 
евро.

Зимний заявочный 
период в Европе

Чемпионат Начало Конец
Австрия  8 января  7 февраля
Англия  1 января 31 января
Бельгия  4 января 31 января
Германия  1 января 31 января
Голландия  4 января 31 января
Испания  3 января 31 января
Италия  3 января 31 января
Португалия  3 января  2 февраля
Россия 26 января 22 февраля
Турция 12 января  8 февраля
Украина 31 января  2 марта
Франция  1 января 31 января
Шотландия  1 января 31 января

Дозаявлять игроков в еврокубки можно 
до 2 февраля включительно.

ФУТБОЛ // Чемпионат Италии

«Телохранители тебя не спасут»
«Ювентус» объявил о покупке нападающего Душана Влаховича – фанаты «Фиорентины» в ярости

Туринцы отдадут за форварда 
70 миллионов евро. Контракт будет 
действовать до конца сезона-2025/26, 
он предусматривает солидные бонусы. 
Зарплата серба – 7 миллионов в год

Фаворитом в борьбе за серба считался 
«Арсенал». «Канониры» готовились 
выплатить 70 миллионов евро. Но сам 
Душан не горел желанием переходить 
в проблемный английский клуб

У нас шесть игроков спят в одной комнате 
во время пандемии. Нас не уважают 
организаторы, это настоящий позор.

Том Сентфье, главный тренер сборной Гамбии

Судья из Ботсваны не назначил пенальти

На 77-й минуте матча 1/4 финала Кубка Африки Буркина-Фасо – Тунис ар-
битр из Ботсваны Джошуа Бондо не назначил 11-метровый удар в поль-
зу тунисцев. В том моменте защитник команды Буркина-Фасо в прыжке 

правой ногой выбил мяч, а левой сбил Вахби Хазри. Не помогло вмешательство 
видеоассистентов: после просмотра повторов судья оставил первоначальное ре-
шение в силе.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Бомбардиры: ИММОБИЛЕ (Лацио), 
ВЛАХОВИЧ (Ювентус/Фио-
рентина) – 17.

5 февраля. Рома – Дженоа, 
Интер  – Милан, Фио-
рентина – Лацио.

6 февраля. Аталанта  – 
Кальяри, Болонья – 
Эмполи, Сампдо-
рия  – Сассуоло, 
Венеция – Напо-
ли, Удинезе – То-
рино, Ювентус – 
Верона.

7 февраля. Салерни-
тана – Специя.

 И В Н П М О
 1. Интер 22 16 5 1 53–17 53
 2. Наполи 23 15 4 4 43–16 49
 3. Милан 23 15 4 4 47–25 49
 4. Аталанта 22 12 7 3 44–26 43
 5. Ювентус 23 12 6 5 34–21 42
 6. Рома 23 12 2 9 40–30 38
 7. Фиорентина 22 11 3 8 41–30 36
 8. Лацио 23 10 6 7 46–39 36
 9. Верона 23 9 6 8 43–38 33
10. Торино 22 9 5 8 30–21 32
11. Сассуоло 23 7 8 8 39–38 29
12. Эмполи 23 8 5 10 37–47 29
13. Болонья 22 8 3 11 29–37 27
14. Специя 23 7 4 12 24–42 25
15. Удинезе 22 5 9 8 31–36 24
16. Сампдория 23 5 5 13 29–41 20
17. Венеция 22 4 6 12 20–40 18
18. Кальяри 23 3 8 12 22–44 17
19. Дженоа 23 1 10 12 20–45 13
20. Салернитана 22 3 2 17 14–53 10

Форварды сборной Камеруна: Винсент Абубакар, Карл Токо Экамби и Клинтон Нжи (слева направо) AFP

Сербский форвард Душан Влахович AFP
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ФУТЗАЛ (МИНИ-ФУТБОЛ) // Первенство России. Париматч – Высшая лига

Лидеры буксуют. Но позиции не сдают
В обеих конференциях первые строчки давно и прочно 
занимают «Спартак-Донецк» из Ростовской области 
и дублеры чемпиона страны – «Синара-ВИЗ-д»

«ЗАПАД»

Донецкие спартаковцы удерживают 
лидерство, несмотря на атаку пандемии. 
Однако главный тренер Сергей Задорож-
ный делает упор на недостатки в игре – 
как, например, после поражения от ду-
бля «Новой генерации» со счетом 3:8.

– Мы собрали всех, кто был здоров, – 
говорит Задорожный. – Но удивила сла-
бая реализация. По счету мы крупно 
уступили, но статистика голевых мо-
ментов говорит об обратном. В первом 
тайме не использовали два явных мо-
мента, и тут же это нам вернулось рико-
шетом. Это ключевые моменты. За пер-
вые десять минут второго тайма созда-
ли больше шансов, чем за всю встречу, 
а забили нам. В итоге у нас 19 моментов 
и три мяча, а у соперника – 17 и восемь. 

Спартак-Донецк  – 43. Спартак Москва  – 40. 
КПРФ-2 – 32. Голден Игл – 30. Ростов – 26. 
Заря – 23…

Бомбардиры: РАЙХЕЛЬ (Спартак-Донецк) – 16. 
Агеев (Спартак Москва), Кузнецов (Сиби-
ряк) – 15. 

«ВОСТОК»

Воспитанники «Синары» выглядят 
так, что Екатеринбургу вполне можно 
выставлять вторую команду в Пари-
матч-Суперлиге. 

Но самый известный игрок коман-
ды, серебряный призер юношеских 
Олимпийских игр-2018 Кирилл Ярул-
лин после ничьей с земляками из ЗИК 
рассуждал о недостатках:

– Действовали неплохо, создали 
много моментов, но с реализацией 
проблемы – даже с пенальти. Очень 
старались, чувствовалась самоотдача. 
У нас в третьей встрече ничейный ре-
зультат. Надо набирать очки, наращи-
вать обороты.

ПАВЕЛ АЛЕШИН

Синара-ВИЗ-д – 37. Сиб-Транзит – 31. ЗИК – 
27. Глазов – 26. Ямал – 26. Тюмень-д – 
23…

Бомбардиры: КУЛИКОВ (А-ТУР) – 17. Сан-
ников (ЗИК) – 15. Береснев (Ямал) – 14.

ФУТЗАЛ (МИНИ-ФУТБОЛ) // Чемпионат Европы. Групповой этап

Россия в четвертьфинале.  
Со стопроцентным результатом!
Разгромив Польшу (5:1), наша команда вышла в плей-офф 
чемпионата Европы, не потеряв ни одного очка  
на групповом этапе

Заранее обеспечив первое место 
в группе С, россияне все равно 
с полной ответственностью по-

дошли к заключительному матчу груп-
пы. Львиную долю игрового времени 
провел на площадке даже Робиньо, по-
лучивший серьезную травму в преды-
дущей встрече с Хорватией. И отме-
тил свое 39-летие, наступившее днем 
ранее, результативной передачей на 
Чишкалу на 22-й минуте. 

А комбинацию, предшествовавшую 
первому голу, начал вратарь Путилов, 
продолжил Абрамов и завершил в сти-
ле заправского «столба» Соколов.

Головой в мини-футболе забивают 
нечасто, и потому второй мяч в испол-
нении Давыдова показался очень кра-
сивым. Но сам он отнесся к ситуации 
с юмором.

– Побежал на дальнюю штангу под 
передачу от Антошкина, – говорит 
форвард «Газпром-Югры» Данил Да-
выдов. – Мяч прилетел в ухо и попал 
в сетку. Были и еще моменты, но не 
забил. Над реализацией всегда нужно 
работать. Впечатления все равно от-
личные. Мы добились третьей побе-
ды, сделали стопроцентный результат 
в группе. Теперь впереди самое слож-
ное и самое интересное – плей-офф. 
У нас долгожданная цель – выиграть 
чемпионат Европы. 

К концу первого тайма наши не-
сколько снизили давление на поль-
ские ворота, да к тому же успели на-
брать шесть фолов, получив 10-метро-
вый, реализованный Лежаком.

После перерыва на площадке чаще 
стал появляться Афанасьев, вызванный 
из Москвы вместо получившего трав-
му Эдера Лимы, и игра бывшей четвер-
ки «Газпром-Югры» приобрела строй-
ность. Как результат – гол Чишкалы 
ударом с лета после подачи Робиньо. 

Польша провела против наших свой 
лучший матч на Евро, и Путилову не раз 
приходилось разряжать острые ситуа-
ции у своих ворот. Но ближе к концов-
ке исход сомнений уже не вызывал. Ра-
зыгрался Чишкала. Подхватив мяч, от-
битый Путиловым, он запустил в атаку 
Антошкина, который выдал великолеп-
ный ответный пас нынешнему игроку 
«Бенфики» на дальнюю штангу. 4:1. 

А затем готовившегося к  удару 
Афанасьева по-борцовски опрокину-
ли у линии штрафной, но не успел су-
дья поднести свисток ко рту, как Ми-
лованов установил окончательный ре-
зультат – 5:1.

– Понимали, что соперник про-
водит, возможно, последнюю встре-
чу на турнире, – прокомментировал 
окончание группового этапа стар-
ший тренер сборной России Сергей 
Скорович. – Единственный шанс со-
стоял в том, чтобы победить нас. За-
дача была придерживаться своего 
стиля, взять мяч под контроль, что 
удалось. Поляки много прессинго-
вали, мы создали пару моментов, 
могли увеличить счет, но потом ста-
ли отдавать инициативу – отсюда и  
нервозная концовка первого тайма. 
В перерыве разобрали ошибки, сде-
лали ряд перестановок, и все сложи-
лось: быстро забили третий гол, по-
чувствовали себя комфортно и даль-
ше действовали по счету. Команда 
работает каждый матч и  каждый 
тайм, настроена на результат. Да-
вайте пока обойдемся без промежу-
точных итогов и подведем их, ког-
да добьемся большего. А мы должны 
это сделать, потому что очень хотим 
и давно готовы. В команде – едине-
ние, а цель – высокая и осязаемая. 

ПАВЕЛ АЛЕШИН

Группа С
Польша – Россия – 1:5. Лежак, 20, с 10-метрово-

го – Соколов, 6. Давыдов, 16. Чишкала, 22, 
29. Милованов, 37. Словакия – Хорватия – 5:3.

Россия – 9. Словакия – 4. Хорватия – 3. Польша – 1.

Группа А
Украина – Португалия – 0:1. Нидерланды – Сер-

бия – 2:3.
Португалия – 9. Украина – 3. Нидерланды – 3. Сер-

бия – 3.

Группа В
Словения – Финляндия – 1:2. Казахстан – Ита-

лия – 4:1.
Казахстан – 7. Финляндия – 4. Словения – 2. Ита-

лия – 2.

Группа D
Босния – Грузия – 1:2. Испания – Азербайджан – 

2:2. Грузия – Испания – 0:8. Азербайджан – 
Босния – 4:2.

Испания – 7. Грузия – 6. Азербайджан – 4. Босния – 0.
В четвертьфиналах встречаются: РОССИЯ – Гру-

зия, Португалия – Финляндия, Казахстан – 
Украина, Испания – Словакия.

Суббота. Амстердам. Польша – Россия – 1:5.  
Радость Данила Давыдова и Артема Антошкина (справа)

Getty Images

22 января. Сыктывкар.  
«Новая генерация-д» –  
«Спартак-Донецк» – 8:3. Вратарь красно-
белых Валерий Стряпков с арбитром

МФК  
«Спартак-Донецк»

БИАТЛОН // Чемпионат Европы

Бабиков и Буртасова  
закрыли ЧЕ золотом
Российские биатлонисты выиграли смешанную одиночную эстафету и этим поставили яркую точку на турнире

Чемпионат Европы по биатлону нельзя 
назвать масштабным событием. А уж 
за неделю до старта Олимпийских игр 

так тем более. Всерьез разбирать все резуль-
таты и проводить глубокий анализ с важны-
ми выводами смысла нет. Кто-то выступал 
вторым составом, кто-то молодежью, а для 
кого-то это, наоборот, был главный старт 
в сезоне, за счет медалей на котором мож-
но защититься перед спортивным руковод-
ством страны за целый год.

АНТОН И ЕВГЕНИЯ  
ПО-ПРЕЖНЕМУ В ПОРЯДКЕ

Главное, на что стоило обратить на этом 
ЧЕ внимание, – готовность потенциальных 
олимпийцев. Тех, кто спешно полетит в Пе-
кин в случае положительных тестов в рос-
сийской команде. В этом смысле порадовали 
Буртасова и Бабиков. Совместными усили-
ями они выиграли смешанную одиночную 
эстафету и этим поставили яркую точку на 
турнире. Плюс у Евгении золото в индиви-
дуальной гонке, а у Антона – серебро. Оба 
еще раз доказали, что в своих ударных дис-
циплинах по-прежнему в порядке.

Им ничего не остается, кроме как дер-
жать себя в состоянии боевой готовности. 
В этом смысле все ровно так же для них было 
бы в Пекине – даже попади они в команду, 
оба целенаправленно готовились бы только 
к индивидуалке. Скоростей для спринта им 
не хватает, а без него вылетает и преследо-
вание. Чужое несчастье все еще может пода-
рить им шанс. Остается ждать.

При этом теперь совсем уж очевидно, что 
именно Буртасова и Павлова первые запас-
ные. Поварницын не убедил – ни одного по-
падания в топ-10. У Шевченко все было еще 
хуже, хотя ее, вопреки спортивному прин-
ципу, упорно продолжали ставить на следу-
ющие гонки. В результате Настя отбежала 
всю программу, но так и не сумела показать 
себя с выгодной стороны. Очевидно, что на 
Олимпийские игры ей пока рано.

НЕ ТО, ИЗ-ЗА ЧЕГО  
СТОИТ ПЕРЕЖИВАТЬ

У России на этом Евро еще три личные 
медали – отличились Поршнев, Пащенко 
и Гербулова. Но всех их затмила урожен-
ка Волгоградской области Алина Стремо-
ус. Два года назад спортсменка начала вы-
ступать за Молдавию – и в Арбере начала 
с серебра в индивидуальной гонке, а за-
кончила победой в преследовании. Где-
то начались разговоры, что мы снова упу-
стили перспективную спортсменку, кото-
рая теперь кует медали другой стране, но 
это не совсем так.

Молдавия наравне с  Румынией или 
Болгарией в категории стран, для кото-
рых ЧЕ – важнейшее событие. Как в Рос-
сии для отчета перед Минспортом исполь-
зуются только официальные старты (а это 
чемпионаты Европы, мира и Олимпий-
ские игры), так и там. При этом никого не 
волнует, что Евро в биатлоне – это проход-
ной старт, который невозможно сравни-
вать с аналогичным турниром в волейбо-
ле или легкой атлетике. Но для бухгалте-
рии все это едино. Вот люди и расставляют 
акценты.

Глобально же Стремоус – 37-я в общем 
зачете. И тот переход – абсолютно пра-
вильный шаг для ее карьеры. В России она 
не попадала бы на Кубок мира. Да и на Ку-
бок IBU – вообще не факт. Зато теперь – 
чемпионка Европы и спортивный герой 
в стране. За девушку можно только порадо-
ваться. И не понимаю, почему некоторые 
теперь ругают СБР за зеленый свет Алине. 
Типа в России у тебя шансов нет, но не до-
ставайся ты лучше никому?

Медали Евро в биатлоне – точно не то, 
из-за чего стоит переживать. Вот призы 
Олимпиады – показатель. И по-настояще-
му важно в этом сезоне только то, что бу-
дет в феврале в Пекине.

ВЛАДИМИР ИВАНОВ

Буртасова может заменить Васнецову 
в олимпийской сборной 

Союз биатлонистов России и ОКР вчера подали запрос в оргкомитет Олимпийских игр 
в Пекине на вынужденную замену Валерии Васнецовой на Евгению Буртасову в со-
ставе женской сборной России. Причина – два положительных ПЦР-теста на COVID-19 

у Валерии, из-за которых в этот день спортсменка была вынуждена переехать на изоляцию 
в карантинный отель. (biathlonrus.com)

Арбер (Германия). Чемпионат Европы. Мужчи-
ны. Спринт. 1. Бьорнтегор (Норвегия) – 26.39,4 
(0 штрафных кругов). 2. ПОРШНЕВ – 20,6 (0). 
3. Фратцшер (Германия) – 22,9 (1) 4. ПАЩЕН-
КО – 23,4 (1). 5. Стрелов (Германия) – 43,6 (1). 
6. Э.Клод (Франция) – 45,0 (0)…13. ПОВАРНИ-
ЦЫН – 1.07,3 (1). 14. МУХАМЕДЗЯНОВ – 1.15,6 
(3)…17. ТОМШИН – 1.19,3 (2)…45. ПЕРВУШИН – 
2.38,6 (3).

Гонка преследования. 1. Аспенес (Норвегия) – 
34.02,1 (3 штрафных круга). 2. ПАЩЕНКО – 38,1 
(5). 3. Фратцшер (Германия) – 53,0 (6). 4. Бьор-
нтегор (Норвегия) – 1.04,7 (6). 5. Дале (Нор-
вегия) – 1.14,5 (6). 6. Богетвейт (Норвегия) – 
1.17,9 (5). 7. ПОРШНЕВ – 1.35,6 (5)…12. ТОМ-
ШИН – 2.40,7 (7)…24. МУХАМЕДЗЯНОВ – 3.44,6 
(8)…31. ПЕРВУШИН – 4.13,2 (7)…38. ПОВАРНИ-
ЦЫН – 4.54,4 (10).

Женщины. Спринт. 1. Фемстейневик (Норвегия) – 
21.52,7 (0 промахов). 2. Хильдебранд (Герма-
ния) – 3,7 (0). 3. Хеттих (Германия) – 25,9 (1). 4. 
Стремоус (Молдавия) – 33,5 (1). 5. Жанмонно 
(Франция) – 37,2 (0). 6. И.Кручинкина (Бело-
руссия) – 39,4 (1)…8. ГЕРБУЛОВА – 40,1 (1)…19. 
БУРТАСОВА – 1.08,2 (2)…21. КУКЛИНА – 1.11,1 
(2)…27. ШЕВЧЕНКО – 1.31,0 (27)…35. ГОРЕЕВА – 
1.51,7 (2)…46. СЛИВКО – 2.18,0 (4).

Гонка преследования. 1. Стремоус (Молдавия) – 
30.39,2 (4 промаха). 2. Хеттих (Германия) – 17,7 
(5). 3. Энодд (Норвегия) – 26,8 (4). 4. А.Гаспарин 
(Швейцария) – 48,3 (3). 5. КУКЛИНА – 1.32,6 (5). 
6. Арнеклейв (Норвегия) – 1.46,1 (5)…11. БУР-
ТАСОВА – 2.38,6 (8)…17. ШЕВЧЕНКО – 2.51,2 
(9)…26. ГЕРБУЛОВА – 3.06,1 (8)…38. СЛИВКО – 
4.06,1 (8).

Сингл-микст. 1. РОССИЯ (Бабиков/Буртасова) – 
39.10,5 (1 штрафной круг + 7 доп.патронов). 2. 
Франция (Э.Клод/Жанмонно) – 1.01,4 (4+10). 3. 
Германия (Стрелов/Хильдебранд) – 1.34,1 (3+14). 
4. Италия (Каппеллари/Пасслер) – 1.48,8 (3+12). 
5. Норвегия (Аспенес/Эрдаль) – 2.10,9 (7–17). 
6. Швеция (Стегмайр/Хегберг) – 2.31,9 (3+14). 

Смешанная эстафета. 1. Норвегия (Бьорнтегор, 
Дале, Энодд, Фемстейневик) – 1:17.44,9 (2 
штрафных круга + 11 доп.патронов). 2. Герма-
ния (Фратцшер, Хорн, Хеттих, Шнайдер) – 18,6 
(2+13). 3. Швейцария (Вистнер, Йегер, Э.Гас-
парин, А.Гаспарин) – 4.53,7 (5+18). 4. Франция 
(Ломбардо, Брутье, Мишелон, Шаво) – 5.04,5 
(3+18). 5. РОССИЯ (Томшин, Пащенко, Куклина, 
Шевченко) – 5.06,4 (5+21). 6. Австрия (Ляйтин-
гер, Питцер, Ротшопф, Штайнер) – 5.26,7 (2+17). 
Финишировавшая на третьем месте сборная Ру-
мынии (Бута, Шамаев, Толмачева, Чиркова) бы-
ла наказана двумя минутами штрафа за непра-
вильную передачу эстафеты и опустилась на 
девятое место в итоговом протоколе.Вчера. Арбер. Радость Антона Бабикова и Евгении Буртасовой NordicFocus
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Молдавского ограбили? 
Ученик Федора Емельяненко проиграл Райану Бейдеру в главном поединке Bellator 273

Бой Дацика получился скандальным из-
за решения судей. Перед ним в основ-
ном карде было два поединка: 48-лет-

ний и 140-килограммовый Максим Новоселов 
нокаутировал Макса Топора, а Павел Шуль-
ский и Даниял Эльбаев сделали ничью. После 
схватки и Шульский, и Эльбаев заявили, что 
довольны результатом. 

Дацик спарринговал с  Пулеметчиком 
в  2019-м и  выглядел неважно. Однако в   
2021-м он выиграл пять боев из пяти, вырос 
как боксер. Так что сейчас Вячеслав считал-
ся фаворитом – тем более у Дукаева шла се-
рия поражений.

Подробно рассказывать о том, кто такой 
Дацик, смысла нет – человек известный. Пу-
леметчик же засветился на YouТube в про-
моушене уличных боев «Стрелка», где сделал 

несколько зрелищных нокаутов. «Я король 
уличных драк, легенда кулачки, дед поп-
ММА», – говорит Пулеметчик. Действитель-
но, в 2019-м он был на хайпе. Создал свою ко-
манду – Berzloy, конфликтовал, часто дрался. 
Со временем хайп спал, плюс Зелемхан ре-
шил завязать с кулачными боями – по рели-
гиозным соображениям. Теперь его интере-
сует только бокс.

На взвешивании 41-летний Дацик оказал-
ся тяжелее соперника на 33,3 кг (124,8 кг про-
тив 91,5 кг – и это Пулеметчик еще набрал). 
Вячеслав, как и обычно, пошел вперед сразу, 

как только начался бой. Зелемхан же старал-
ся держаться на дистанции, работал на отходе. 
Накануне Дацик обещал, что «колхозок» (раз-
машистых ударов) не будет, но выбрасывал он 
только их и часто мазал. Дукаев бил реже, но 
точнее – и убедил судей в том, что победу сле-
дует отдать ему. Однако решение спорное: ви-
зуально Вячеслав бился как минимум не хуже.

Так Пулеметчик стал чемпионом РЕН ТВ 
в супертяжелом весе. Это если кратко. Глав-
ное-то впечатление от поединка вовсе не уда-
ры, попадания и т. д. Помимо судейского ре-
шения, бросилось в глаза другое: бой пред-

полагал лишь три раунда по две минуты. Это 
ОЧЕНЬ мало. Причем по факту бой длился еще 
меньше, потому что Зелемхан часто падал 
(из-за потери равновесия) – и пока он под-
нимался, секундомер никто не останавливал. 
Где-то четыре раза у Пулеметчика изо рта вы-
валивалась капа. А еще боксеры были в боль-
ших перчатках – совсем не как в профессио-
нальном боксе.

Дацик вышел из ринга и уже где-то через 
15 минут покинул зал. Комментариев давать 
не стал. К судейскому решению есть вопросы, 
но от Славы ждали намного большего – учи-

тывая его недавние победы и не самый высо-
кий уровень соперника. 

Можно сказать, что пять побед подряд сго-
рели и все придется начинать сначала. Пуле-
метчик же заявил, что во втором раунде по-
щадил Дацика и готов к реваншу.

Отдел единоборств

Результаты  
основного карда
Зелемхан Дукаев победил судейским решением Вяче- 

слава Дацика.
Максим Новоселов победил нокаутом Максима Щербакова.
Павел Шульский – Даниял Эльбаев – ничья.

В карде турнира было трое россиян. В прелимах Никита 
Михайлов из команды Федора Емельяненко (выступа-
ет в легчайшем весе) победил техническим нокаутом 

в третьем раунде Блэйна Шатта. В соглавном событии бил-
ся легковес Ислам Мамедов, которого секундировал Хабиб 
Нурмагомедов. Да, впервые в истории Хабиб и Федор уча-
ствовали в одном турнире в качестве угловых. Соперником 
Мамедова был бывший чемпион UFC Бенсон Хендерсон, ко-
торый победил раздельным решением судей – хотя Ислам 
был как минимум не хуже.

В главном бою вечера бились чемпион Bellator в тяжелом 
весе Райан Бейдер и временный чемпион Валентин Молдав-
ский. Молдавский стал временным чемпионом в июне про-
шлого года, победив единогласным решением судей Тимо-
ти Джонсона. Временный титул был введен ввиду участия 
Бейдера в «Гран-при» Bellator в полутяжелом весе. В тяжах 
же американец не бился с сентября 2019-го – тогда его со-
перником был Чейк Конго, но поединок был признан несо-
стоявшимся, так как Бейдер залепил оппоненту в глаз и тот 
не смог продолжить битву.

Молдавский в интервью «СЭ» перед титульником сказал, 
что не хотел бы, чтобы бой продлился все пять раундов, по-
скольку Бейдер «хорошо дышит». Однако стилистика сопер-
ников как раз-таки говорила о том, что 25-минутное сраже-
ние вполне возможно. Так и вышло, хотя все могло закончить-
ся уже в самом начале первого раунда. На 20-й секунде Бейдер 
потряс Молдавского оверхендом, затем добавил еще два мощ-
ных удара правой, и российский боец присел. Американец бро-
сился добивать, но Валентину удалось войти в клинч. После 30 
секунд борьбы у сетки Молдавский перевел Бейдера на землю 
и вышел на боковой контроль. Райану удалось встать, но Ва-
лентин тут же повалил его. Бой переместился к сетке, где у Бей-
дера после минуты контроля со стороны Молдавского все же 
получилось встать. 

Потом ученик Федора 40 секунд контролировал против-
ника у сетки в клинче. Молдавский начинал путь в спорте 
с греко-римской борьбы, так что борьба в стойке у него от-
менная. И все же Бейдеру удалось разорвать клинч. Он по-
шел в атаку, пару раз попал, прижал к Молдавского к сетке 
и провел тейкдаун. 45 секунд он находился в доминирующей 
позиции. При этом 30 из них Валентин атаковал его левую 
руку, пытаясь выйти на болевой. Бейдер выбросил два уда-
ра, и раздалась сирена на перерыв.

Второй раунд начался с точной двойки Молдавского. 
Плюс он стал активно работать джебом. Бейдер обозначил 
правый кросс, после чего прошел в корпус, прижал россий-
ского бойца к сетке и попробовал сделать тейкдаун. Амери-
канец потратил много сил, но безрезультатно – Молдавский 
отбился и в итоге прижал Бейдера к сетке. «Все хорошо, он 
подыхает. Он сдыхает, Валя! Работай в своей манере», – вы-
крикнул в этот момент Федор Емельяненко. Бейдер отве-
тил ударом в пах. Бой продолжился, и Райан снова пошел 

в борьбу, попытался сделать бросок через бедро, однако идея 
провалилась – захват сорвался, и Валентин оказался за спи-
ной у оппонента. Бейдер поднялся, но вскоре снова очутил-
ся внизу. Второй раунд Молдавский забрал без вопросов.

«Работай в своей манере! – сказал в перерыве Емельянен-
ко. – Ты его пройдешь! Раунды остальные надо забирать, по-
нял? Внимательно! Стоя – внимательно!»

Молдавский довольно быстро вошел в клинч, прижал 
Бейдера к сетке, потратил много сил на тейкдаун, но все же 
сделал его – когда до конца третьего раунда было полторы 
минуты. Американец дважды вставал, но оба раза Валентин 
возвращал его вниз. Третий раунд – за учеником Федора.

«Все хорошо. В своей манере! Не махайся. Издалека! Изда-
лека!» – посоветовал Емельяненко перед четвертым раундом.

Две первые минуты четвертого раунда был бой на встреч-
ных курсах, причем Молдавский в стойке выглядел лучше – 
бил и чаще, и точнее. Что касается борьбы, то Валентин по-
пытался сделать тейкдаун, пройдя в ноги, но Бейдер его на-

крыл. А в начале третьей минуты Райан доказал, что его не 
просто так считают одним из лучших борцов в ММА (как ви-
дим, до этого он Молдавскому в борьбе проигрывал). Бейдер 
развернул соперника у сетки, аккуратно прихватив его за 
правую ногу. Прижал, крепко схватился за левую ногу, под-
нял и бросил. За минуту до конца раунда Молдавский под-
нялся, но затем Бейдер сделал еще один тейкдаун. Четвер-
тый раунд он выиграл однозначно. 2:2 по раундам.

Работа в стойке. Бейдер попадает джебом. Бейдер прохо-
дит в ногу, но Молдавский быстро отбивается. Борьба в стой-
ке. Проходит джеб у Молдавского. Бейдер защищается от тей-
кдауна. Молдавский всаживает в челюсть Бейдера мощный 
правый хук. Бейдер отвечает ударом левой. Бейдер бьет ко-
леном в корпус. Молдавский бьет двойку: джеб, правый пря-
мой – оба удара заходят в цель. Борьба в стойке. Бейдер про-
бует сделать тейкдаун, Молдавский его накрывает, а затем 
оказывается за спиной у американца. Бейдер поднимается, 
но Молдавский затаскивает его вниз. Бейдер встает, Молдав-
ский контролирует его у сетки, голову держит внизу. Бейдер 
начинает бить несильные удары-тычки, стоя спиной к сетке. 
Всего он выбрасывает 22 удара (большинство – локтем). Оче-
видно, они не причиняют Молдавскому урона, поскольку он 
не расцепляет захват. За 15 секунд до конца Молдавский под-
хватывает Бейдера и проводит амплитудный бросок.

Вердикт судей: победа Бейдера единогласным реше-
нием. Очевидно, что второй и третий раунды остались 
за Молдавским, первый и четвертый – за Бейдером. Да-
вать Бейдеру 10–8 за первый раунд – неадекватно, зна-
чит, все трое судей, скорее всего, отдали американцу пя-
тый раунд. То есть удары-тычки у сетки они оценили вы-
ше, чем контроль и тейкдауны Молдавского, а также более 
жесткие попадания российского бойца в стойке. Реше-
ние спорное. Если интересно узнать мое мнение – Мол-
давского ограбили.

Следующим соперником Бейдера будет Чейк Конго. Их 
бой состоится 6 мая на турнире Bellator в Париже. Ранее Фе-
дор Емельяненко говорил, что он хотел бы провести с Бей-
дером реванш, если тот выиграет у Молдавского. Так что, ве-
роятно, Федор будет биться за титул с победителем боя Бей-
дер vs Конго на летнем шоу Bellator в Москве.

ИЛЬЯ АНДРЕЕВ

Накануне Дацик обещал, что «колхозок» (размашистых ударов) не будет,  
но выбрасывал он только их и часто мазал

Дацик проиграл бойцу,  
который легче на 33 килограмма
В пятницу Вячеслав уступил Зелемхану Пулеметчику Дукаеву на турнире «Бойцовского клуба РЕН ТВ».  
Поединки основного карда телеканал транслировал в прямом эфире

На 20-й секунде Бейдер 
потряс Молдавского 
оверхендом, затем добавил 
еще два мощных удара правой, 
и российский боец присел

Пятница. Москва. Вячеслав Дацик (слева) против Зелемхана Дукаева Кристина Кормилицына «Известия»

Две первые минуты четвертого 
раунда был бой на встречных 
курсах, причем Молдавский 
в стойке выглядел лучше –  
бил и чаще, и точнее

Суббота. Финикс. Райан Бейдер (справа) атакует Валентина Молдавского Global Look Press Keystone Press Agency

Валентин Молдавский

Россия, 29 лет. 
Тяжелый вес. 
Статистика в ММА: 11 побед, 2 по-

ражения.

Райан Бейдер

США, 38 лет.
Тяжелый вес. 
Статистика в ММА: 29 побед, 7 по-

ражений.
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ХОККЕЙ // КХЛ. Регулярный чемпионат

КХЛ во время олимпийской 
паузы не сыграет
Решение принято на основании результатов опроса среди клубов: готовы ли они проводить встречи регулярки  
во время ОИ-2022? Против высказались 16 из 24 команд, говорится в официальном заявлении лиги.  
Обозреватель «СЭ» считает все варианты доигровок плохими

Нас ждет самый 
абсурдный хоккейный 
турнир Игр в истории

Регламент хоккейного турнира на Олимпиа-
де в сотый раз подтверждает тезис о том, что 
ИИХФ вообще не важно, что произойдет в Ки-

тае. Лишь бы провести соревнования, получить до-
ход от МОК, ради этой цели федерация ни перед 
чем не остановится. Понятно, что ковидные пра-
вила требуют определенных решений, но уж лучше 
вообще все отложить, чем выступать в таком фор-
мате. Оказывается, теперь может быть два чемпи-
она, если заболеют все участники последнего игро-
вого дня. А это вполне реально, учитывая новости 
из Пекина.

Или как вам решение в случае кризиса поста-
вить в финал победителя игры за третье место? 
Кому вообще в голову пришла такая дичь?! Спорта 
в Китае будет минимум, ведь и в плей-офф могут 
выйти не сильнейшие, а самые здоровые. Конечно, 
есть старый тезис о том, что все в равных условиях. 
Это правда, но речь не о неравенстве, а о том, что 

крупный спортивный турнир безнадежно испор-
чен, спасти его ничего не может.

Из Новогорска пришла информация, что капи-
таном российской команды выбран Вадим Шипа-
чев. Никогда не считал, что известия о капитане 
вообще заслуживают внимания, единственная его 
обязанность – поздороваться до стартового вбра-
сывания с арбитрами, а также что-то спросить у су-
дьи при спорном моменте (но не всегда, ведь пра-
вилами это не предусмотрено). 

Буква «С» на свитере – показатель авторитета хок-
кеиста. И Вадим заслужил. Лучшего кандидата трудно 
представить. Считается, что он в сложный момент не 
сможет завести коллектив. Но так утверждают только 
те, кто совсем не знает Шипачева. Он мастер взбод-
рить словом, поддержать того или иного хоккеиста, 
направить эмоции партнеров в нужное русло.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

Морозов 
решил 
продолжить 
карьеру 
в НХЛ
Пробиться  
в основу «Вегаса»  
Ивану будет очень сложно

Нападающий «Сочи» подтвердил, что летом собира-
ется в НХЛ, где поборется за место в составе «Ве-
гаса». Напомним, что в нынешнем сезоне хоккеист 

потерял место в основном составе СКА, большую часть се-
зона провел в высшей лиге, а потом его вообще обменя-
ли в южный клуб, так как в системе питерцев на него не 
рассчитывали.

Повторим то, о чем писали ранее. Считается, что Иван 
не играл в команде Романа Ротенберга только потому, 
что не подписывал контракт. На самом деле ситуация там 
сложнее. Во-первых, даже независимые эксперты виде-
ли, что Морозов сдал по сравнению с прошлым сезоном. 
То ли не отошел психологически после кошмарной ошиб-
ки в овертайме матча чемпионата мира против Канады, 
то ли действительно снизил требования к себе. 

Во-вторых, рассказывают, что Иван соглашался про-
длить соглашение со СКА, но при этом требовал условия, 
как у игрока первого звена, и на переговорах не пони-
жал цену. 

В-третьих, прибавились какие-то личные обстоятель-
ства, мешающие полностью сосредоточиться на хоккее.

Теперь Иван окончательно решил уехать. Глядя на цен-
тральную ось «Вегаса», трудно предположить, что за океа-
ном Морозов сумеет пробиться в основной состав. Шансы 
есть, но не такие большие, как, может быть, кажется хок-
кеисту. «Вегас» ведь после удачного дебютного сезона, ког-
да дошел до финала, не собирается начинать перестройку, 
переформатироваться. Команда и дальше станет биться за 
высокие места, тем более это нравится публике, а арена за-
полняется на каждом матче на сто процентов. 

Способен ли Морозов пробиться в первые три звена? 
Пока большие сомнения. Как бы мы не потеряли еще од-
ного хорошего хоккеиста.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

Формулировка, опубликованная КХЛ, прямым текстом пере- 
кладывает ответственность на клубы, которые почему-то  
не захотели выходить на лед в ходе паузы на Игры-2022. При 

всем уважении, например, к «Нефтехимику» и «Амуру» глубоко  
сомневаюсь, что их мнение могло стать определяющим. Раз тяже-
ловесы, входящие в совет директоров лиги, решили вопрос между  
собой, остальным остается только подчиниться. В публичном про-
странстве еще можно устроить небольшую фронду и обелить се-
бя в чьих-то глазах. На исход дела эта позиция всерьез все равно не 
повлияет.

Приоритет Олимпиады во времена разгула омикрона очевиден. 
Из этого напрямую вытекает нынешнее положение дел, когда люди, 
стоящие за сборной (изучаем список советников Алексея Жамнова), 
готовы пожертвовать всем остальным. Однако ранее не приходилось 
сталкиваться с ситуацией, когда большинство клубов КХЛ отказыва-
ются делать то, что должны, – проводить матчи регулярного чемпио-
ната. Более того, припомнить с ходу аналогичные примеры из дру-
гих видов спорта тоже не получается. Фантасмагорический сценарий 
в хоккейной России становится реальностью. И тут на волюнтаризм 
ничего не спишешь.

С момента последнего матча в чемпионате КХЛ прошло две неде-
ли. О том, в каком формате продолжится сезон после олимпийской 
паузы, понимания тоже нет. Говорят, что снова придется ждать пол-
месяца. Это возмутительно. От нынешнего решения не выиграл ни-
кто. Ни лига, получившая жесткий удар по репутации. Ни клубы, не-
вольно выставившие себя в неприглядном свете. Ни сами хоккеисты, 
оставшиеся без практики на полтора месяца, что важно для разви-
тия, и лишившиеся денег за бонусы. Ни болельщики, о которых во-
обще забыли.

КХЛ, которая на бумаге рисует красивые стратегии с постепен- 
ным уходом от государственного финансирования, получается,  
не способна даже замедлить процесс самоуничтожения. Нынеш- 
нее решение выглядит так «мудро», что на месте спонсоров и парт- 
неров я бы поспешил переключиться на другое, а не отдавать день- 
ги на проект, который закапывает себя сам. Огорчительнее всего, 
что эта дикость происходит в то время, когда КХЛ, вздохнув сво- 
бодно после введения жесткого потолка зарплат и демонтажа  
принципа «базового клуба», стала понемногу приходить в себя  
и становилась интереснее. Теперь же на эмоциях хочется закрыть 
большой хоккей в стране и переключиться на маленькие радости – 
ВХЛ, НХЛ... 

Продвигать КХЛ и ждать от нее чего-нибудь хорошего и позитив-
ного не приходится. Даже за деньги красивый имидж не нарисуешь. 
Это еще не дно, но до него осталось совсем немного.

* Мнение автора может не совпадать с позицией редакции.

Непонятно, зачем КХЛ вообще устраивала голосование 
среди клубов. Почему-то забыли, что матчи в феврале 
нужны только для того, чтобы к официальному возоб-

новлению сезона у всех участников стало одинаковое количе-
ство встреч. В итоге вопрос хотя и был сформулирован иначе, но 
подразумевал совсем другое. У команд на самом деле спросили: 
вы готовы нарушить регламент или нет? И 16 коллективов про-
голосовали за то, чтобы наплевать на основной документ лиги. 
А так дела не делаются. Нарушение делает его нелегитимным.

В итоге КХЛ не просто не вылезла из глубокой ямы, а провали-
лась в расщелину, и выбраться на поверхность теперь практиче-
ски невозможно. Отказавшись от доигровки перенесенных матчей 
в феврале, лига загнала себя в цугцванг. 

Либо реально придется аннулировать результаты уже прове-
денных встреч, чтобы у каждого клуба стало не более 45 офици-
альных игр. Либо вводить плей-ин, что ничем не предусмотре-
но. Третий вариант – организовать матчи, запланированные ка-
лендарем, а потом подсчитать процент набранных очков. Все три 
решения ужасны, у каждого сценария большие минусы, в любом 
случае нарушается спортивный принцип. 

Может быть, лучше тогда вообще прекратить турнир в связи 
с форс-мажором? Вернется из Пекина сборная Россия, можно бу-
дет спокойно готовиться к чемпионату мира. 

КХЛ уничтожает сама себя.

* Мнение автора может не совпадать с позицией редакции.

ХОККЕЙ // Пекин-2022ХОККЕЙ // КХЛ

Иван Морозов Александр Федоров «СЭ»

Самоуничтожение

МНЕНИЕ

МИХАИЛ  
ЗИСЛИС

МНЕНИЕ

АЛЕКСЕЙ 
ШЕВЧЕНКО

В Пекине может оказаться сразу два победителя

Хоккейный турнир в Пекине стартует уже через девять дней Reuters

КХЛ уходит на долгий перерыв Александр Федоров «СЭ»

КХЛ «убивает» сама себя
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ДАЛЛАС 0 
ВАШИНГТОН 5 

0:3, 0:2, 0:0

Голы: Уилсон – 13 (бол., Бэкстрем, Кузнецов), 1:29–0:1. 
Карлсон – 9 (бол., Кузнецов, Бэкстрем), 7:54–0:2. 
ван Римсдайк – 1 (Макмайкл, Снивли), 13:08–0:3. 
Макмайкл – 6 (Эллер, Шульц), 32:03–0:4. Бэкстрем – 
3 (Орлов), 36:50–0:5.

Вратари: Эттингер (Холтби, 20:00) – Ванечек.
Штраф: 4–6.
Броски: 30 (14+8+8) – 29 (19+8+2).
29 января. Даллас. American Airlines Center.

Прошедшая неделя не самая удачная 
в карьере капитана Ови. За три мат-
ча он не набрал ни одного очка и усту-

пил лидерство в списке лучших бомбардиров 
и снайперов регулярного чемпионата. Но ес-
ли во встречах с «Вегасом» (0:1) и «Сан-Хо-
се» слабо выглядела вся команда, то в Далла-
се «Вашингтон» оказался очень хорош. И по-
мощь капитана даже не потребовалась.

«Столичные» – на третьем месте с кон-
ца по реализации большинства. И это с луч-
шим снайпером современности и  дву-
мя классными распасовщиками! В данном 
случае использовать численное преимуще-
ство удалось: до Овечкина шайба в итоге 
даже не дошла, Бэкстрем с Уилсоном сде-
лали все сами.

А вскоре «Кэпиталз» еще раз улучшили 
статистику большинства. И снова без уча-
стия Овечкина! Кузнецов долго держал шай-
бу и в итоге подложил ее под бросок Карлсо-
ну – точно в угол. А «выстрел» ван Римсдай-
ка от синей линии Холтби просто не увидел. 
В итоге – 0:3 уже после 13 минут.

Во втором периоде Макмайкл и Бэкстрем 
увеличили преимущество «Вашингтона». 
У шведского центра вообще получился луч-
ший матч в сезоне: пропустивший большую 
часть регулярки из-за травмы скандинав на-
брал 3 (1+2) очка.

Овечкин нанес три броска и был не очень 
заметен. Не то чтобы это вызывает тревогу – 
постоянно забивать невозможно. Скоро по-
следует небольшой перерыв на Матч звезд, 
куда поедет и капитан «Столичных». Может 
быть, это даст ему новый заряд?

Отдел хоккея

Наши в НХЛ: 28–30 января
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ВРАТАРИ
Василевский Тампа-Бэй Нью-Джерси (д) – 3:2 0 60.00 31/33 93,9 
  Вегас (д) – 2:3 Б 0 64.50 25/27 92,6
Варламов Айлендерс Лос-Анджелес (д) – 2:3 0 58.03 27/29 93,1
Шестеркин Рейнджерс Миннесота (д) – 2:3 0 58.57 31/34 91,2
Бобровский Флорида Сан-Хосе (д) – 5:4 ОТ 0 61.08 30/34 88,2
Георгиев Рейнджерс Коламбус (г) – 3:5 0 57.44 14/18 77,8

ЗАЩИТНИКИ
Сергачев Тампа-Бэй Нью-Джерси (д) – 3:2 0 24.36 +1 1 
  Вегас (д) – 2:3 Б 0 29.22 +1 2
Зуб Оттава Каролина (д) – 2:3 Б 0 22.38 0 0 
  Анахайм (д) – 1:2 0 20.13 -1 1
Романов Монреаль Анахайм (д) – 4:5 0 14.24 -1 3 
  Эдмонтон (д) – 2:7 0 21.25 -2 0
Любушкин Аризона Бостон (д) – 1:2 0 17.38 +1 0 
  Баффало (д) – 1:3 0 16.59 -1 0
Задоров Калгари Сент-Луис (г) – 1:5 0 16.09 -3 1 
  Ванкувер (д) – 1:0 ОТ 0 14.11 0 1
Проворов Филадельфия Лос-Анджелес (д) – 4:3 ОТ 1 (0+1) 28.19 +2 1
Орлов Вашингтон Даллас (г) – 5:0 1 (0+1) 22.59 +1 2
Гавриков Коламбус Рейнджерс (д) – 5:3 0 25.58 +2 0
Куликов Миннесота Рейнджерс (г) – 3:2 0 13.56 0 2

НАПАДАЮЩИЕ
Панарин Рейнджерс Коламбус (г) – 3:5 3 (1+2) 21.38 0 4 
  Миннесота (д) – 2:3 0 19.26 -1 1
Малкин Питтсбург Сиэтл (д) – 1:2 ОТ 1 (1+0) 19.44 -1 2 
  Детройт (д) – 2:3 Б 1 (0+1) 21.15 0 6
Тарасенко Сент-Луис Калгари (д) – 5:1 1 (0+1) 17.31 +1 3 
  Виннипег (д) – 1:4 1 (1+0) 17.35 -3 3
Наместников Детройт Питтсбург (г) – 3:2 Б 0 14.32 0 3 
  Торонто (д) – 4:7 2 (1+1) 15.30 +1 2
А.Свечников Каролина Оттава (г) – 3:2 Б 0 19.33 0 1 
  Нью-Джерси (д) – 2:1 1 (1+0) 20.31 0 4
Дадонов Вегас Флорида (г) – 1:4 0 16.17 -1 1 
  Тампа-Бэй (г) – 3:2 Б 0 16.18 -1 2
Бучневич Сент-Луис Калгари (д) – 5:1 0 16.11 -1 4 
  Виннипег (д) – 1:4 0 14.54 0 2
Барбашев Сент-Луис Калгари (д) – 5:1 0 15.27 -1 3 
  Виннипег (д) – 1:4 0 14.54 0 1
Подколзин Ванкувер Виннипег (г) – 5:1 0 13.06 +1 2 
  Калгари (г) – 0:1 ОТ 0 10.27 0 1
Соколов Оттава Каролина (д) – 2:3 Б 0 10.16 -2 1 
  Анахайм (д) – 1:2 0 8.35 -2 1
Костин Сент-Луис Калгари (д) – 5:1 0 9.00 0 0 
  Виннипег (д) – 1:4 0 9.18 0 1
Кузнецов Вашингтон Даллас (г) – 5:0 2 (0+2) 15.51 0 0
Капризов Миннесота Рейнджерс (г) – 3:2 1 (0+1) 19.59 -2 4
Тренин Нэшвилл Эдмонтон (д) – 2:3 Б 0 17.29 0 4
Гурьянов Даллас Вашингтон (д) – 0:5 0 17.14 0 2
Ничушкин Колорадо Чикаго (г) – 6:4 0 16.31 +1 3
Барабанов Сан-Хосе Флорида (г) – 4:5 ОТ 0 16.27 +1 2
Овечкин Вашингтон Даллас (г) – 5:0 0 16.20 0 3
Радулов Даллас Вашингтон (д) – 0:5 0 15.00 -2 1
Михеев Торонто Детройт (г) – 7:4 0 12.44 0 1
Чинахов Коламбус Рейнджерс (д) – 5:3 0 11.52 -1 2
Е.Свечников Виннипег Ванкувер (д) – 1:5 0 9.21 0 0
Мальцев Колорадо Чикаго (г) – 6:4 0 6.03 -1 0

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус (сейвы/броски – для вратарей)  
и броски в створ (% ОБ – для вратарей).

КАРОЛИНА 2 
НЬЮ-ДЖЕРСИ 1 

2:1, 0:0, 0:0

Голы: Мартинук – 2 (Джарвис, Шей), 8:02–1:0. 
Свечников – 15 (Коул), 14:22–2:0. Боквист – 
1 (Веси, Куокканен), 17:26–2:1.

Вратари: Раанта (53:02–53:38) – Гиллис (57:41).
Штраф: 6–6.
Броски: 23 (6+7+10) – 25 (10+12+3).
30 января. Роли. PNC Arena. 18 956 зрителей.

«Каролина» не без труда спра-
вилась дома с «Нью-Джер-
си», одержав третью победу 

подряд. В прошлой игре против «Отта-
вы» прервалась шикарная серия Андрея 
Свечникова, в ходе которой он наби-
рал по два очка в пяти матчах. Зато про-
тив «Дэвилс» на его счету победный гол, 
а всего 37 (15+22) баллов в 38 встречах.

Андрей хорош во всех компонен-
тах. В последнее время популярно мне-
ние, что главный тренер «Харрикейнз» 
Род Бриндамор не дает форварду быть 
максимально продуктивным в атаке, 
заставляя его уделять особое внима-
ние силовому аспекту и черновой ра-
боте. Однако сам Свечников не видит 
в этом никакой проблемы. «Я не выхо-
жу с мыслью кого-то вывести из строя, 
но если ситуация требует силового при-
ема, то не буду долго раздумывать. Это 
мой стиль. Цель – всегда помогать ко-
манде в защите, не терять шайбу в сво-
ей зоне, принимать быстрые решения. 
Если ты ответственно действуешь в обо-
роне, то и в атаке у тебя появятся шан-
сы. Остается только их использовать», – 
говорил недавно форвард.

Немаловажно и то, что Андрей спра-
вился с проблемами с дисциплиной. 
В своей команде он один из лидеров по 
количеству штрафного времени (47), но 
в последних пяти матчах на его счету 
всего две минуты штрафа. «Я вижу, что 
Свечников значительно улучшил свою 
игру, например, при работе с клюшкой, 
когда отбирает шайбу. Раньше он за это 
хватал удаления. Это еще молодой па-
рень и пока учится. Андрей прибавля-
ет с каждым днем. Узнает, как не полу-

чать штрафы, когда играешь в силовой 
хоккей. Часто мешает излишнее стара-
ние, когда захлестывают эмоции, но я 
благодарен Свечникову за то, что он хо-
чет очиститься от удалений», – похва-
лил россиянина Бриндамор.

МОНРЕАЛЬ 2 
ЭДМОНТОН 7 

0:3, 2:3, 0:1

Голы: Кейн – 1 (Бушар, Ямамото), 11:21–0:1. 
Хаймэн – 12 (Расселл, Лагессон), 12:48–0:2. 
Драйзайтль – 30 (Фогеле), 13:08–0:3. Ан-
дерсон – 9 (Чиаро, Эванс), 23:58–1:3. Нюд-
жент-Хопкинс – 4 (Хаймэн, Кассиан), 26:18–
1:4. Хаймэн – 13 (Нерс, Нюджент-Хопкинс), 
34:30–1:5. Тоффоли – 8 (бол., Хоффман, Сузу-
ки), 35:09–2:5. Драйзайтль – 31 (Фогеле, Кит), 
35:33–2:6. Райан – 3 (Шор, Кит), 59:26–2:7.

Вратари: Монтембо (Примо, 40:00) – Скиннер.
Штраф: 17–9.
Броски: 23 (5+15+3) – 24 (10+6+8).
30 января. Монреаль. Centre Bell.

«Эдмонтон», который совсем не-
давно проиграл семь матчей подряд 
и в очередной раз стал объектом насме-
шек, в последнее время немного прио-
бодрился. Сейчас команда Дэйва Тип-
петта довела победную серию до четы-
рех встреч, а Леон Драйзайтль отметился 
дублем. Если против «Нэшвилла» немец-
кий форвард ушел в тень, то пройти ми-
мо горемычного «Монреаля» было бы 
для него непозволительной роскошью.

В целом гости вдоволь покуражились 
над соперником, а «Канадиенс» в послед-
них трех играх пропустили 20 шайб. Ин-
тересно, что избиение начал новичок 
«Ойлерз» Эвандер Кейн. Скандальный 
канадец провел свой первый матч в се-
зоне после того, как лига дисквалифици-
ровала его на двадцать один за наруше-
ние ковид-протокола. В итоге «Сан-Хосе» 
избавился от 30-летнего нападающего, 
расторгнув с ним контракт, но Эвандер 
по-прежнему полон мотивации.

«Считаю себя лидером. Забавно, что 
некоторые думают, что я как ребенок 

в песочнице – приду и все разрушу. Но 
это явно не тот случай. У меня боль-
шой опыт как на льду, так и вне его», – 
обратился к болельщикам «Эдмонто-
на» Кейн. В данном случае Эвандер 
вышел в первом звене вместе с Конно-
ром Макдэвидом и Кайлером Ямамото 
и в середине первого периода открыл 
счет. Страшно представить, каким за-
ряженным предстанет нападающий 
в противостояниях с «Шаркс».

Удивительно, что в такой результа-
тивной встрече без набранных очков 
остался Макдэвид. До этого в трех мат-
чах набралось 5 (2+3) баллов. Таким об-
разом, Драйзайтль оторвался в списке 
лучших бомбардиров сезона от своего 
партнера по команде и сравнялся по 
количеству голов с нападающим «Рей-
нджерс» Крисом Крайдером – 31. На 
третьем месте с 29 шайбами располага-
ется Овечкин. А для немца это десятый 
дубль в чемпионате-2021/22.

АНДРЕЙ ЖДАНЮК

ХОККЕЙ // НХЛ. Регулярный чемпионат

«Вашингтон» может 
выигрывать и без Овечкина
Капитан «Столичных» ушел в тень, но его команда все равно разорвала «Даллас»

НХЛ-2021/22: 
самые результативные
Бомбардиры: Юбердо (Флорида) – 62 (17+45), 

Драйзайтль (Эдмонтон) – 61 (31+30), ОВЕЧКИН 
(Вашингтон) – 58 (29+29), Макдэвид (Эдмон-
тон) – 58 (21+37), Кадри (Колорадо) – 58 (17+41), 
Годро (Калгари) – 52 (17+35), Рантанен (Коло-
радо) – 51 (22+29), Стэмкос (Тампа-Бэй) – 51 
(20+31), КАПРИЗОВ (Миннесота) – 50 (17+33), 
Павелски (Даллас) – 48 (19+29), ПАНАРИН (Рей-
нджерс) – 48 (12+36)…

Снайперы: Драйзайтль, Крайдер (Рейнджерс) – 
31, ОВЕЧКИН – 29, Дебринкэт (Чикаго) – 26, 
Мэттьюс (Торонто), Терри (Анахайм) – 25, Кон-
нор (Виннипег) – 24, Гюнцель (Питтсбург) – 23, 
Гертль (Сан-Хосе), Ларкин (Детройт), Рантанен, 
Форсберг (Нэшвилл) – 22…

Ассистенты: Юбердо – 45, Кадри – 41, Фокс (Рейн-
джерс) – 40, Макдэвид – 37, ПАНАРИН, Хедман 
(Тампа-Бэй) – 36, Годро – 35, Маккиннон (Коло-
радо) – 34, КАПРИЗОВ, Летанг (Питтсбург) – 33…

«Вашингтон» – 
на третьем месте 
с конца по реализации 
большинства. 
И это с лучшим 
снайпером 
современности 
и двумя классными 
распасовщиками!

Свечников принес «Каролине» 
победу над «Нью-Джерси»
В ночь с субботы на воскресенье российский нападающий «Ураганов» 
забросил победную шайбу

Вчера. Роли. «Каролина» – «Нью-Джерси» – 2:1. Андрей Свечников (в центре) забрасывает победную шайбу Reuters

ПЯТНИЦА
Коламбус – Рейнджерс – 5:3
Флорида – Вегас – 4:1
Монреаль – Анахайм – 4:5
Айлендерс – Лос-Анджелес – 2:3
Оттава – Каролина – 2:3 Б
Питтсбург – Сиэтл – 1:2 ОТ
Тампа-Бэй – Нью-Джерси – 3:2
Сент-Луис – Калгари – 5:1
Виннипег – Ванкувер – 1:5
Эдмонтон – Нэшвилл – 3:2 Б

СУББОТА
Питтсбург – Детройт – 2:3 Б
Рейнджерс – Миннесота – 2:3
Чикаго – Колорадо – 4:6
Аризона – Бостон – 1:2
Даллас – Вашингтон – 0:5
Оттава – Анахайм – 1:2
Филадельфия – Лос-Анджелес – 4:3 ОТ
Сент-Луис – Виннипег – 1:4

ВОСКРЕСЕНЬЕ
Флорида – Сан-Хосе – 5:4 ОТ
Каролина – Нью-Джерси – 2:1
Детройт – Торонто – 4:7
Монреаль – Эдмонтон – 2:7
Тампа-Бэй – Вегас – 2:3 Б
Аризона – Баффало – 1:3
Калгари – Ванкувер – 1:0 ОТ
Матчи «Рейнджерс»  – «Сиэтл» и «Питтсбург» – 

«Лос-Анджелес» завершились вчера позд-
но вечером. 

ЗАВТРА
3.00 Коламбус – Флорида
3.30 Чикаго – Ванкувер
3.30 Детройт – Анахайм
3.30 Оттава – Эдмонто
3.30 Торонто – Нью-Джерси

Время московское.

Западная конференция
Центральный дивизион
 И В ПО П Ш О
1. Колорадо 42 31 3 8 177–125 65
2. Нэшвилл 45 27 4 14 140–123 58
3. Сент-Луис 44 26 5 13 153–121 57
4. Миннесота 39 26 3 10 152–117 55
5. Даллас 41 22 2 17 120–126 46
6. Виннипег 41 18 7 16 119–125 43
7. Чикаго 44 16 7 21 111–148 39
8. Аризона 43 10 4 29 94–163 24

Тихоокеанский дивизион
 И В ПО П Ш О
1. Вегас 45 26 3 16 153–135 55
2. Анахайм 47 23 8 16 140–135 54
3. Лос-Анджелес 45 22 7 16 127–124 51
4. Калгари 40 21 6 13 128–99 48
5. Сан-Хосе 44 22 3 19 123–137 47
6. Эдмонтон 40 22 2 16 135–132 46
7. Ванкувер 44 19 6 19 110–121 44
8. Сиэтл 43 14 4 25 114–153 32

Восточная конференция
Атлантический дивизион
 И В ПО П Ш О
1. Флорида 45 31 5 9 184–130 67
2. Тампа-Бэй 45 29 6 10 154–128 64
3. Торонто 40 27 3 10 140–107 57
4. Бостон 41 25 3 13 127–112 53
5. Детройт 45 19 6 20 125–156 44
6. Баффало 43 14 7 22 114–148 35
7. Оттава 38 13 4 20 106–130 30
8. Монреаль 43 8 7 28 96–166 23

Столичный дивизион
 И В ПО П Ш О
1. Каролина 41 30 2 9 145–97 62
2. Питтсбург 44 27 7 10 148–116 61
3. Рейнджерс 45 28 4 13 137–118 60
4. Вашингтон 45 24 9 12 145–122 57
5. Коламбус 41 19 1 21 126–148 39
6. Айлендерс 36 15 6 15 86–97 36
7. Филадельфия 44 14 8 22 110–151 36
8. Нью-Джерси 43 15 5 23 121–150 35

Суббота. Даллас. «Даллас» – «Вашингтон» – 0:5. Александр Овечкин против Люка Гленденинга (№ 11) Reuters
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ПЕКИН-2022

Что получат будущие российские герои Пекина?
Для спортсменов Игры – это не только мечта

На нынешнюю зимнюю Олимпи-
аду путь для спортсменов край-
не тернист. Через тренировки 

в домашних условиях во время локда-
уна, внезапные отмены соревнований 
и бесконечные ПЦР-тесты, каждый из 
которых может полностью разрушить 
то, ради чего они без устали работали 
четыре года. И все же 212 наших пред-
ставителей едут в Пекин, где как мини-
мум приобщатся к самому престижно-
му соревнованию планеты Земля. А са-
мые удачливые войдут в историю, став 
призерами Игр. Впрочем, будем откро-
венны: атлетов гонят в столицу Китая 
через все омикроны и нейтральные 
флаги не только спортивные амбиции. 
Медаль Олимпиады у нас в стране га-
рантирует не только пожизненные по-
чет и уважение, но и решение очень 
многих материальных проблем.

На что же могут рассчитывать при-
зеры Олимпиады-2022 из сборной ОКР, 
помимо суточных в 1800 рублей в день 
и зарплаты в федеральных и регио-
нальных центрах спортивной подго-
товки, которая начисляется всем чле-
нам сборных ежемесячно, независимо 
от спортивных результатов?

ДЕНЬГИ

С 2012 года государственные пре-
мии для наших олимпийских чемпи-
онов и призеров неизменны – осво-
божденные от налогов 4 миллиона 
рублей за первое место, 2,5 миллио-
на – за второе, 1,7 миллиона – за тре-
тье. В свое время эти цифры получи-
лись путем пересчета в рубли призо-
вых, которые до 2010 года назначались 
в валюте. Правда, из-за падения кур-
са рубля доходы призеров Игр за по-
следние десять лет сократились более 
чем вдвое: 4 миллиона рублей сейчас – 
это всего 46 тысяч евро (в 2010-м зо-
лото оценивалось в 100 тысяч евро). 
Хотя здесь масса нюансов, связанных 
с уровнем цен и зарплат в стране. На-
пример, в 1994-м, когда за олимпий-
ский титул платили 15 тысяч долларов, 
это были огромные деньги, в том чис-
ле для бюджета страны (с учетом об-
щей суммы выплат).

Впрочем, для всех олимпий-
цев-зимников, кроме мужчин-хокке-

истов, и сейчас 46 тысяч евро – серьез-
ные деньги. Например, самый успеш-
ный лыжник мира в прошлом сезоне 
Александр Большунов за четыре ме-
сяца выступлений нон-стоп получил 
около 250 тысяч евро (и это до вычета 
налогов). А фигуристка Анна Щерба-
кова после победы на чемпионате ми-
ра-2021 заработала 57 тысяч евро (тоже 
до выплаты налогов). Вроде бы срав-
нение не в пользу олимпийских гоно-
раров, но надо понимать, что государ-
ственные бонусы обычно бывают до-
полнены выплатами из региональных 
бюджетов. Самые богатые регионы по-
вторяют сумму федеральной премии, 
а иногда даже ее превышают. Напри-
мер, в Санкт-Петербурге олимпийским 
чемпионам выплачивают по пять мил-
лионов рублей.

Также бывают выплаты по линии 
национальных федераций и спортив-
ных обществ (очень многие спортс-
мены в нашей заявке представляют 
ЦСКА, Росгвардию, «Динамо» и другие 
структуры). Однако суммы таких пре-
мий обычно не объявляются заранее. 
Спонсорские контракты в зимних ви-
дах, как правило, заключаются на се-
зон, от олимпийских результатов не 
зависят и в основном сводятся к по-
ставкам экипировки. Статус олимпий-
ских чемпионов обычно увеличивает 
количество предложений для спорт-
сменов к участию в оплачиваемых ре-
кламных акциях, но в нашей стране эта 
сфера развита слабо. Хотя для фигури-
стов любая медаль ОИ – это повод про-
сить надбавку к гонорару за выступле-
ние в ледовых шоу.

МАШИНЫ

Начиная с 2006 года всем нашим 
призерам Олимпиад дарят престиж-
ные иномарки за счет негосударствен-
ного Фонда поддержки олимпийцев 
России. Этот фонд создали и финан-
сируют самые успешные российские 
предприниматели. При этом сами 
спортсмены все равно почему-то на-
зывают подаренные машины прези-
дентскими. В последнее время тради-
ция подвергалась критике, в том числе 
из-за скандалов во время перепрода-
жи автомобилей и из-за того, что та-

кой подарок подходит далеко не всем 
(например, четыре года назад машину 
получила 15-летняя на тот момент фи-
гуристка Алина Загитова). Тем не ме-
нее традиция была продолжена и про-
шлым летом после Игр в Токио.

Чемпионы Олимпиады-2020 по-
лучили машины немецкого автопро-
изводителя BMW. За золото – модели 
X5 стоимостью около шести миллио-
нов рублей, за серебро – Х3, за брон-
зу – тоже Х3, но чуть ниже уровнем. 
Стоимость автомобилей для призе-
ров в автосалонах – 3–4 миллиона 
рублей. При этом такой презент для 

спортсменов не всегда радость, а по-
рой и головная боль. Ведь это не маг-
нитик на холодильнике. Содержание 
элитной иномарки требует немалых 
денег, и это по карману только самым 
высокооплачиваемым спортсменам. 
При этом попытка избавиться от по-
дарка на колесах порой ставит атле-
тов в неловкое положение перед бо-
лельщиками. Многие считают, что 
«президентское» авто – это не про-
сто средство передвижения и личная 
собственность, но некий символ вро-
де медали. Поэтому его продажу мож-
но трактовать как проявление неува-

жения к дарителям и даже к Прези-
денту РФ.

Тем не менее если призеру Олимпи-
ады удается продать подаренную ино-
марку, то он может существенно уве-
личить свой бонус за Игры. С учетом 
федеральных и региональных премий 
в сумме чемпион может получить до 
15 миллионов рублей. И это если у него 
была только одна медаль. Если наград 
несколько, то федеральные и регио-
нальные бонусы суммируются, а мно-
гократный призер может, например, 
получить машину того же класса, что 
и чемпион. Хотя для хоккеиста, кото-
рый за сезон получает 700 тысяч ев-
ро, даже суммарный олимпийский бо-
нус в 170 тысяч евро вряд ли серьезный 
стимул. Но в хоккейной команде могут 
быть другие способы стимулирования.

ОРДЕНА

По итогам Олимпиады призеры 
Игр награждаются государственны-
ми орденами и медалями. Обычно это 
ордена Александра Невского, Почета 
и Дружбы, а также медали «За заслуги 
перед Отечеством» первой и второй 
степени. Данные награды не предпо-
лагают денежных выплат. В будущем 
они могут стать основанием для льгот 
при оплате коммунальных услуг, про-
езде в транспорте, начислении пенсии 
и прочем. Но пока это не более чем 
моральное поощрение отличивших-
ся атлетов. Оно необходимо для то-
го, чтобы показать: страна находит-
ся со своими спортсменами не только 
в коммерческих отношениях. Медали 
исключительно в обмен на деньги – 
это нехорошо, учитывая патриотиче-
скую составляющую выступления на 
Олимпиадах.

Также все олимпийские призеры 
получают от Минспорта звание заслу-
женного мастера спорта. В перспекти-
ве это дает право на надбавку к окла-
ду в госучреждениях, льготы по неко-
торым налогам и плюсы при выходе на 
пенсию. Кроме того, олимпийские чем-
пионы получают пожизненную прези-
дентскую стипендию (сейчас она со-
ставляет 52 тысячи рублей, иногда эта 
сумма повышается на уровне регио-
на). Это сделано для того, чтобы пред-

отвратить ситуации, при которой герои 
спорта на старости лет влачат жалкое 
существование и  продают свои на-
грады ради того, чтобы свести концы 
с концами. Впрочем, всего предусмот-
реть, конечно же, невозможно – и сре-
ди чемпионов встречаются самые раз-
ные люди.

ТИТУЛ

Звание олимпийского чемпио-
на – единственный титул, к которому 
не полагается приставка «бывший». 
Можно стать экс-чемпионом мира 
или страны, но не бывшим олимпио-
ником. Успех на Играх – на всю жизнь, 
причем это самое престижное, что 
может быть в мировом спорте. Конеч-
но, есть определенные нюансы в ком-
мерчески успешных дисциплинах. На-
пример, в хоккее отсутствие игроков 
НХЛ иногда дает повод говорить, что 
олимпийские чемпионы – необяза-
тельно самые сильные в мире. Похо-
жая ситуация – в футболе, отчасти – 
в  большом теннисе, в  баскетболе, 
в гольфе и некоторых других дисци-
плинах. Но это все частности, в целом 
не влияющие на престиж олимпий-
ского титула.

Интересно, что порой главную вер-
шину взрослого спорта штурмуют 
спортсмены, которые являются несо-
вершеннолетними и ограничены во 
многих гражданских правах. Напри-
мер, главной претендентке на золото 
среди фигуристок-одиночниц Камиле 
Валиевой 16 лет исполнится только ле-
том будущего года. В нашей заявке так-
же есть 15-летняя фристайлистка Алек-
сандра Глазкова, которая на три месяца 
старше Валиевой. По российским зако-
нам трудовые отношения с этими де-
вушками можно устанавливать с боль-
шими юридическими ограничениями. 
Тем не менее в Пекине они будут вы-
полнять саму сложную работу в миро-
вом спорте и в случае успеха претен-
дуют на самые серьезные моральные 
и материальные бонусы, которые не-
доступны подавляющему большинству 
взрослых.

ОЛЕГ ШАМОНАЕВ

Госпремии в СССР и в России  
за олимпийские медали

Годы         Золото        Серебро          Бронза
1988   12 000 рублей    6 000 рублей    4 000 рублей
1994   15 000 долларов   10 000 долларов    5 000 долларов
1996–2006   50 000 долларов   20 000 долларов   10 000 долларов
2008–2010  100 000 евро   60 000 евро   40 000 евро
2012–2022 4 000 000 рублей 2 500 000 рублей 1 700 000 рублей

Елизавета Жук: «Бегала в пленке 
почти каждый день»
Интервью парницы из Екатеринбурга, которая на флажке получила чешский паспорт и приехала на Олимпиаду

В Пекинском дворце спорта уже полным ходом идут тре-
нировки фигуристов. Зал – самый старый объект Игр, 
он был построен еще во времена Мао Цзэдуна, в 1968 

году, и ничем не отличается от типичного советского модер-
нистского здания. Но внутри все суперсовременно и стиль-
но. Правда, автобусы ходят мимо расписания (расписание 
гибкое и может меняться, как нам объяснили волонтеры), 
а сэндвич вам будут разогревать по уникальной китайской 
методике 10 минут. Ну да ладно, у нас не кулинарный блог.

Одной из героинь сегодняшней тренировки была Ели-
завета Жук – чешская фигуристка из Екатеринбурга смени-
ла гражданство и теперь катается с Мартином Бидаром. Это 
пример успешного решения своих проблем сменой страны 
для российского фигуриста. Как Лиза рассказала «СЭ», она 
буквально на флажке получила чешский паспорт и благо-
даря этому отправилась на Олимпиаду. А могла вполне за-
канчивать. Но бегала в пленке почти каждый день. 
Верила и прошла все бюрократиче-
ские препоны. И вот она – на Олим-
пиаде и даже будет выступать в ко-
мандном турнире, где чехи точно 
не опустятся ниже 10-й позиции. 
Участников больше нет.

– Елизавета, Олимпиаду уже 
почувствовали? – спрашиваю фигурист- 
ку на фоне большой толпы японских журналистов, 
стерегущих свою пару Миура/Кихара.

– Конечно, чувствуется с самых первых дней, предвку-
шаем, наслаждаемся атмосферой (смеется).

Мартин: – Но спать тяжело. Из-за акклиматизации.
Елизавета: – Из-за часового пояса. У нас семь часов раз-

ницы с Европой.
– Европой? В «Википедии» написано, что вы трениру-

етесь у Дмитрия Савина в Сочи, на сайте ISU – Владис-
лав Жовнирский.

– Последние четыре месяца подготовка бы-
ла в Праге с нашим первым тренером Петром 
Бидаром. Сейчас не было, к сожалению, воз-
можности потренироваться с теми, про ко-
го вы сказали. Параллельно занимались 
моим гражданством, в приоритете бы-
ло сделать мне паспорт, так как без не-
го я бы не смогла здесь присутствовать. 
Мы были в Чехии, но на связи с нашими тре-
нерами.

БЫЛ РИСК НЕ УСПЕТЬ

– Сложно россиянке сделать чешский паспорт? Думаю, есть 
слой людей, которые с интересом послушали бы алгоритм.

– Мы начали его делать в мае, получилось достаточно 
проблематично, до последнего на нервах, я получила его 25 
декабря. Было очень мало времени. Занимались этим мой 
партнер и мой тренер, то есть делали все самостоятельно. 
Прерывали тренировки из-за созвонов с министерством. 
Очень большая работа проделана, и я благодарна чешской 
федерации, моему партнеру и тренеру, что у нас есть воз-
можность участвовать в Олимпиаде.

– В Литве Амбрелявичуса и Рид про-
катили мимо Олимпиады, просто не дав 
гражданство. У вас такой риск был?

– Был риск не успеть. Категорично 
«нет» не говорили.

Мартин: – В Чехии с этим очень слож-
но. Если бы Лиза не была спортсмен-
кой, ей бы через пять-десять лет граж-
данство дали.

Елизавета: – Есть некоторые спортс-
мены, которые уже 10 лет без граждан-
ства выступают.

– Вы раньше многих пере-
шли из российского 

спортивного гражданства, в  этом году отток прямо ощути-
мый. Настолько все плохо, других вариантов нет?

– В России реально огромная конкуренция, много мо-
лодых классных спортсменов, но у них нет возможности 
пробиться, потому что есть кто-то лучше тебя. Не говорю, 
что это везение, просто все же прикладывают максималь-
ные усилия. То есть вроде я работаю, стараюсь, но... У ме-
ня, например, не было партнера. Три сезона я пропусти-
ла после юниоров. Мне было сложно вернуться, и, когда 
появилась возможность, Нина Михайловна Мозер спро-
сила: «Готова кататься за другую страну?» Я сказала – да 
я готова на все, чтобы выступать! Она рассказала про воз-

можность попробоваться с Мар-
тином за Чехию, кататься в Новогор-

ске с Mozer Team.

БЕЗ ПАРТНЕРА НЕРЕАЛЬНО  
ПОДДЕРЖИВАТЬ КОНДИЦИИ

– После трех лет веру в фигурное катание не поте-
ряли?

– С мотивацией проблем не было, проблема была 
с физической формой. Одно дело – попрыгаешь и пол-

часа покатаешься, другое – катать полностью программы. 
Без партнера нереально поддерживать кондиции так, что-

бы катать произвольную. Было тяжело морально вернуть-
ся. Первые старты оказались провальными. Когда я была ма-
ленькая, никаких проблем с нервами не помню. Выступала 
каждые две недели. Но после перерыва все шло так сложно!

– С весом приходилось бороться?
– Вес сгоняла, конечно.
– Бег в пленке?
– Бежать в пленке – любимое дело, почти каждоднев-

ное (смеется).
– Это же жестко.
– Да... Мы привыкли.
Мартин: – Спорт вообще дело жесткое.
Елизавета: – Да, если хочешь кататься, то надо и в плен-

ке побегать.
– За российскими парами следите?
– Есть, конечно, кто более симпатичен... Мы вообще сле-

дим за европейским катанием, со многими общаемся. Тем 
более у нас общий со многими другими тренер.

– С  парным катанием тяжело  же в  Европе сейчас, нет? 
Результаты россиян и остальных в Таллине это показали.

– Да, разрыв был большой, но за последние пару лет многие 
прибавили. Были единицы, но сейчас количество стало расти.

– Максим Мирошкин тренирует две из трех пар – может быть, 
болеете за кого-то из них?

– Мы с ним катались, да, но прекратили после его трав-
мы колена. Сейчас мы не в контакте. В общем, не скажу, за 
кого болею, всех поддерживаю (улыбается).

ПОСЛЕ ПОЯВЛЕНИЯ ЛИПНИЦКОЙ  
В ШКОЛУ ПРИШЛО  
ОЧЕНЬ МНОГО ДЕТЕЙ

– В России фигурное катание превратилось в шоу, в соцсе-
тях фанаты батлы устраивают. Лучше так, но с популярностью 

или совсем без этого?
– Две стороны медали тут, да. Но в России всегда 

было популярно фигурное катание, особенно с Со-
чи ажиотаж начался. Есть люди, которые болеют 

и очень помогают, а есть хейтеры, которые...
Мартин: – Не так помогают.

Елизавета: – Да (смеется). Хотя кому 
как. Мне пишут приятные вещи, я от-
вечаю, а негатив стараюсь обходить.

– У вас что, тоже есть хейтеры?
– Хейт у всех есть, думаю. Но ни-

кто же в лицо его не скажет, а с левой 
странички написать каждый может 

(смеется).

– Медведева и Загитова и их фанаты тоже преуспели в рас-
крутке, мне кажется, до них такого не было.

– Это тоже, да. Девчонки развили наше фигурное ката-
ние, пары тоже. Но Сочи сыграл роль сильнее, мне кажется. 
Я просто из Екатеринбурга, поэтому помню, что после появ-
ления Юли Липницкой очень много детей в школу пришло.

– Вы же в одной школе катались?
– Да, в «Локомотиве». И с ней пересеклась на какое-то 

время, но я тогда была совсем маленькая, мы не были зна-
комы. Познакомились, когда я как раз каталась с Максимом 
Мирошкиным. Иногда Юля какие-то советы давала, истории 
рассказывала. Она интересная.

– Хотя считается закрытой, поэтому ее мало знают.
– Она классная девчонка, это точно.

ДМИТРИЙ КУЗНЕЦОВ 
Пекин

Бывшие россияне  
в сборных других стран на ОИ-2022
Владимир Литвинцев  

(Азербайджан)
Екатерина Рябова  

(Азербайджан)
Константин Милюков  

(Белоруссия)
Виктория Сафронова  

(Белоруссия)
Елизавета Жук (Чехия)

Морис Квителашвили  
(Грузия)

Анастасия Губанова (Грузия)
Карина Сафина (Грузия)
Лука Берулава (Грузия)
Мария Казакова (Грузия)
Георгий Ревия (Грузия)
Юлия Щетинина (Венгрия)
Екатерина Куракова (Польша)

Март 2018 года. Москва.  Александр Федоров «СЭ» 
Олимпийская чемпионка Алина Загитова в своем новом автомобиле

Нина Михайловна Мозер 
спросила: «Готова кататься  
за другую страну?» Я сказала – 
да я готова на все,  
чтобы выступать!

В России всегда было 
популярно фигурное катание, 
особенно с Сочи ажиотаж 
начался. Есть люди, которые 
болеют и очень помогают, 
а есть хейтеры.

Елизавета Жук и Мартин Бидар  AFP
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ВОЛЕЙБОЛ

Кто есть кто на чемпионате мира по волейболу. Франция
Столицу Башкирии, где проведет пер-

вый групповой раунд чемпионата ми-
ра сборная Франции, можно смело на-

звать городом-счастливчиком – сюда при-
едут олимпийские чемпионы. В очередном 
материале «СЭ», посвященном фаворитам 
чемпионата мира по волейболу в России FIVB 
2022, рассказываем о французах. И торопим-
ся за билетами на матчи в Уфе. 

ИЩЕМ РОССИЙСКИЙ СЛЕД

В середине 1990-х и без того не хватавшая 
звезд с неба сборная Франции оказалась со-
всем уж в стагнации – унылые девятые места 
на двух Евро подряд. Непопадание на Олим-
пийские игры было для французов обычным 
делом, а вот пропуск двух чемпионатов ми-
ра подряд стал поводом бить тревогу. В 1995 
году на пост главного тренера приглашен ле-
гендарный советский игрок Владимир Кон-
дра, «волейбольный Пеле». Кондра сумел вер-
нуть «Трехцветных» на пьедестал чемпиона-
та Европы и открыл миру таланты Доминика 
Дакена, Франса Гранворка и Стефана Антига.

Чуть раньше, в 1989 году, в числе других 
спортсменов уехал во Францию Борис Гребен-
ников. Через год в его семье на свет появил-
ся мальчик, которого назвали Женей. Через 25 
лет мальчика признают лучшим либеро мира, 
он станет кумиром тысяч мальчишек и девчо-

нок. Защищаться так, как это делает Женя Гре-
бенников, – цель и мечта подрастающих но-
вых поколений спортсменов. Он звезда миро-
вого волейбола и сборной Франции.

ВОСХОЖДЕНИЕ

Серебряные медали на Евро-2009, где 
французы ранили российских болельщиков 
в самое сердце, лишив команду Владими-
ра Алекно шансов на золото в полуфинале, 
казались случайностью. Все потому, что по-
следовавший за этим чемпионат мира 2010 
года был провален с треском – 11-е место. 
О бронзе мундиаля 2002-го уже не вспоми-
нали, и в сборной затеяли омоложение. Но-
вая команда играла красиво, ее волейбол ста-
ли называть «кружевным». Подопечные Лора-
на Тилли выглядели свободно и раскованно, 
куражились и веселились на площадке. Но не-
стабильность и зависимость от лидеров были 
бичом команды, и долгое время эти недостат-
ки не позволяли добиваться результата. Фран-
цузы могли обыграть бразильцев, а через три 
дня уступить австралийцам. Эрвин Нгапет вы-
давал игру-шедевр, но через несколько дней 
проваливался по всем показателям, а именно 
от его настроя зависела игра команды.  

В 2014 году на чемпионате мира францу-
зы остановились в шаге от медалей, проиграв 
бронзу сборной Германии. К слову, ни францу-

зов, ни немцев в полуфиналах не ждали вовсе. 
Бенефисом команды Лорана Тилли стал 2015 
год: сборная Франции выиграла Мировую ли-
гу (через два года еще одну) и – впервые – чем-
пионат Европы. Но чемпионаты мира и тем 
более Олимпиады оставались для команды 
заговоренными: в 2016-м в Рио-де-Жаней-
ро Франция не вышла из группы, на мировом 
первенстве 2018 года стала седьмой. 

КАК СТАТЬ ЛЕГЕНДОЙ

Сборная Франции вновь могла не выйти из 
группы на Олимпийских играх в Токио – к мо-
менту встречи с нашими парнями в группо-
вом раунде за плечами подопечных Лорана 
Тилли было уже два поражения. Проиграй еще 
раз – французы вновь улетели бы с Олимпиа-
ды ни с чем. Но все сложилось: для наших ис-
ход группового турнира уже был предрешен, 
задача выполнена, для сборной Франции же 
это был матч жизни. Они хорошенько напря-
глись, наши недостаточно настроились… Не-
обходимый стимул был дан: плей-офф фран-
цузы преодолели, веселясь и танцуя канкан, 
а в финале вновь встретились с нашими.

Первый в истории олимпийский финал 
для французов стал победным. И это был их 
лучший, самый фантастический матч в исто-
рии. Защита сборной Франции – общепри-
знанный эталон, но в финале они защища-

лись еще лучше! Удача улыбается смелым, 
и они были смелыми. Они рисковали и были 
вознаграждены за это. На них не давила эта 
ужасающая ответственность – не проиграть, 
потому что они уже чувствовали себя побе-
дителями, ведь так высоко они еще не заби-
рались никогда в жизни.

После героического олимпийского фина-
ла тем же составом, но с новым главным тре-
нером – легендарным бразильцем Бернардо 
Резенде – сборная Франции приехала на чем-
пионат Европы и… проиграла в 1/8 финала 
Чехии. Каким же будет продолжение фран-
цузской истории? Одно можно сказать точ-
но: каким бы оно ни оказалось, Уфа совер-
шенно точно поучаствует в судьбе олимпий-
ских чемпионов. 

АНАТОЛИЙ КУРАГИН

Расписание первого 
группового раунда  
для сборной Франции

Группа D, Уфа
27 сентября, 18.00. Франция – Камерун
28 сентября, 18.00. Германия – Франция
29 сентября, 18.00. Франция – Словения

Время московское.
Один из лидеров сборной Франции  Оргкомитет ЧМ 2022 
Эрвин Нгапет 

Олимпийские чемпионы 
на главном турнире года 
в России

ЛЫЖИ // Пекин-2022

ПЦР-тест вышиб с Игр  
одну из главных норвежских звезд
Олимпийский чемпион Симен Крюгер сдал положительный тест на коронавирус  
и в лучшем случае выступит в Пекине в последней гонке

Сильнейшая лыжная сборная мира – Норве-
гия – несет потери перед Пекином. Самая 
ощутимая – Симен Крюгер. Человек, кото-

рый на скиатлоне в Пхенчхане-2018 угодил в мас-
совый завал, а потом умудрился победить. Так- 
же из Кореи он увез золото в  составе эстафе- 
ты плюс серебро в разделке. На фоне Йоханне-
са Клебо успехи Крюгера ушли в тень, однако до-
стижения Симена – фантастические. Представ-
ляете, если один из наших лыжников привез бы 
с Олимпиады два золота и серебро? Стал бы жи-
вой легендой!

На ЧМ-2021 у Крюгера еще три медали. Все 
те же скиатлон, пятнашка плюс марафон. В Пе-
кине норвежец намеревался зацепить еще пароч- 
ку золотых. Однако перед самым вылетом подце-
пил злосчастный коронавирус. И теперь, с учетом 
всех карантинов, в лучшем случае сможет пробе-
жать только лишь марафон в самом конце Олим-
пиады.

Это драма для спортсмена.

СБОРНАЯ РОССИИ  
ПРИЛЕТЕЛА ИЗ МИЛАНА

Дико, что участников Олимпиады косит ковид-
ная рулетка. Хорошо ты себя чувствуешь или нет – 
никого не волнует. Есть положительный тест – до 
свидания. Кто-то не добирается до Пекина. Ко-
го-то цапают уже здесь, в Пекине. Встречаешь кол-
лег в пресс-центре, и первый вопрос всегда один: 
«Ну, как у вас?» Редакций российских СМИ, в кото-
рых обошлось без потерь, уже, кажется, не осталось. 

А ведь приезжать все начали всего день-два назад. 
Что будет через неделю?

Тревожные новости витали и вокруг нашей лыж-
ной сборной. В кулуарах шептались об одном-двух 
«позитивах» перед вылетом. А с ними не получить 
заветный зеленый QR-код, без которого даже в са-
молет не посадят. К счастью, обошлось. На конт-
рольном тестировании у всех наших спортсменов 
отрицательные результаты. В воскресенье утром 
команда прилетела в Пекин из Милана. Это уже 
половина дела.

Второй пункт – отбиться тут, на месте. Рассчи-
тывать на везение.

Ну и третий – выстрелить в гонках. Хоть здесь 
все зависит от нас самих.

При этом драма Крюгера не особенно раз- 
вязывает нам руки в эстафете. Обыграть в этом 
виде Норвегию – многолетняя мечта российских 
лыжников. Симен – железный третий этап викин-
гов. На любимом «коньке» он как минимум не по-
зволит никому убежать. А при некоторых раскла-
дах сам может привезти всем вагон. Собственно, 
так было в Пхенчхане.

НАДЕЖДА НА СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК

Вот только на подстраховке у него – Холунн да 
Рете. Оба – чемпионы мира в личных гонках. Так 
что отряд потерю бойца не особенно заметит. Запас 
прочности у норвежцев огромный. И нынешняя си-
туация – ужас только для самого Крюгера.

Хотя – нет. Не только. Для всего мирового спорта.
Олимпийские игры должны быть смотром силь-

нейших спортсменов мира. И без фигуриста Коляды, 
лыжника Крюгера и скелетониста Никиты Трегубо-
ва (будем надеяться, он успеет пройти все процеду-
ры и приехать) они точно станут беднее. А ведь еще 
сильнейших хоккеистов не будет. Глядя на все это, же-
лание только одно: пусть на этом потери Пекина-2022 
закончатся. Не так важно уже, сколько медалей будет 
у нашей команды. Хочется, чтобы был спортивный 
праздник с участием лучших мастеров мира в своем 
деле. А не бессмысленный турнир на выживание, ко-
торый проводят просто ради того, чтобы провести.

ВЛАДИМИР ИВАНОВ 
Пекин

Пекин на пороге  
самой странной Олимпиады

1

В общем, погулять по городу точ-
но не получится – ни у Васнецовой, 
ни у тех, кто, как мы, прошел первый 
кастинг. Любой олимпийский объ-
ект окружают заборы с такими вы-
муштрованными охранниками и во-
енными, многие из которых в ушан-
ках, – трудно отделаться от аналогий 
с СССР.

Антиковидные меры в Пекине со-
блюдаются хаотично. С одной сто-
роны, маски требуют оставлять на-
детыми даже на улице. В автобусе 
водитель-китаец заметил приспу-
щенную маску в салоне и вышел из 
своей кабины, начал стучать в стек-
ло, отделяющее его от пассажиров, – 
все это прямо посреди дороги в за-
торе, и его абсолютно не волнова-
ло, что сзади его ждет целый отряд 
из людей, которые спешат по своим 
делам. До Олимпиады власти Китая 
и вовсе опубликовали инструкцию, 
согласно которой жителям запреще-
но помогать попавшим в ДТП пас-
сажирам олимпийского транспор-
та. Утрируя: важнее не передать ко-
ронавирус, чем спасти истекающего 
кровью человека.

РОССИЯНЕ И УКРАИНЦЫ 
ПОПАДУТ НА СОВМЕСТНЫЕ 
ФОТОГРАФИИ

Но даже в этих тяжелых условиях 
спортсмены уже проникаются олим-
пийским духом. Фигуристы четвер-
тый день проводят тренировки в по-
строенном во времена Мао Цзэдуна 
столичном Дворце спорта и на запас-
ном катке. Большинства звезд здесь 
пока нет, однако в Пекин приехали 
некоторые американцы – наши глав-
ные соперники в борьбе за золото ко-

мандного турнира – и китаец Боян 
Цзинь, в одиночестве вышедший на 
арену в восемь утра.

Но самое интересное, что сей-
час есть на арене, – это боксы сбор-
ных для командника. Они уже уста-
новлены рядом с одним из корот-
ких бортов. Организаторы не стали 
уходить от острых тем и расставили 
команды по алфавиту. Россия встала 
между Японией и Украиной. С дру-
гой стороны от украинцев, что симп- 
томатично, США. Интересно, как это 
будет вязаться с рекомендацией на-
шим соседям не фотографировать-
ся с  российскими спортсменами. 
Будут ли они отсаживаться или за-
крывать лицо руками? Учитывая то,  
что одна из украинок  – бывшая  
россиянка Анастасия Шаботова, 
вряд ли.

Японцев на Играх тоже много, 
особенно фотографов. Они пытались 
запихнуться в  небольшой шаттл,  
идущий до тренировочной арены от 
основной, в стиле маршрутки в Вы-
хино в старые добрые времена. Тут 
даже не выдержал какой-то амери-
канец из тех, что исправно носят ма-
ски: «Это мы так боремся с ковидом, 
мда...»

Простым китайцам Игры пока 
до лампочки. Они либо стоят в оче-
редях в пункты тестирования, либо 
сидят дома – потому что на улицах 
людей по меркам Пекина явно не-
много, хотя даже такого количества 
хватает для ощущения мегаполиса. 
Вопрос, обрадуются ли они началу 
Олимпиады, когда цифры зараже-
ния очевидно пойдут вверх. Впро-
чем, риторический – потому что их 
никто и не спрашивает.

ДМИТРИЙ КУЗНЕЦОВ 
Пекин

ПЕКИН-2022

Но самое интересное, что сейчас есть на арене, – это боксы сборных для командника.  
Они уже установлены рядом с одним из коротких бортов. Организаторы не стали уходить  
от острых тем и расставили команды по алфавиту. Россия встала между Японией и Украиной

Суббота. Пекин. Обстановка на тренировке одной из хоккейных команд Reuters

Хага заменила Кальво в заявке

Норвежская лыжница Анне Кьерсти Кальво не сможет принять участие в Олимпиаде из-за за- 
ражения коронавирусом. Ее в команде заменит Рагниль Хага. «Мы должны обеспечить, что-
бы у нас было достаточно спортсменов на всех дистанциях во время Олимпиады», – отметил  

представитель Федерации лыжного спорта Норвегии Гро Эйде. Ранее положительный тест сдала  
еще одна норвежская лыжница – Хейди Венг. По словам Эйде, ее ситуация будет рассматриваться  
позднее. (AP) Норвежский лыжник Симен Крюгер NordicFocus
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Даниил Медведев не смог удержать преимущество в два сета над Рафаэлем Надалем 
и уступил в финальном матче Открытого чемпионата Австралии. Для испанца эта 
победа стала уже четвертой в пяти встречах со второй ракеткой мира, тогда как един-

ственный успех Медведева пришелся на финал Итогового турнира ATP-2020.

Матчи Даниила Медведева  
против Рафаэля Надаля

Год Турнир Покрытие Стадия Счет
2019 Монреаль Хард Финал 3:6, 0:6
2019 US Open Хард Финал 5:7, 3:6, 7:5, 6:4, 4:6
2019 Финал ATP (Лондон) Хард Гр.турнир 7:6 (7:3), 3:6, 6:7 (4:7)
2020 Финал ATP (Лондон) Хард Финал 3:6, 7:6 (7:4), 6:3
2021 Australian Open Хард Финал 6:2, 7:6 (7:5), 4:6, 4:6, 5:7

35-летний испанец выиграл 21-й турнир «Большого шлема» в карьере и вышел на пер-
вое место в истории по этому показателю, обогнав швейцарца Роджера Федерера и рекор-
дсмена мельбурнских кортов серба Новака Джоковича, на счету каждого из которых по 20 
трофеев. 13 раз Надаль становился лучшим в Париже, четырежды – в Нью-Йорке, по два 
раза – в Лондоне и Мельбурне. Причем последний успех в Австралии состоялся в 2009 го-
ду, когда Рафа в пяти сетах одолел Федерера.

Лидеры по числу побед на турнирах «Большого шлема»

Игрок Страна Australian Open Roland Garros Wimbledon US Open Всего
Рафаэль Надаль Испания 2 13 2 4 21
Роджер Федерер Швейцария 6  1 8 5 20
Новак Джокович Сербия 9  2 5 3 20
Пит Сампрас США 2  0 7 5 14
Рой Эмерсон Австралия 6  2 2 2 12
Род Лэйвер Австралия 3  2 4 2 11
Бьорн Борг Швеция 0  6 5 0 11
Билл Тилден США 0  0 3 7 10

Медведев стал всего шестым игроком, которому не удалось победить в финале «мэ-
йджора» во времена «Открытой эры», взяв первые два сета. Причем в Австралии подоб-
ные камбэки случались более полувека назад: в 1908 году Фред Александр победил Аль-
фреда Данлопа (3:6, 3:6, 6:0, 6:2, 6:3), в 1960-м – Род Лэйвер – Нила Фрейзера (5:7, 3:6, 6:3, 
8:6, 8:6), а в 1965-м – Рой Эмерсон – Фреда Столла (7:9, 2:6, 6:4, 7:5, 6:1). В современной же 
истории (с 1969 года) четырежды полностью переворачивались парижские финалы и од-
нажды – два года назад – нью-йоркский.

Победы с 0:2 по сетам в финалах  
турниров «Большого шлема» в «Открытую эру»

Год Турнир Чемпион Финалист Счет
1984 Ролан Гаррос Иван Лендл Чехословакия Джон Макинрой США 3:6, 2:6, 6:4, 7:5, 7:5
1999 Ролан Гаррос Андре Агасси США Андрей Медведев Украина 1:6, 2:6, 6:4, 6:3, 6:4
2004 Ролан Гаррос Гастон Гаудио Аргентина Гильермо Кория Аргентина 0:6, 3:6, 6:4, 6:1, 8:6
2020 US Open Доминик Тим Австрия Александр Зверев Германия 2:6, 4:6, 6:4, 6:4, 7:6 (8:6)
2021 Ролан Гаррос Новак Джокович Сербия Стефанос Циципас Греция 6:7 (6:8), 2:6, 6:3, 6:2, 6:4
2022 Australian Open Рафаэль Надаль Испания Даниил Медведев Россия 2:6, 6:7 (5:7), 6:4, 6:4, 7:5

Медведев, повторивший в пятницу российский рекорд Марата Сафина по победам 
в полуфиналах турниров «Большого шлема», сравняться с предшественниками не смог. На 
счету второй ракетки мира четыре решающих матча, из которых выиграть удалось толь-
ко один. А вот Сафин и Евгений Кафельников взяли по два трофея. С четырех и трех по-
пыток соответственно.

Россияне в финалах турниров «Большого шлема»

Год Турнир Игрок Соперник Счет
1996 Ролан Гаррос Евгений Кафельников Михаэль Штих Германия 7:6 (7:4), 7:5, 7:6 (7:4
1999 Australian Open Евгений Кафельников Томас Энквист Швеция 4:6, 6:0, 6:3, 7:6 (7:1)
2000 Australian Open Евгений Кафельников Андре Агасси США 6:3, 3:6, 2:6, 4:6
2000 US Open Марат Сафин Пит Сампрас США 6:4, 6:3, 6:3
2002 Australian Open Марат Сафин Томас Юханссон Швеция 6:3, 4:6, 4:6, 6:7 (4:7)
2004 Australian Open Марат Сафин Роджер Федерер Швейцария 6:7 (3:7), 4:6, 2:6
2005 Australian Open Марат Сафин Ллейтон Хьюитт Австралия 1:6, 6:3, 6:4, 6:4
2019 US Open Даниил Медведев Рафаэль Надаль Испания 5:7, 3:6, 7:5, 6:4, 4:6
2021 Australian Open Даниил Медведев Новак Джокович Сербия 5:7, 2:6, 2:6
2021 US Open Даниил Медведев Новак Джокович Сербия 6:4, 6:4, 6:4
2022 Australian Open Даниил Медведев Рафаэль Надаль Испания 6:2, 7:6 (7:5), 4:6, 4:6, 5:7

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Рекорд Рафаэля

ТЕННИС // Australian Open

Эпичный финал Открытого чемпионата 
Австралии поверг в экстаз мир тенниса. 
«Твой боевой дух меня всегда впечатлял, – 

написал в соцсетях лидер мужского рейтинга 
Новак Джокович, обращаясь к новому чемпио-
ну мельбурнского турнира «Большого шлема». – 
Медведев выложился на полную и тоже был хо-
рош, но ты оказался сильнее».

«Что за матч! Искренне поздравляю свое-
го друга Рафу Надаля с этим титулом, – отклик-
нулся великий швейцарец Роджер Федерер. – Ты 
первым выиграл 21-й трофей! А ведь пару меся-
цев назад мы шутили, что оба не можем ходить 
без костылей. Но нельзя недооценивать чемпи-
она. Ты невероятно трудолюбив, и это не мо-
жет не вдохновлять и меня, и миллионы твоих 
болельщиков. Горжусь, что играю в одно время 
с тобой. У тебя впереди еще много побед, но не 
забудь насладиться этой».

Участники матча после многочасового мара-
фона были менее эмоциональны, но все же ска-
зали несколько слов прямо на корте.

РАФАЭЛЬ, ТЫ ВООБЩЕ УСТАЛ?

– Да, тяжело говорить после матча на пять 
с половиной часов и поражения. Хочу поздра-
вить Рафу. – В начале своей речи на церемонии 
награждения Медведев обернулся на Надаля:  
– То, что ты сделал сегодня, я впечатлен. Во вре-
мя матча просто старался играть в теннис, но 
после спросил: «Ты вообще устал?» Потому что 
казалось, что все так же – думаю, уровень был 
невероятно высоким. Ты прибавил после двух 
сетов, выиграл 21-й «Большой шлем». Может, ты 
и устал, но немного, и все равно выиграл матч. 
Ты невероятный чемпион. Думаю, у вас, ребя-
та, еще продолжится противостояние (в «Боль-
шой тройке»), еще ничего не закончено. И по-
здравляю тебя и, конечно, твою команду. Это 
невероятно.

Хочу поблагодарить двух парней в моем бок-
се. Вы были здесь все время, Оли и Жиль, – тен-
нисист обратился к своим менеджеру и трене-

ру. – Спасибо за то, что разделили этот тяжелый 
момент со мной. Вы знаете, что мы старались по 
полной, и надеюсь, впереди нас ждет много по-
бед. Обычно здесь в ложе моя жена. Знаете, веро-
ятно, она уже сломала телевизор. Она моя глав-
ная поддержка, за что я ей благодарен. Спасибо 
всем в моей команде, каждый раз забываю ко-
го-то назвать, спасибо всем большое. Мои ро-
дители и сестры, я вас всех люблю. Если вы все 
еще смотрите, хочу поблагодарить за поддерж-
ку. Постараюсь сыграть лучше в следующий раз.

У МЕНЯ ТЕПЕРЬ ДОСТАТОЧНО 
ЭНЕРГИИ ПРОДОЛЖАТЬ

– Первым делом, это тяжелый момент для 
Даниила, – Надаль в начале чемпионской речи 
обратился к Медведеву. – Ты невероятный чем-
пион. Я был на твоем месте пару раз на этом тур-
нире, имел шансы забрать трофей, но не брал 
его. У меня нет никаких сомнений, что ты возь-
мешь этот трофей пару раз за карьеру, потому 
что ты невероятный. И я хочу поздравить те-
бя, друзей и семью. Это был один из самых эмо-
циональных матчей в моей теннисной карьере.  
– Испанец продолжил оборачиваться на росси-
янина и сорвал новую овацию. – Разделить его 
с тобой – честь. Всего тебе наилучшего в буду-
щем.

Я не знаю, что сказать, ребята, – продолжил 
Надаль. – Это просто невероятно. Если честно, 
полтора месяца назад я еще не знал, смогу ли я 
вообще вернуться в «Тур» и снова играть в тен-
нис. А сегодня я здесь перед всеми вами вот 
с этим трофеем. И вы на самом деле не пред-
ставляете, как я стремился быть тут. Полтора ме-
сяц назад, возможно, я бы сказал, что, не исклю-
чено, это мой последний Australian Open. Но те-
перь у меня достаточно энергии продолжать. 
Я не могу описать чувства, которые сейчас на-
полняют меня, но я очень постараюсь продол-
жать и приехать в следующем году.

АРТЕМ АГАПОВ

Даниил Медведев: «Вероятно, 
моя жена уже сломала телевизор»
После поражения российский теннисист 
пообещал в следующем финале сыграть лучше
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ИГРА НА ПОВЫШЕНИЕ

С первых геймов стало понятно, что матч не 
будет легким: длинные розыгрыши, точнейшие 
мячи прямо по линии от Даниила, борьба за ка-
ждое очко. Но все же Медведев более уверенно 
действовал на задней линии и отлично пода-
вал, а Рафа допускал достаточно простые ошиб-
ки. В тактике россиянин переигрывал испанца, 
но по «физике» соперники были равны. Если го-
ворить об атмосфере, то болельщики откровен-
но больше переживали за Надаля, и это боление 
по ходу встречи только прогрессировало и слегка 
нервировало россиянина. Тем не менее Даниил 
спокойно взял свою подачу, а затем и первый сет.

Что было совершенно нехарактерно для На-
даля, так это количество невынужденных оши-
бок – 20 к началу второй партии. Рафа пытался 
играть агрессивно, но его тактика просто не ра-
ботала, мячи не попадали по линиям. Отметим, 
что испанец тактически правильно использовал 
укороченные против Дани, и далее ему это очень 
помогало по ходу матча. Дело дошло до упорного 
тай-брейка, который взял Даня. 84 минуты про-
должался этот сет. Одна из лучших партий Мед-
ведева на этом турнире.

Конечно, нельзя назвать то, что в перерыве 
между сетами на корт выбежал протестующий 
болельщик, роковым событием, но кто знает, как 
бы все разрешилось, если бы не этот отвлекаю-
щий маневр. Что произошло: на корт Рода Лейве-
ра выпрыгнул болельщик с транспарантом, но ох-
ранники быстро его скрутили и выволокли. Чуть 
позже выяснилось, что плакат выбежавшего зри-
теля был посвящен задержанию беженцев в Ав-
стралии. Невидимая рука Джоковича? 

ИГРА НА ПОНИЖЕНИЕ

Удлинились и усложнились розыгрыши. И уже 
на тот момент стала заметна накопившаяся к кон-
цу турнира усталость теннисистов. Даня начал 
нервничать и спешить, и стало немного тревожно. 
Надаль вцепился зубами и сделал все, чтобы за-
брать партию. Соперники показывали потрясаю-
щий уровень тенниса. В перерыве между партия-
ми словарь Медведева пополнился еще парочкой 
крылатых выражений: «Они идиоты. У них нет 
мозгов», «Если они что-то будут говорить, то они 
дураки» и тому подобное. Все адресовано зрите-
лям, которые радовались ошибкам Дани и меша-
ли ему на подаче.

Тактика Надаля укорачивать работала, он вы-
игрывал сложнейшие геймы, а Даниил совершал 
двойные ошибки за двойными. Публика по это-
му поводу только злорадствовала. Несколько раз 
на небольшое время Даниил вызывал физио, но 
медицинский тайм-аут не брал. Ребята обмени-
вались брейками, навевая мысли о женском тен-
нисе. Казалось, что уже все закончилось, вот-вот 
и Даня завершит наконец-то матч, но Рафа взял 
еще один сет. И дальше, в решающей партии, как 
бы ни пытался арбитр успокоить фанатов, они 
все равно бушевали. Все чувствовали, что Рафа 
скоро возьмет еще один ТБШ. Рафа делает брейк 
в пятом сете, россиянин просел. Основная ошиб-
ка Медведева, которую он делал в розыгрышах, 
это ошибки с приема слева, хотя по игре он Ра-
фе не проигрывал. Была маленькая надежда на 
тай-брейк, когда Медведев отобрал сет-пойнты 
у Надаля, но встреча двух выдающихся бэкхендов 
завершилась победой Надаля, стадион ликовал.

ШАНСЫ НА ПЕРВУЮ СТРОЧКУ

Нужно отдать должное Надалю: легенде 35, он 
недавно переболел коронавирусом, восстановил-
ся после травмы стопы, выиграл стартовый тур-
нир сезона и выиграл титул в первом же «мейджо-
ре». Кто-то из фанатов Новака может юлить и ки-
дать удочку, мол, серба не было, было легче, он 
должен был взять титул, но так сложилась судь-
ба. И здесь не было никакого везения, если вы ви-
дели матч. Тяжелейшие геймы, сеты и матчи по 
ходу всего турнира. «У меня нет сомнений, что 
ты еще пару раз точно поднимешь этот трофей. 
Потому что ты прекрасен. Разделить такой эмо-
циональный матч с тобой – большая честь. Уда-
чи тебе, Даниил», – сказал Надаль в послематче-
вом интервью.

До того, как завершился этот матч, все-таки 
в фавориты выводили Медведева. Все уже рассчи-
тывали, станет ли он первой ракеткой мира, ес-
ли выиграет, или нет. Пока этот вопрос отклады-
вается. Но даже в случае победы Даниил не стал 
бы лидером мирового рейтинга ATP сразу же. Де-
ло в том, что прошлогодний Australian Open про-
ходил на три недели позже нынешнего, соответ-
ственно, и очки за турнир снимутся позже. Рос-
сиянин еще может стать первой ракеткой мира 
и сместить с этой позиции Джоковича 21 февра-
ля (в случае победы или даже без нее в Роттерда-
ме), но при условии, что Новак не будет набирать 
очки и играть. В живом рейтинге ATP (в нем ука-
заны очки, которые будут начисляться с 31 янва-
ря) у Медведева 10 125 очков, у Ноле пока 11 015.

ЕКАТЕРИНА ЗВЕНИГОРОДСКАЯ

Мир тенниса сошел с ума!
Надаль и Медведев выдали  
лучший матч в истории

Даниил Медведев и Рафаэль Надаль после матча Getty Images

Вчера. Мельбурн. Даниил Медведев AFP

Мельбурн (Австралия). Турнир «Большого шлема» Australian 
Open. Открытые корты, хард.

Мужчины. Одиночный разряд. 1/2 финала. МЕДВЕДЕВ (2) –  
С.Циципас (Греция, 4) – 7:6 (7:5), 4:6, 6:4, 6:1. Надаль (Испа-
ния, 6) – Берреттини (Италия, 7) – 6:3, 6:2, 3:6, 6:3. 

Финал. Надаль – МЕДВЕДЕВ – 2:6, 6:7 (5:7), 6:4, 6:4, 7:5.
Парный разряд. Финал. Коккинакис/Кирьос (Австралия, WC) – 

Эбден/Перселл (Австралия) – 7:5, 6:4.
Женщины. Одиночный разряд. Финал. Барти (Австралия, 1) – 

Коллинз (США, 27) -6:3, 7:6 (7:2).
Парный разряд. Финал. Крейчикова/Синякова (Чехия, 1). Дани-

лина/Хаддад Майя (Казахстан/Бразилия) – 6:7 (3:7), 6:4, 6:4.
Микст. Финал. Младенович/Додиг (Франция/Хорватия, 5) – 

Форлис/Кублер (Австралия, WC) – 6:3, 6:4.
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